
 

 

9:00 17 МАРТА – 9:00 18 МАРТА 2024 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 311 
- без перепечаток 255 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Валерий Каменский: "Если сделать КХЛ независимой лигой, то IIHF сама к 
нам придет и будет просить, чтобы мы играли на чемпионатах мира" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вице-президент Континентальной хоккейной лиги Валерий Каменский в 
интервью "Матч ТВ" высказался о ходе Кубка Гагарина и объяснил, какие плюсы 
получит КХЛ, если станет независимой от Международной федерации хоккея 
(IIHF).  

перейти к статье 

Заслуженный тренер России рассказал, почему в КХЛ нужно сократить 
количество клубов (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР в составе 
СКА Юрий Гайлик заявил, что в КХЛ нужно сократить количество клубов, чтобы 
повысить конкуренцию и общий уровень мастерства игроков лиги.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Сибирь" не рассматривает вариант сотрудничества с Квартальновым 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
По информации Metaratings.ru, "Сибирь" не рассматривает вариант 
сотрудничества с Дмитрием Квартальновым.  

перейти к статье 

"Все зависит от самого человека и когда ты хочешь, то попадешь в любую 
команду". Большое интервью Никиты Михайлиса о первом сезоне в 
"Металлурге", плей-офф и сборной (Sports.kz) 
Несмотря на то, что " Барысу " не удалось выйти в плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги, казахстанские игроки продолжают борьбу за Кубок Гагарина.  

перейти к статье 

Берегись "Автомобилиста" (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru) 
СКА проведет первую в истории дуэль плей-офф против клуба из Екатеринбурга  

перейти к статье 

"Автомобилист" - самая непредсказуемая команда. Готовы ли они 
ворваться в топы лиги? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команда Заварухина прошла во второй раунд. Сможет ли дойти до третьего? 

перейти к статье 



 

 

"Автомобилист" - самая непредсказуемая команда. Готовы ли они 
ворваться в топы лиги? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команда Заварухина прошла во второй раунд. Сможет ли дойти до третьего? 

перейти к статье 

Экс-генменеджер "Северстали" назвал переломный момент в серии со 
"Спартаком" (Чемпионат.com) 
Бывший генеральный менеджер и директор "Северстали", заслуженный мастер 
спорта Алексей Кознев назвал переломный момент в серии первого раунда плей-
офф со "Спартаком".  

перейти к статье 

Не Кольцовым единым. Пять тренеров, которые могли бы возглавить 
минское "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
"Как много тренеров хороших, как много ласковых имен!" Такие строчки 
всплывают в голове, когда думаешь о том, кто бы мог кроме Константина 
Кольцова в потенциале заменить Дмитрия Квартальнова на посту главного 
тренера минского "Динамо". 

перейти к статье 

Терещенко: "Авангард" лишь один период играл нормально, остальные 
были при полном доминировании "Локомотива" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Алексей Терещенко 
заявил "Матч ТВ", что ярославский "Локомотив" заслуженно выиграл первую игру 
в Омске, а второй и третий периоды были полностью под их контролем. 

перейти к статье 

Терещенко - о матче "Динамо" с "Трактором": "Фукале выручал, а вот 
Коновалов не помог в нужный момент" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Алексей Терещенко 
заявил "Матч ТВ", что вратарь московского "Динамо" Илья Коновалов не помог 
команде в нужный момент в отличие от голкипера "Трактора" Закари Фукале в 

первом матче второго раунда плей‑офф КХЛ против челябинцев. 

перейти к статье 

"Тактический ход": чья атака возьмет верх в серии "Металлурга" и 
"Спартака"? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Впервые в истории плей-офф КХЛ "Металлургу" будет противостоять 
московский "Спартак".  

перейти к статье 

Смена ролей. "Металлург" и "Спартак" двадцать лет спустя 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 "Металлург" и "Спартак" в плей-офф пересекались лишь однажды, весной 1993 
года. Тогда одному из грандов отечественного хоккея противостоял новичок, 
впервые оказавшийся на таком уровне.   

перейти к статье 

"Магнитка" наказала "Спартак" за все. Лучшая атака первого раунда 
получила "сухарь"! (Чемпионат.com) 
Ключевые игроки красно-белых на старте серии сыграли за "Металлург". Сильно 
не повезло и с важным тренерским запросом. 

перейти к статье 



 

 

"Спартак" размазали по льду. С такой игрой о Кубке Гагарина можно 
забыть (News.sportbox.ru) 
"Магнитка" уверенно забрала первый матч серии, засушив московский клуб. 

перейти к статье 

"Спартак" развалился в Магнитогорске. Красно-белые пока не готовы ко 
второму раунду (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Металлург" начал серию с уверенной победы.  

перейти к статье 

Сенсация сезона. "Магнитка" уверенно разобрала "Спартак" (Советский 
спорт) 
Ключом к победе оказалась удачная игра хозяев против первой тройки 
нападения москвичей.  

перейти к статье 

"Спартак" и "Динамо" спасовали перед клубами с Урала на старте 
четвертьфиналов (Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru)) 
Четырьмя матчами в Омске, Москве, Магнитогорске и Санкт-Петербурге 
стартовал второй раунд плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

СКА не оправился от трагедии. На оборону команды Ротенберга больно 
смотреть (News.sportbox.ru) 
"Автомобилист" на контратаках добыл победу в стартовой встрече 
противостояния. 

перейти к статье 

Дело не только в Никишине. Три причины неудачного старта СКА в серии 
с "Автомобилистом". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
"Первый блин комом".  

перейти к статье 

Урал доминирует в плей-офф КХЛ! СКА проиграл "Автомобилисту" даже 
после камбэка (Чемпионат.com) 
Екатеринбург выиграл за счет контратак и классной позиционной обороны, а СКА 
ничего не смог придумать. 

перейти к статье 

"Первый блин комом" - Ротенберг о поражении СКА от "Автомобилиста" в 

стартовом матче серии плей‑офф КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг в эфире "Матч ТВ" прокомментировал 

поражение от "Автомобилиста" в первом матче серии второго раунда плей‑офф 

Фонбет Чемпионата КХЛ. 
перейти к статье 

Форвард "Автомобилиста" Голышев сравнил "СКА Арену" с дворцом в 
Торонто (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард "Автомобилиста" Голышев сравнил "СКА Арену" с дворцом в Торонто  

перейти к статье 



 

 

Анатолий Голышев: "Меня не выводили из состава из‑за нарушения 

режима. Я потом написал автору этого слуха. Так неприятно стало" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард "Автомобилиста" Анатолий Голышев опроверг слух о том, что его 
убирали из состава команды за нарушение дисциплины. 

перейти к статье 

Капитан "Автомобилиста" Широков: "Такой атмосферы, как в Ледовом, на 
"СКА Арене" нет" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Капитан екатеринбургского "Автомобилиста" Сергей Широков, отвечая на 
вопросы "Матч ТВ", объяснил, чем отличаются старая и новая арены 
петербургского СКА. 

перейти к статье 

Плющев: "Автомобилист" решил задачу в игре со СКА, но ничего 
сенсационного не произошло (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев прокомментировал результат 
первого матча серии второго раунда плей-офф FONBET КХЛ между СКА и 
"Автомобилистом".  

перейти к статье 

В Казани быстро нашли замену великому Билялетдинову. "Ак Барс" 
должен возглавить двукратный чемпион Воробьев (Sport24.ru) 
Особых альтернатив у казанцев нет.  

перейти к статье 

"Трактор" способен пройти "Динамо" в серии плей‑офф КХЛ, считает 

Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

"Трактор" способен пройти "Динамо" в серии плей‑офф КХЛ, считает Щитов  

перейти к статье 

Обзор дня Кубка Гагарина: сюрприз от "Трактора", падение Киселевича, 
точность Шабанова, болельщик на льду (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
"Динамо" грозит крупный штраф. 

перейти к статье 

"Весь сезон такое засчитывалось". Отмененный гол СКА и другие итоги 
дня в хоккее (Чемпионат.com) 
"Металлург" всухую обыграл "Спартак", Джон Купер похвалил Никиту Кучерова. 

перейти к статье 

Не день столиц: "Металлург" разгромил "Спартак" в четвертьфинале 
Кубка Гагарина, СКА уступил "Автомобилисту" (RT (russian.rt.com)) 
"Металлург" разгромил "Спартак" в первом матче четвертьфинальной серии 
Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

День Урала. "Металлург" одолел "Спартак", "Автомобилист" на выезде 
выиграл у СКА (Allhockey (allhockey.ru)) 
Результаты обоих матчей получились достаточно неожиданными. 

перейти к статье 



 

 

Сенсаций все больше. Старт второго раунда плей-офф КХЛ подарил нам 
новые неожиданные результаты (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Трактор" победил "Динамо", а "Автомобилист" - СКА.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

В передачей "Судейская" разобрали ошибочное удаление Шинкевича в 1-
й игре серии с московским "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
В программе "Судейская" главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов, эксперт 
Леонид Вайсфельд и ведущий КХЛ-ТВ Владимир Гучек разобрали удаление 
защитника минского "Динамо" Ильи Шинкевича в первой игре серии первого 
раунда плей-офф КХЛ против московского "Динамо" (1:4). 

перейти к статье 

Департамент судейства КХЛ дал разъяснение по запросу Жамнова на гол 
Яковлева (Чемпионат.com) 
Департамент судейства Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) опубликовал 
видео, в котором разъяснил, почему тренерский запрос наставника "Спартака" 
Алексея Жамнова на положение "вне игры" не был удовлетворен. 

перейти к статье 

Судьи отменили гол нападающего СКА Бардакова (Чемпионат.com) 
Сейчас на "СКА-Арене" в Санкт-Петербурге проходит первый матч второго 
раунда плей-офф Кубка Гагарина между СКА и екатеринбургским 
"Автомобилистом". После второго периода команда гостей ведет 2:1. 

перейти к статье 

Скандал на "СКА Арене". У армейцев забрали гол, а "Автомобилист" 
неожиданно повел в серии (Советский спорт) 
Никита Серебряков провел блестящий матч, но его усилий оказалось 
недостаточно.  

перейти к статье 

"Не понимаю, что произошло". Ротенберг - об отмененном голе СКА 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал отмену гола 
нападающего своей команды Захара Бардакова. 

перейти к статье 

Юдин: удивил отмененный гол СКА. Нам твердили - при толчке на вратаря 
форвард не виноват (Чемпионат.com) 
Экс-защитник сборной России, серебряный призер ЧМ-2022, тренер Александр 
Юдин считает, что причиной неудачи СКА в первом матче серии с 
"Автомобилистом" стала сверхнадежная игра обороны команды из 
Екатеринбурга. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

ХК "Нефтехимик" продлит контракты с защитниками Сериковым и 
Пастуховым (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 



 

 

 По информации "ТИ-Спорт" хоккейный клуб "Нефтехимик" продлит контракты на 
три года с двумя защитниками -Артемом Сериковым и Ильей Пастуховым. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"По началу для "Динамо" все складывалось сверхудачно". Эксперты 
подвели итоги первого раунда плей-офф МХЛ (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Комментаторы телеканалов КХЛ и журналисты, спрогнозировавшие исходы 
серий 1/8 финала Кубка Харламова, поделились своими мнениями об итоговых 
результатах.  

перейти к статье 

Соседи по таблице сразятся за выход в полуфинал. Превью серии 
"Белые Медведи" - "Омские Ястребы" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
18 марта стартует серия 1/4 финала Кубка Харламова между челябинцами и 
омичами.  

перейти к статье 

"На пятачке "брали на вилы" и не давали ничего сделать". Комментарии 
игроков после петербургского дерби в 1/8 финала (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Игроки "СКА-1946" и МХК "Динамо СПб" подвели итоги первого раунда.  

перейти к статье 

"СКА-1946" будет проводить домашние матчи плей-офф в "Ледовом 
дворце" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная команда армейцев переезжает из "Хоккейного города".  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучший сезон в истории у самой дисциплинированной команды. Итоги 
сезона для "Белых Медведиц" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
11 марта завершился третий сезон в ЖХЛ для "Белых Медведиц".  

перейти к статье 

Разминка "Агидели", повторение сенсации "Динамо-Невы", школа 
Ларионова против выстрелившей молодежи. Прогноз Айсылу Рахимовой 
на полуфинал Кубка ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
1. "Агидель" - 4. "Динамо-Нева"  

перейти к статье 

"В следующем сезоне вернем "Торнадо" на прежний уровень". Главный 
тренер и игроки подвели итоги сезона (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
15 марта "Торнадо" провело пресс-конференцию, на которой главный тренер 
Сергей Бондаренко, защитник Анна Савонина и нападающий Алина Ичаева 
ответили на вопросы журналистов про итогм сезона 2023/2024.  



 

 

перейти к статье 

Хоккеистка Давлетшина призналась, что часто играет в Counter-Strike 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Форвард "Торнадо" Екатерина Давлетшина рассказала, как проводит свободное 
время.  

перейти к статье 

Результативная "Агидель", непробиваемая Фархутдинова. Итоги 1/4 плей-
офф ЖХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru рассказывает о том, как прошел первый раунд плей-офф Женской 
хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Кучеров перемахнул психологическую отметку. Помог ему в этом 
бесподобный Василевский (Советский спорт) 
"Тампа" обыграла "Флориду", взяв реванш за разгромное поражение месячной 
давности.  

перейти к статье 

Российский вратарь побил мировой рекорд. Но это не спасло его команду 
от вылета (Советский спорт) 
Голкипер удерживал свои ворота на замке на протяжении 158 минут.  

перейти к статье 

В России грохнули мировой рекорд! Вратарь СКА совершил чудо - 
отразил 124 броска за матч, который длился 6 часов (Sport24.ru) 
Артемий Плешков из системы СКА провел невероятную игру.  

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Колорадо" - один из лидеров НХЛ. Но сын уверен в 
своих силах" (Russia-hockey.ru) 
Об отъезде 24-летнего форварда "Торпедо" Николая Коваленко в "Колорадо" - 
его отец, чемпион СССР, России и Олимпийских игр, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Разное 
 

"Адмирал" поздравил губернатора Приморского края с днем рождения: 
"Впереди новые рубежи, высоты и новые победы. Вместе мы на 
правильном пути!" (Sports.ru) 
"Адмирал" поздравил губернатора Приморского края с днем рождения.  

перейти к статье 

Межрегиональный турнир по хоккею среди женщин пройдет в 
Домодедове (РИАМО (riamo.ru)) 
В городском округе Домодедово впервые состоится межрегиональный турнир 
женских хоккейных команд "Второе дыхание".  

перейти к статье 



 

 

Мичков сыграет за "Чисто Питер" против Hockey Brothers в Медийной 
Хоккейной Лиге (Sports.ru) 
Нападающий ХК "Сочи" Матвей Мичков сыграет за "Чисто Питер" в хоккейной 
Медиалиге.  

перейти к статье 

Мичков оформил хет-трик в первом периоде в Медийной Хоккейной Лиге 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий ХК "Сочи" Матвей Мичков оформил хет-трик за "Чисто Питер" в 
МХЛ. 

перейти к статье 

Скабелка поделился мнением о Медийной хоккейной лиге (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер "Барыса" Андрей Скабелка поделился мнением о 
Медийной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Футбольный "Спартак" поддержал хоккейную команду перед стартом 
второго раунда плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Футбольный клуб "Спартак" Москва поддержал хоккейных красно-белых в 
преддверии начала серии четвертьфинала Кубка Гагарина с магнитогорским 
"Металлургом". 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" почтил память Родиона Амирова (Чемпионат.com) 
Хоккеисты и тренеры "Салавата Юлаева" посетили кладбище, где похоронен 
воспитанник уфимского клуба Родион Амиров. 

перейти к статье 

"Нам говорили: "Вы поехали на "Игры Путина". Интервью осужденного 
хоккеиста из Латвии (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Алишер Мубаракшин - о допросе для участников и приостановлении лицензий.  

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Валерий Каменский: "Если сделать КХЛ независимой лигой, то IIHF сама к 
нам придет и будет просить, чтобы мы играли на чемпионатах мира" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 марта 2024) 
Вице-президент Континентальной хоккейной лиги Валерий Каменский в 
интервью "Матч ТВ" высказался о ходе Кубка Гагарина и объяснил, какие плюсы 
получит КХЛ, если станет независимой от Международной федерации хоккея 
(IIHF).  
- Что вы скажете о "Спартаке" в этом розыгрыше Кубка Гагарина? Чего ждать от 
серии с "Магниткой"?  
 - Две быстрые, техничные команды. Я считаю, что это будет одна из лучших 
серий плей-офф. Кому больше хватит сил, тот и победит. 
"Спартак" готовится, тренерский штаб здорово работает. Илья Ковальчук тоже 
помогает. Ребята молодые, рвутся вперед. Вся организация настроена идти 
дальше. Много невозрастных, перспективных парней. Я думаю, что будет очень 
интересно. 
 - А какая роль у Ковальчука? Он провел только один матч из пяти в серии 
первого раунда с "Северсталью".  
 - Илья - командный парень. Профессионал - знает, как побеждать. У него 
огромный опыт, который привносится в раздевалку. Ковальчук подсказывает 
молодым ребятам. Он живет в коллективе, переживает за результат. Так было 
всегда и везде. Пока Илья не играет. Но я думаю, придет время и он выйдет в 
основе "Спартака". 
 - Насколько важен фактор скорости? Серия против "Северстали" была быстрой 
- может, Ковальчук как раз по скорости выпадал?  
 - Илья - опытный форвард, он читает игру. И вместо скорости он может 
предложить что-то иное. Своими мыслями он опережает движение, ход событий 
на шаг. И это ему помогает играть с молодыми скоростными ребятами. У него 
огромный опыт, мастерство. 
- Какое мнение у вас сложилось по другим трем сериям? Например, "Динамо" - 
"Трактор".  
 - Да, первый матч остался за "Трактором" (4:2). Но я думаю, что "Трактору" 
против "Динамо" будет очень тяжело. Ребята опытные в Челябинске выступают. 
Они быстрые, обладают огромным стажем в хоккее. При этом хватает таланта. 
И как мне кажется, ключевым фактором в этой серии станет игра вратарей. 
"Динамо" не сможет перебегать "Трактор", передавить его, как получилось с 
минским "Динамо". Там серия тоже держалась на волоске. Нас ждет очень 
интересная дуэль. Все-таки "Трактор" играет в более комбинационный, 
организованный, тактически грамотный хоккей. 
А вот у "Динамо" есть первое звено, которое решает исходы матчей в 
большинстве. Если "Трактор" не будет удаляться, то динамовцам придется очень 
тяжело. При этом у "Динамо" есть мощь и сила, за счет чего оно играет. 
 - Насколько динамовцы зависимы от Никиты Гусева, который приболел?  
 - Большинство от него зависит, конечно. Мы же видим по ходу матчей, что игра 
"Динамо" зависит от наличия или отсутствия Гусева в составе процентов на 20. 
А это значительный процент для большинства. 
- Что вы думаете о серии "Авангард" - "Локомотив"? Первый матч ушел в 
овертайм, и там победили ярославцы (2:1 ОТ).  



 

 

 - "Локомотив" уже подрос как команда, все ребята оббились в хоккее. Играют в 
систему, больше смотрят в оборону. При этом есть парни техничные, которые 
могут убежать, забить, решить судьбу матча. Тот же Даниил Бут мне очень 
понравился. Ему много игрового времени не дают, но он очень эффективный и 
может забить. У него уже 11 голов в этом сезоне, хотя он получает по пять-шесть 
минут на льду за матч. Большинство там работает, и ярославцы придерживаются 
своей системы. Мы знаем главного тренера Игоря Никитина. Он больше смотрит 
на оборону. 
 - А что Омск?  
 - Там есть одно звено, много очков набирают Владимир Ткачев и Рид Буше. 
Остальные тройки - рабочие, задающие темп игры. А вот первое звено забивает 
больше голов. Собственно, семь шайб уже в первой серии забросил Буше. 
Я думаю, четыре звена "Локомотива" смогут нейтрализовать первую линию 
"Авангарда". Потому что по сезону я видел, что Никитин знает, как закрывать 
лидеров соперника, чтобы они себя ярко не проявили. Если "железнодорожники" 
не смогут этого сделать, им будет очень тяжело. 
 - СКА может провести всю серию против "Автомобилиста" без ведущего 
защитника Александра Никишина. Какой тут может быть поворот?  
 - "Автомобилист" - опытная, возрастная команда. Наверное, она тоже будет 
играть в комбинационный хоккей. Там любят разыгрывать шайбу, много грузить 
ее на ворота. 
То, что нет Никишина - думаю, это отразится на большинстве СКА. Хотя у них 
сбалансированная команда, все четыре звена одинаковые. Если у них силенок 
хватит, то полагаю, они смогут и технически, и физически переиграть 
"Автомобилист". Но ветераны в Екатеринбурге умеют играть, есть ребята с 
победным опытом. И теперь, победив "Ак Барс" в первом раунде, хоккеисты 
"Автомобилиста" почувствовали этот вкус плей-офф. Ведь в прошлые годы они 
вылетали на ранней стадии, выступали неудачно. Я жду очень интересную 
серию. 
"Мы отправили европейцев куда подальше с их Лигой чемпионов" 
 - Ходят разговоры, что КХЛ может стать независимой по примеру НХЛ. Если это 
случится, как такая реформа изменит наш хоккей?  
 - Я считаю, что мы должны развиваться сами и делать лигу сильнее. Тогда к нам 
любая IIHF (Международная федерация хоккея) сама будет приходить и просить 
нас участвовать во всех соревнованиях. И уже мы на своих условиях будем 
предлагать, как мы это видим. 
Так было с хоккейной Лигой чемпионов. Они к нам приходили и хотели брать 
наши лучшие клубы для участия в своем турнире. А мы им предлагали свои 
условия. В итоге не договорились. И без нас эта Лига чемпионов мало кому 
интересна. 
Так и здесь мы должны поступать. У нас есть сейчас время, чтобы развивать 
нашу молодежь, делать КХЛ мощнее, чтобы у нас выступало больше мастеров, 
поднимать уровень хоккея. Это будет большой плюс, если мы уйдем от IIHF. 
При этом, конечно, КХЛ должна взаимодействовать с Международной 
федерацией. Но на взаимовыгодных условиях. Как в Северной Америке есть 
уважаемые федерации Канады и США, они входят в IIHF, участвуют в 
международных соревнованиях, формируют сборные. При этом НХЛ мощно 
развивается как бизнес-лига. Вот и КХЛ должна развиваться отдельно от IIHF. 
У нас многие ребята заканчивают контракты в НХЛ, у них хорошие контакты в 
Северной Америке. Там нас уважают, и мы можем напрямую без IIHF устраивать 
матчи с клубами НХЛ. Может, даже и не в России, а на нейтральной территории. 
Например, если "Куньлунь" вернется в Китай, то КХЛ может сыграть с НХЛ в 



 

 

Пекине. Или сыграть в Дубае. Вариантов можно найти много. Но я к тому, что все 
должно зависеть от нас, а не мы должны зависеть от кого-то. И сезон КХЛ можно 
было бы продлить на значительное время. Нужно больше матчей играть. Только 
в игре определяются мастера, а ребята выходят на профессиональный уровень. 
Видно, как теперь хоккеисты сами готовят себя летом, перед командными 
сборами, как они вдумчиво и грамотно относятся к своей работе. 
- Можно уйти от такого момента, что команда вылетела из плей-офф в начале 
марта, но игроки должны до 30 апреля ходить на тренировки, чтобы отработать 
свои контракты?  
 - Это происходит потому, что есть Трудовой кодекс РФ. Но если КХЛ дать статус 
независимой спортивной лиги, которая сможет вводить свои правила, это можно 
будет изменить, сделав в КХЛ свою внутреннюю систему и законы, которые 
более приближены конкретно к хоккею. 
 - Когда представители Лиги чемпионов приходили к КХЛ, что они предлагали и 
что хотели получить?  
 - Они хотели забрать к себе наши лучшие клубы, при этом ничего не дав в 
обратку. Но так не работает. Есть товар - и когда ты хочешь его получить, надо 
дать что-то взамен в финансовом, рекламном плане. Нам же говорили, что 
выступать в Лиге чемпионов - это вопрос престижа. Но мы так не думаем. Мы 
выдвинули свои условия - не буду называть конкретные детали. Но европейцы 
не согласились, и мы их отправили куда подальше. И вы сами видите, что стало 
с их Лигой чемпионов. Никто даже не знает, кто ее выигрывал за последние годы. 
Они проводят какие-то матчи, но интерес к ним очень маленький. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030945_Valerij_Kamenskij_Jesli_sdelat_
KKhL_nezavisimoj_ligoj_to_IIHF_sama_k_nam_pridet_i_budet_prosit_chtoby_my_ig
rali_na_chempionatah_mira 

Похожие сообщения (6): 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Заслуженный тренер России рассказал, почему в КХЛ нужно сократить 
количество клубов (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2024) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР в составе 
СКА Юрий Гайлик заявил, что в КХЛ нужно сократить количество клубов, чтобы 
повысить конкуренцию и общий уровень мастерства игроков лиги. Сейчас в КХЛ 
выступает 23 клуба. 
"В НХЛ играют лучшие против лучших, работает большой бизнес. У нас на 
команду КХЛ сколько есть игроков уровня НХЛ? А там все соответствуют уровню 
этой лиги. У нас столько сильных игроков нет. Чтобы поднять уровень 
мастерства, надо КХЛ сократить хотя бы до 16 команд. А лучше - до 14. Тогда 
ситуация изменится. Появится конкуренция и все, что к ней прилагается. В 
команды будут отбирать игроков, а не набирать, как сейчас. 
Чем больше команд в КХЛ, тем ниже уровень лиги? Да, он разбавляется. Нам 
нужна элитная КХЛ и крепкая ВХЛ, откуда можно черпать резервы. И все с 
хоккеем будет хорошо". 

https://www.championat.com/hockey/news-5476640-zasluzhennyj-trener-rossii-
rasskazal-pochemu-v-khl-nuzhno-sokratit-kolichestvo-klubov.html 

Похожие сообщения (6): 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 17 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030945_Valerij_Kamenskij_Jesli_sdelat_KKhL_nezavisimoj_ligoj_to_IIHF_sama_k_nam_pridet_i_budet_prosit_chtoby_my_igrali_na_chempionatah_mira
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030945_Valerij_Kamenskij_Jesli_sdelat_KKhL_nezavisimoj_ligoj_to_IIHF_sama_k_nam_pridet_i_budet_prosit_chtoby_my_igrali_na_chempionatah_mira
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030945_Valerij_Kamenskij_Jesli_sdelat_KKhL_nezavisimoj_ligoj_to_IIHF_sama_k_nam_pridet_i_budet_prosit_chtoby_my_igrali_na_chempionatah_mira
https://www.sports.ru/hockey/1115924524-valerij-kamenskij-chetyre-zvena-lokomotiva-smogut-nejtralizovat-pervuy.html
https://www.championat.com/hockey/news-5476640-zasluzhennyj-trener-rossii-rasskazal-pochemu-v-khl-nuzhno-sokratit-kolichestvo-klubov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5476640-zasluzhennyj-trener-rossii-rasskazal-pochemu-v-khl-nuzhno-sokratit-kolichestvo-klubov.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/03/17/zasluzhennyy-trener-rossii-rasskazal-pochemu-v-kkhl-nuzhno-sokratit-kolichestvo-klubov.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gaylik-schitaet-chto-khl-nuzhno-sokratit-do-16-klubov-2190831/


 

 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Сибирь" не рассматривает вариант сотрудничества с Квартальновым 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 17 марта 2024) 
По информации Metaratings.ru, "Сибирь" не рассматривает вариант 
сотрудничества с Дмитрием Квартальновым. Одним из претендентов на пост 
главного тренера новосибирцы рассматривают Сергея Кривокрасова, который 
работал с приставкой "исполняющий обязанности" в минувшем сезоне. 
Ранее о том, что Квартальнов может возглавить новосибирский клуб, сообщил 
журналист "Спорт-Экспресса" Алексей Шевченко. 
В нынешнем сезоне Квартальнов тренировал минское "Динамо". Ранее он 
возглавлял "Ак Барс", "Локомотив", ЦСКА, "Сибирь" и "Северсталь". 
В сезоне-2023/24 "Сибирь" заняла десятое место в Восточной конференции КХЛ 
и не попала в плей-офф. В два предыдущих сезона команда выходила в плей-
офф, где вылетала в первом же раунде. 

https://metaratings.ru/news/sibir-ne-rassmatrivaet-variant-sotrudnichestva-s-
kvartalnovym-344482/ 

Похожие сообщения (2): 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 17 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Все зависит от самого человека и когда ты хочешь, то попадешь в любую 
команду". Большое интервью Никиты Михайлиса о первом сезоне в 
"Металлурге", плей-офф и сборной (Sports.kz, Караганда, 17 марта 2024) 
Несмотря на то, что " Барысу " не удалось выйти в плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги, казахстанские игроки продолжают борьбу за Кубок Гагарина.  
Так, во второй раунд вышел "Металлург", где выступают сразу три игрока 
национальной сборной Казахстана. Никита Михайлис перешел в магнитогорский 
клуб прошлым летом и с первых матчей является одним из лидеров клуба.  
В интервью республиканскому интернет-порталу Sports.kz нападающий подвел 
итоги первого раунда против "Амура", а также рассказал об ожиданиях от 
следующего этапа, где его команда сыграет со "Спартаком". 
 - Никита, вы играли с "Амуром" в первом раунде, прошли их за шесть матчей, не 
многовато ли это матчей для 1/8?  
 - Нет, на самом деле "Амур" - хорошая команда, они почти месяц бились за эту 
восьмерку и уже заранее начали играть в стиле плей-офф. Они вышли на 
хорошую форму и показали хороший хоккей, непросто было нам. Хорошая 
оборона плюс контратаки, игра вратаря, тяжелый был раунд. 
 - Там играет Дмитрий Шевченко, твой друг, он сильно вырос за этот сезон. 
Удивлен ли ты его прогрессу? Мы говорили ему, как бы тебя по статистике не 
догнал?  
 - На самом деле не особо удивлен, знаю как Дима умеет играть, с какой 
самоотдачей он это делает. Также он показывал столько лет в "Барысе", что 
какую бы работу ему давали, ту он и выполнял. Сейчас в "Амуре" у него немного 
другая игра и он полностью отдался этому сезону. Поэтому такой результат. 
 - На самом деле очень важна роль, которую отводят игроку?  
 - Конечно, в каждой команде есть свои игроки, свои роли и Дима хорошо 
переключился, он тоже показывал хорошую игру в обороне, также на себя ловит 
шайбы. И я даже не скажу, что он добавил, он всегда мог это делать, но в общем 
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стало много игрового времени и в большинстве в том числе, хороший процент 
вбрасываний.  
 - В этом сезоне структура плей-офф поменялась, вы играете второй раунд с 
Западом, что думаешь об этом нововведении? 
 - Думаю, будет интересно, плюс с Западом поиграть, если раньше было более-
менее предсказуемо все в конференциях, то сейчас интриги будет больше. 
 - "Спартак" в этом сезоне хорошо выступает, что ожидаете от четвертьфинала?  
 - Думаю, интересная, быстрая игра будет. Будем стараться лучше играть в 
обороне. Игра будет намного отличаться от первого раунда.  
 - Ваша команда шла весь сезон практически на первом месте, ты пришел из 
команды, в которой давно такого не было, насколько высоко давление?  
 - Не скажу, что это давление, все равно привыкаешь к атмосфере и чувствуешь 
себя в своей тарелке. Как такового давления нет, есть понимание, что 
поставлены большие задачи. Надо стараться их выполнять. 
 - Переходя в другой клуб меняется роль. Как челлендж для лидера в одном 
клубе не потеряться в большом клубе на фоне других лидеров? У тебя с 
попаданием в состав, скажем вливанием в коллектив проблем не было или я 
ошибаюсь?  
 - Мы проводим сборы, готовимся. Тренер готовит команду и во время сборов 
начинает проверять тебя. Ты показываешь себя с лучшей стороны, свои плюсы, 
даже минусы какие-то. Нужно перебороть давление, отдаваться и стараться в 
каждой игре. Все зависит от самого человека и когда ты хочешь, то попадешь в 
любую команду, в любой состав. 
 - Я помню момент, когда вы в ноябре приехали в Астану с 11 победами подряд 
и проиграли "Барысу" 2:5. Андрей Разин тогда нам сказал, что, пожалуй, это 
поражение нужно было "Металлургу", согласен?  
 - Хорошо, да, мы выиграли 11 матчей подряд, отдавали силы и эмоции. 
Возможно, где-то на игру их не хватило, не дожали. Я считаю, что, как и сказал 
тренер, в чем-то правильно. Остановились, задумались, возобновили свою игру, 
убрали ошибки. Все только на пользу.  
 - В середине сезона ты приезжал в сборную на Кубок Первого канала, насколько, 
учитывая, что игроки из разных клубов, стало сложнее выстраивать какие-то 
связки?  
 - Все равно со многими ребятами мы играли в командах, не особо сложно. Плюс 
всего три игры, ничего такого. 
 - В сборной сейчас остались только Старченко и Рымарев - из числа тех 
"старичков" и вы уже станете самыми старшими, несмотря на приличную разницу 
в возрасте с этими же игроками?  
 - Не знаю, даже не задумывался об этом. Ребятам еще много предстоит сыграть, 
тому же Роме и Жене. Так что еще не скоро это случится. 
 - Ты перешел в "Магнитку", когда наступил возраст, в котором у "Барыса" нет на 
тебя прав в Лиге. Насколько тебя раньше ограничило вот это условие, что 
переход возможен только с выплатой компенсации?  
 - Такого особо не было, просто время пришло. Много лет отыграл в "Барысе" и 
огромное спасибо клубу. Меня здесь вырастили как хоккеиста, за что я 
благодарен. 
 - Мы, как болельщики "Барыса" не знаем, что там после второго раунда, так 
далеко еще не заходили. Расскажи, каково играть в клубе, который с самого 
начала сезона борется за Кубок?  
 - Это круто, да. Мы с самого начала, практически с первого собрания, со сборов 
все это обсудили. Мы с каждым днем, тренировкой и игрой идем только за 
Кубком. Хорошие ощущения.  



 

 

 - И в плей-офф особенно?  
 - Все понимают, что надо выигрывать каждый матч, не будет другого дня, 
следующей игры, нужно сейчас это делать. Да, напряжение есть, но оно такое, 
хорошее, полезное напряжение. 
 - У тебя такой длинный путь от молодежки, к основе домашнего клуба и перехода 
в другой. У Максима Мухаметова все случилось за раз, из чемпионата 
Казахстана сразу в топ-клуб КХЛ. Что думаешь о его прогрессе, насколько может 
сложно ему?  
 - Я считаю, что это большой плюс для Макса, он будет расти и отдавать все силы 
клубу, который его заметил и привел в КХЛ. У него все впереди, и в этом году он 
уже показывает хорошую игру. Поэтому все в его руках.  

https://www.sports.kz/news/vse-zavisit-otsamogo-cheloveka-ikogda-tyihochesh-
topopadesh-vlyubuyu-komandu-bolshoe-intervyu-nikityi-mihaylisa-opervom-sezone-
vmetallurge-pley-off-isbornoy 

К заголовкам сообщений 

Берегись "Автомобилиста" (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru, Санкт-
Петербург, 17 марта 2024) 
СКА проведет первую в истории дуэль плей-офф против клуба из Екатеринбурга  
Сегодня, 17 марта, СКА и "Автомобилист" начнут выяснять отношения во втором 
раунде Кубка Гагарина матчем на "СКА Арене". Это первая встреча соперников 
в плей-офф КХЛ. Все из-за того, что со второго раунда кубок проходит по 
перекрестной схеме: представители Западной конференции встречаются с 
игроками Восточной. Предсказать победителя трудно, хотя СКА по традиции 
считается фаворитом. 
Первая стадия Кубка Гагарина принесла немало сюрпризов любителям хоккея. 
Один из них - победа "Автомобилиста" над "Ак Барсом" с общим счетом 4-1. 
Казанский клуб - финалист прошлогоднего розыгрыша, всегда в числе 
претендентов на трофей. А уступил команде, которая заняла по итогам 
регулярного чемпионата на "Востоке" пятое место. Впрочем, "Ак Барс" 
финишировал на четвертом и в плей-офф выглядел очень неубедительно. 
Многие считают, что так его заставил выглядеть клуб из Екатеринбурга: уральцы 
выиграли у казанцев два матча на выезде (2:1, 4:0), а потом уже не упустили 
своего. Было только одно поражение со счетом 0:5. Но тут же "Автомобилист" 
собрался и поставил победную точку на площадке соперника, обыграв "барсов" 
со счетом 2:1. 
Известно, что команда тренера Зинэтулы Билялетдинова - "Ак Барс" - играет в 
"закрытый" хоккей. "Автомобиль", которым руководит Николай Заварухин, 
предложил ей свой вариант хоккейного "катеначчо". И действуя от обороны, 
дисциплинированно, переиграл соперника. Хотя в рядах казанского клуба был 
Александр Радулов, безусловная звезда. Ряд экспертов считают, что именно его 
слабая игра против "Автомобилиста" в плей-офф предопределила исход дуэли. 
Что предложат тренеры "Автомобилиста" армейцам Петербурга, сказать трудно. 
Но заготовки у них точно есть, иначе не удалось бы положить на лопатки такого 
гуру тактики, как Билялетдинов. Он три раза выигрывал Кубок Гагарина как 
тренер. Со сборной России брал золото чемпионата мира. 
У СКА видимая проблема - травмы игроков. В принципе, тренеры к ним уже 
привыкли, как и болельщики, заменить одно-двух хоккеистов для петербургского 
клуба не проблема: скамейка широкая. Но по ходу серии с нижегородским 
"Торпедо", которую СКА выиграл 4-1, выбыл Александр Никишин, капитан 
команды, самый результативный защитник КХЛ по итогам регулярного 
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чемпионата (на его счету 17 шайб и 39 результативных передач в 67 играх). Эта 
потеря может стать для петербуржцев проблемой: на Никишине строилась игра 
в большинстве, в меньшинстве он мог взять игру на себя как лидер команды. 
Неизвестно, насколько серьезное повреждение у капитана армейцев. Задача 
партнеров - провести серию с "Автомобилистом" так, чтобы Никишину не 
пришлось форсировать возвращение на лед. 
По ходу регулярного чемпионата соперники провели два матча: в первом, 
состоявшемся в Петербурге, победил СКА 4:0, а в игре, которая прошла на 
площадке "Автомобилиста", верх взяли хозяева - правда, только по итогам серии 
послематчевых бросков (3:2). 
Может так получится, что мы увидим классическую дуэль, когда одна команда 
(СКА) будет атаковать, а другая ("Автомобилист") - защищаться, рассчитывая 
найти свои шансы в контратаках. Но это самый примитивный прогноз: хоккей, как 
и футбол, давно уже не состоит отдельно из атаки и отдельно из обороны, все 
работает в комплексе. Оборона начинается у чужих ворот, атаки развиваются от 
своих. Если говорить о хоккеистах, который являются стержневыми для 
"Автомобилиста", то это французский форвард да Коста, выступавший за ЦСКА, 
нападающий Сергей Широков, олимпийский чемпион, когда-то игравший за СКА, 
опытный защитник Никита Трямкин. Вратарь "Автомобилиста" Евгений Аликин 
после пяти матчей плей-офф лидирует по проценту отраженных бросков - 96,1. 
Вот это игроки, на которых держится игра уральского клуба. Плюс строгая 
дисциплина и выполнение тренерского задания. 
СКА, как пообещал перед началом серии второго раунда Кубка Гагарина тренер 
Роман Ротенберг, будет отталкиваться от своей игры. С учетом сильных сторон 
"Автомобилиста". Ротенберг назвал соперника командой "без слабых мест". Хотя 
они есть у каждой команды, и СКА постарается их использовать - иначе не 
пришлось бы держать в штате аналитическую группу, которая занимается 
изучением противников. Клуб, считает Ротенберг, должен показать командную 
игру, как это делала "Барселона", когда из нее ушел Лионель Месси. Главный 
тренер СКА любит проводить аналогии с футболом, только с зарубежным. Или 
Никишин и правда играет в атаке такую большую роль, хотя и защитник. 
СКА и "Автомобилист" проведут матчи 17 и 19 марта на "СКА Арене", затем серия 
переедет в Екатеринбург, где 21-го и 23-го пройдут еще две игры. Дуэль 
продолжится до четырех побед одного из клубов.  

https://www.kommersant.ru/doc/6578370 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" - самая непредсказуемая команда. Готовы ли они 
ворваться в топы лиги? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2024) 
Команда Заварухина прошла во второй раунд. Сможет ли дойти до третьего? 
Календарь и результаты Кубка Гагарина 
Клуб из Екатеринбурга бедным назвать нельзя. Зарплатный фонд 
"Автомобилиста" позволяет подписывать крепких по меркам КХЛ игроков. И, 
следовательно, решать большие задачи.  
Долгое время клуб из столицы Урала не мог преодолеть первый раунд. Это 
второй раз в истории, когда "Автомобилист" сыграет во втором раунде. Первый 
состоялся в сезоне-2018/2019. И вот спустя пять лет команда повторила 
достижение.  
В плей-офф-2023 "Автомобилист" уступил в седьмой игре первого раунда 
"Магнитке". Причем в овертайме. И тогда клубу из Екатеринбурга не хватило 
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Маттссона, который получил травму. Примечательно, что швед сейчас 
представляет СКА - соперника по второму раунду плей-офф-2024. 
Несмотря на то, что клуб проиграл в первом раунде в прошлом году, они 
показали, что умеют вставать на правильные рельсы, которые дают результат в 
плей-офф. Да и менеджмент сделал все верно, когда не стал ничего глобально 
менять в прошлом сезоне, а точечно усиливался: Воробьев, Аликин, Осипов и 
Бывальцев. 
Выбранная стратегия дала результат в плей-офф-2024. Клуб за пять матчей 
прошел финалиста прошлого года - казанский "Ак Барс". Да, можно сколько 
угодно говорить, что Казань в чемпионате-2023/2024 не была похожа на самих 
себя, но не стоит и убирать заслуги команды Заварухина.  
"Автомобилист" здорово реализовывал свои моменты, в атаке ничем не уступал 
противнику. А еще оборона и вратарь играли очень ярко и заметно. Много 
блокировали и выручали. Команда из Екатеринбурга действительно играла друг 
за друга. И самое важное - "Автомобилист" показал, что умеет шикарно 
действовать, исходя из хода матча. Команда настолько сильно закрывается, что 
пройти их построения невероятно сложно. 
Все эти плюсы могут дать импульс и во втором раунде. Очевидно, что СКА будет 
больше играть с шайбой, больше наносить бросков. Однако "Автомобилисту" не 
нужно много моментов, а если забросят первыми, то команда из Екатеринбурга 
поставит такие заборы, что пройти их будет сложно. И это как раз те компоненты, 
которые могут принести результат команде Заварухина в серии с Питером. 
Исполнители есть, сильная игра в обороне - есть, вратарь не уступает 
противнику - тоже голкипер-игровик, как и Серебряков.  
"Автомобилист" в регулярном чемпионате играет со спадами. Иногда к команде 
относятся жестко, так как бюджет не всегда коррелирует с результатом. Но два 
года подряд в плей-офф клуб из столицы Урала демонстрирует комплексный 
стиль. Просто так серию они не отдадут. Поэтому наивно думать, что СКА 
одержит быструю и моментальную победу. 
Некоторые эксперты даже делают прогнозы в пользу команды Заварухина. 
Однако на данный момент все-таки фаворит - СКА. "Автомобилист", конечно, 
может перешагнуть еще одну ступень - пройти в третий раунд. Однако нет 
уверенности, что команда к этому ментально готова. То есть, пока что во второй 
раунд они заходят не с позиции силы. Однако могут изменить к себе отношение 
уже по ходу серии. Поэтому матчи на выезде - важны. У команды из 
Екатеринбурга есть плюсы, которые они могут противопоставить противнику. 

https://allhockey.ru/article/show/511242-
Avtomobilist_samaya_nepredskazuemaya_komanda_Gotovy_li_oni_vorvat_sya_v_t
opy_ligi 

К заголовкам сообщений 

Экс-генменеджер "Северстали" назвал переломный момент в серии со 
"Спартаком" (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2024) 
Бывший генеральный менеджер и директор "Северстали", заслуженный мастер 
спорта Алексей Кознев назвал переломный момент в серии первого раунда плей-
офф со "Спартаком". Череповчане проиграли серию в пяти матчах и завершили 
сезон. 
"Чего не хватило "Северстали"? Совершили невынужденные ошибки. Не хватило 
опыта игры в ключевые моменты. Команда показывает зрелищный хоккей, в 
плей-офф на первом месте результат. Могли сделать счет 2-2 в серии, но победа 
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"Спартака" в овертайме стала переломным моментом", - сказал Кознев в беседе 
с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5476246-eks-genmenedzher-severstali-
nazval-perelomnyj-moment-v-serii-so-spartakom.html 

К заголовкам сообщений 

Не Кольцовым единым. Пять тренеров, которые могли бы возглавить 
минское "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 17 марта 
2024) 
"Как много тренеров хороших, как много ласковых имен!" Такие строчки 
всплывают в голове, когда думаешь о том, кто бы мог кроме Константина 
Кольцова в потенциале заменить Дмитрия Квартальнова на посту главного 
тренера минского "Динамо". 
"БХ" подобрал пять имен, которые могли бы прийти на замену российскому 
специалисту в Минске. 
Кандидат № 1. Андрей Скабелка. 
Второй заход 53-летнего белорусского специалиста в "Барыс" оказался 
неудачным. Скабелка проработал в Астане чуть больше года, после чего в 
октябре 2023-го покинул команду. 
Проблем хватало: и с вратарями-легионерами, и просто с легионерами, с 
местными ребятами. Лидеры до конца не оправдывали ожидания, местные (а их 
было много в команде) не были готовы к уровню КХЛ.  
Самого Скабелку обвиняли в консервативном и нещадно устаревшем подходе к 
процессу. Да и еще сборная нависла тяжелым грузом, которая в 2023-м году 
поехала на чемпионат мира, а сам специалист из-за своего паспорта туда 
попасть не смог. Давление нарастало, после чего со Скабелкой решили 
расстаться. 
Да, главная претензия к тренеру - отсутствие идей и творческий кризис. Якобы 
Скабелка ничего больше хоккею дать не может. Скабелку даже сравнивали с 
Квартальновым по ходу сезона, но оказалось, что Дмитрий Вячеславович в 
принципе полон идей и его хоккей никак не устарел. 
На наш скромный взгляд, Скабелке нужно время перезагрузиться. Необходимо 
сделать перезапуск подходов к хоккею, пересмотр своей системы под другим 
углом. 
Плюс "Барыс" - это команда, которая до конца еще не понимает, в какую сторону 
двигаться. Там требуют и результат, и прогресса молодых, и топовой игры от 
легионеров. В таких условиях очень непросто работать, а бюджет в Казахстане к 
тому же был максимально ограничен. Поэтому Скабелке очень не повезло туда 
попасть именно в этот непростой период. 
Отметим, что после увольнения Скабелки "Барыс" еще один раз сменил тренера, 
но в итоге астанинская команда так в плей-офф и не попала. Найти нужный 
хоккей другие наставники под команду не смогли. 
Скабелка - качественный специалист, который способен дать результат, а также 
умеет работать с любыми игроками и выставляет лучших в состав. Это он 
доказывал и показывал практически везде, где работал. Бывали у него 
конфликты и с легионерами, и с молодыми. Но назовите тренера, у кого не 
бывали в какие-то периоды разногласия? Таких мало. 
По характеру Скабелка не кажется излишне импульсивным. По различным видео 
с тренировочным процессом видно его уважительное отношение к подопечным. 
Однозначно, что Андрей Владимирович может и пожурить, и похвалить. Это 
нормальный рабочий момент. 
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Скабелка в Минске - звучит интересно. Поэтому руководству "Динамо" 
однозначно стоит рассмотреть вариант с ним. 
Опыт Скабелки как главного: "Гомель" (2009-2013), "Сибирь" (2014-2017), 
"Авангард" (2017-2018), "Барыс" (2018-2020, 2022-2024), "Локомотив" (2020-
2022). 
Кандидат № 2. Дэвид Немировски. 
47-летний канадский специалист с украинскими корнями должен быть знаком 
олдовыми болельщикам минского "Динамо". 
В сезоне-2010/11 Немировски будучи хоккеистом сыграл за "зубров" 16 матчей и 
набрал 8 очков. В 2015 году Немировски перешел на руководящую должность, 
где с 2015 до 2018 года заправлял спортивными делами "Адмирала". 
Затем Немировски попробовал себя главным в нижегородском "Торпедо" и 
получилось у него, стоит отметить, совсем неплохо. Современный яркий стиль 
игры нравился публике, а команда регулярно выходила в плей-офф, имея при 
этом очень скромные возможности. 
Правда, дальше первого раунда нижегородцем не суждено было забраться. 
После четырех сезонов в Нижнем Новгороде Немировски решил на годик взять 
отпуск, а в сезоне-2023/24 возглавил новосибирскую "Сибирь". Она оказалась 
слишком проблемной для канадца, и молодой специалист в начале декабря 
оставил свою должность. 
Немировски проповедует североамериканский атакующий стиль. Углубляется в 
детали, работает с молодыми. При нем заиграл белорусский центрфовард 
Андрей Белевич, который оказался не нужен в Минске. Именитый Дамир 
Жафяров провел свои лучшие годы при Немировски. И легионеры были сильны. 
Ходят слухи о слабохарактерности тренера, но это лишь разговоры. 
Однако есть у Немировски один грешок посерьезнее, который в Минске может 
стать роковым. Это проявилось в "Сибири", где Немировски позволял 
легионерам больше, чем остальным. 
Например, как рассказывает журналист "СЭ" Иван Богун, экс-игрок "зубров" 
Тейлор Бек часто позволял себе пропускать утренние раскатки, самостоятельно 
определяя себе физическую нагрузку. Свобода была такой, что игроки, 
потерявшись в пространстве, а потом очухавшись, осознали, что не понимают, в 
какой хоккей играют. 
Однако в защиту Немировски можно сказать, что в клубе работали не на него, и 
руководство по своему усмотрению делало трансформацию в клубе. Немировски 
оказался зависим от помощников, которые в "Сибири" у него были в разы слабее, 
чем в "Торпедо". Подбор игроков в Новосибирске также делался без прямого 
участия наставника. В итоге, такой неконтролируемый хаос лишил Дэвида своего 
работодателя. 
Немировски - неплохой кандидат для минского "Динамо", однако наставник, 
видимо, зависим от условий. Во-первых, нужны качественные помощники. Во-
вторых, нужно согласовать с тренером приобретения легионеров, чтобы ресурс 
не ушел в пустую. Ну, и в-третьих, руководству необходимо сказать, что нам не 
нужен Крэйг Вудкрофт версии 2.0., который будет отдавать приоритет 
иностранцам в клубе. 
Если весь пазл сложится, то у "зубров" с Немировски может быть неплохое 
будущее. Но готовы ли в Минске все эти условия выполнить? 
Опыт Немировски как главного: "Торпедо" (2018-2022), "Сибирь" (2023). 
Кандидат № 3. Сергей Стась. 
А вот этот 49-летний белорусский специалист знаком не только олдовым 
болельщикам "зубров". Сергей Стась буквально совсем недавно [хотя как 



 

 

смотреть] был помощником в минском "Динамо" у Горди Дуайера, где отвечал за 
оборону. 
На свои хлеба Стась ушел в 2019 в "Гомель" и уже пять сезонов руководит 
"рысями" [еще два года проработал помощником в начале своей карьеры]. В 
регулярке команда под его руководством не опускалась ниже пятого места, а в 
сезоне-2020/21 гомельчане сыграли в финале Кубка Президента. 
Стасю в Гомеле приходилось встречаться с рядом сложностей. Бюджет не в топе 
лиги, зарплаты не всегда выплачивались вовремя. Новое комплектование было 
практически после каждого сезона, а СДЮШОР не выдавал достаточное 
количество воспитанников, которыми можно залатать дыры в составе. 
При Стасе в клубе раскрылись Павел Воронов, Александр Скоренов, Максим 
Войтович, Иван Секерин, Никита Жихарев. Подрастает под его руководством 
интересный 19-летний проспект Артем Никитич. Герман Нестеров стал игроком 
сборной Беларуси после работы со Стасем. 
Также Стась получил бразды правления молодежной сборной Беларуси на МЧМ-
2022 в дивизионе 1А и вывел команду в элитный дивизион. Поэтому Стасю не 
чужда работа с молодежью. 
Стась постоянно прогрессирует. Команда играет в атакующих хоккей несмотря 
на то, что Сергей Леонидович в бытность был защитником. О прогрессе говорит 
и то, что "Гомель" одним из первых в чемпионате перешел на канадскую 
площадку. 
В минусы Стасю можно занести то, что не всегда специалисту удается 
контролировать на 100% главные дела в клубе. Функции Стася в "Гомеле" с 
каждым годом расширяются, и различные истории, опять же вроде с задержкой 
выплат зарплат и премий, немного портят репутацию специалиста как 
менеджера. А в нынешнем спорте, как мы отмечали в статье "Белорус встанет у 
руля "зубров"? 3 плюса и 3 минуса назначения Константина Кольцова в минское 
"Динамо", менеджерские качества очень важны. Тренер стоит мостиком между 
игроками и руководством. 
Иногда Сергей Леонидович обжигался на собственных громких словах 
[например, история про медали], однако это лишь мелкий и забавный эпизод. В 
этом сезоне стало заметнее, что специалист старается избегать таких 
высказываний. 
В целом, Стась - амбициозный и интересный белорусский тренер, которому 
однозначно нужен новый вызов в карьере. Было бы интересно глянуть, как бы 
развернулась история, если такой шанс Стасю в Минске все же выпадет. 
Опыт Стася как главного: "Гомель" (2018-2022), молодежная сборная Беларуси 
(2023). 
Кандидат № 4. Крэйг Вудкрофт. 
Да-да-да, ну а что вы хотели? 
Крэйг Вудкрофт, как бы вы к нему не относились, абсолютно точно войдет в зал 
славы минского "Динамо", если таковой появится. Пять сезонов [с перерывом] у 
руля минского "Динамо". 4 раза из 5 выводил команду в плей-офф. Да еще и 
сборной Беларуси руководил. 
При нем раскрылись десятки юнцов. Легионеры охотно к нему ехали. О хоккее в 
Минске вновь стали рьяно говорить и спорить. 
Мы все знаем его стиль: агрессивный, атакующий, но с пробелами в обороне. 
Большой акцент на индивидуальные скиллы хоккеистов. Его тренировочный 
подход - по современным стандартам. На первом плане, конечно же, его 
североамериканские соотечественники, белорусам достаются все оплеухи. 
Тараканы в голове мешают Вудкрофту стать топ-коучем на уровне КХЛ. Вот не 
мог Крэйг каждый год не найти воображаемого "козла отпущения". И потерять на 



 

 

время раздевалку, что приводило к растрате важных очков, понизить свой 
авторитет в глазах игроков и так далее. 
У Крэйга был отдых ровно год. Возможно, 54-летний канадский специалист 
перевел дух, переосмыслил ряд своих подходов, видоизменил знаменитую 
систему... А теперь снова пришлет в офис "Динамо" свою анкету? 
Знаем, что некоторые болельщики минчан были бы в восторге от такого развития 
событий. 
Плюс минское "Динамо" очень сухо попрощалось с Крэйгом год назад. Может, 
это было не навсегда? 
Опыт Вудкрофта как главного: "Адлер Мангейм" (2015-2016), "Динамо-Минск" 
(2016-2017, 2019-2023), "Женева-Серветт" (2017-2018), сборная Беларуси (2022). 
Кандидат № 5. Андрей Михалев. 
46-летний белорусский специалист Андрей Михалев - подрастающая звезда 
тренерского цеха. Михалев, кажется, может стать приоритетным вариантом для 
минского "Динамо" в случае возможного отказа Кольцова. 
Михалев после завершения богатой игровой карьеры сразу перешел на 
тренерскую должность и четыре года трудился ассистентом в солигорском 
"Шахтере". Клуб заканчивал всегда в медалях, но не смог взять главный трофей. 
Главным Михалев стал в сезоне 2020/21, возглавив сборную Беларуси u17, а 
затем поднявшись до национальной команды уровня u18. В сборной Михалев 
работал с Иваном Жигаловым, Лоренсом Зинаддином, Даниилом Карповичем, 
Никитой Жихаревым, Артемом Левшуновым, Даниилом Боурошем, Андреем 
Лошко, Егором Сидоровым и другими. 
Затем Михалева пригласили наставником в возрожденный "Динамо-Шинник", 
который вернулся к выступлениям в МХЛ. За два сезона у руля Михалев 
приложил руку в развитии ряда игроков для минского "Динамо" - Егора Бориков, 
Тимофея Ковгорени, Даниила Липского, Вадима Мороза, Даниила Сотишвили, 
Мирослава Михалева, Степана Звягина. 
В первом сезоне "Шинник" удивил многих своей искрометной, современной 
игрой, но правда в плей-ин подопечные Михалева потерпели поражение от 
питерского "Динамо" (0-2). 
Ко второму сезону состав "бобров" претерпел большие изменения, но все равно 
до самой концовки чемпионата динамовцы боролись за плей-ин, однако выйти 
туда не смогли. 
Михалев - прогрессивный тренер, который массу времени провел в работе с 
молодежью. Может расположить к себе игроков, создать нужную атмосферу, 
подобрать правильные слова. Проповедует яркий и атакующих хоккей. Еще один 
плюс в том, что Михалев находится непосредственно в системе минского 
"Динамо", зная много деталей внутряка, По нашей информации, Михалев 
пользуется авторитетом у функционеров "зубров". 
К минусам можно отнести то, что Михалев пока не был главным в работе с 
"мужиками". Мало сомнений в том, что ветераны минского "Динамо" хорошо 
воспримут приход Саныча, однако все равно тренеру нужно время, чтобы 
перестроиться от воспитателя до профессионального коуча. Также небольшое 
смущение вызывает то, что "Динамо-Шинник" при Михалеве имел свойство 
проигрывать командам на уровень ниже, теряя важные очки. 
Как мы уже отмечали, Михалев - претендент номер два [после Кольцова] в 
Минск. Но, что-то подсказывает, если Кольцов придет в минское "Динамо", то 
Михалев будет ассистентом. Так было в сборной Беларуси на Кубке Первого 
канала-2023, где у тренеров сложился своеобразный тандем. 

https://belarushockey.com/khl/article_list3/pjat-trenerov-kotorye-mogli-by-vozglavit-
minskoe-dinamo/ 
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К заголовкам сообщений 

Терещенко: "Авангард" лишь один период играл нормально, остальные 
были при полном доминировании "Локомотива" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 17 марта 2024) 
Трехкратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Алексей Терещенко 
заявил "Матч ТВ", что ярославский "Локомотив" заслуженно выиграл первую игру 
в Омске, а второй и третий периоды были полностью под их контролем. 
"Локомотив" в субботу победил омский "Авангард" в первом матче второго 

раунда плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ. Основное время встречи в Омске 

завершилось со счетом 1:1, победу гостям во втором овертайме принес точный 
бросок Максима Березкина. 
 - "Авангард" лишь один период играл нормально, остальные два были под 
полным доминированием "Локомотива". В третьем периоде ярославцы дали 
лишь дважды бросить омичам по своим воротам. Что касается не засчитанной 
шайбы, то игрок не мешал вратарю, там была чистейшая борьба. Как по мне, 
такие шайбы надо засчитывать. Считаю, что "Локомотив" заслуженно забрал 
первую игру в Омске, - сказал Терещенко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030875_Tereshhenko_Avangard_lish_od
in_period_igral_normalno_ostalnyje_byli_pri_polnom_dominirovanii_Lokomotiva 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Терещенко - о матче "Динамо" с "Трактором": "Фукале выручал, а вот 
Коновалов не помог в нужный момент" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 
марта 2024) 
Трехкратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Алексей Терещенко 
заявил "Матч ТВ", что вратарь московского "Динамо" Илья Коновалов не помог 
команде в нужный момент в отличие от голкипера "Трактора" Закари Фукале в 

первом матче второго раунда плей‑офф КХЛ против челябинцев. 

В субботу "Трактор" на выезде обыграл "Динамо" со счетом 4:2. Коновалов 
пропустил три шайбы при семи бросках по его воротам, после третьего гола его 
заменил Максим Моторыгин, который отразил 11 бросков из 12. Фукале 
парировал 35 бросков из 37. 

 - Удивляться проигрышу "Динамо" не нужно. Это плей‑офф. По игре‑то 

динамовцы выглядели неплохо. Единственное, Фукале выручал, а вот 
Коновалов, к сожалению, не помог в нужный момент. Но в то же время валить 

все на вратарей как‑то неправильно, "Динамо" надо было забивать свои 

моменты. Пропустили четыре шайбы - надо забросить пять. Тем более что у 

москвичей было достаточно много моментов, но чего‑то им не хватало для 

реализации, - сказал Терещенко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030869_Tereshhenko__o_matche_Dina
mo_s_Traktorom_Fukale_vyruchal_a_vot_Konovalov_ne_pomog_v_nuzhnyj_mome
nt 

К заголовкам сообщений 

"Тактический ход": чья атака возьмет верх в серии "Металлурга" и 
"Спартака"? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 марта 
2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030875_Tereshhenko_Avangard_lish_odin_period_igral_normalno_ostalnyje_byli_pri_polnom_dominirovanii_Lokomotiva
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030875_Tereshhenko_Avangard_lish_odin_period_igral_normalno_ostalnyje_byli_pri_polnom_dominirovanii_Lokomotiva
https://www.sports.ru/hockey/1115923928-aleksej-tereshhenko-lokomotiv-zasluzhenno-zabral-pervuyu-igru-u-avanga.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030869_Tereshhenko__o_matche_Dinamo_s_Traktorom_Fukale_vyruchal_a_vot_Konovalov_ne_pomog_v_nuzhnyj_moment
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030869_Tereshhenko__o_matche_Dinamo_s_Traktorom_Fukale_vyruchal_a_vot_Konovalov_ne_pomog_v_nuzhnyj_moment
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030869_Tereshhenko__o_matche_Dinamo_s_Traktorom_Fukale_vyruchal_a_vot_Konovalov_ne_pomog_v_nuzhnyj_moment


 

 

 Впервые в истории плей-офф КХЛ "Металлургу" будет противостоять 
московский "Спартак". О нюансах игры соперников по второму раунду - в 
материале рубрики "Тактический ход".  
Красно-белые на старте плей-офф одолели "Северсталь" (4-1) и стали наиболее 
эффективной командой по реализации бросков, превратив в голы 14,09%, то 
есть примерно каждая шестая-седьмая попытка по воротам соперников 
оборачивалась голом. У соперников этот показатель почти в два раза ниже - 
7,11%. Кроме того, оба коллектива пока никак не могут наладить большинство, 
реализовав всего по одной попытке за весь первый раунд, поэтому, прежде 
всего, необходимо рассмотреть действия команд в полных составах.  
"Спартак" в этом сезоне является одной из самых ярких и остроатакующих 
команд. Бытует мнение, что в плей-офф эти качества отходят на второй план, 
однако соперник по первому раунду - "Северсталь" - во многом "способствовала" 
такому хоккею соперников, исповедуя примерно те же самые принципы. Если 
серьезные команды вроде "Локомотива" делают ставку на строгие действия в 
обороне, обязательное создание трафика на чужом пятаке и другие важные 
хоккейные законы, коллектив Алексея Жамнова пытается продемонстрировать, 
что и в плей-офф есть место красивым комбинациям, которые готовы вскружить 
голову любому оппоненту.  
В следующем эпизоде красно-белые разыгрывают голевую комбинацию 
практически в одно касание, задействовав сразу четверых хоккеистов, 
оказавшись при численном перевесе "шесть на пять" при отложенном штрафе 
соперников. Сначала следует диагональная передача с левого фланга на 
противоположный.  
Оттуда - обратный перевод на левый край к Герману Рубцову (№95), но и это 
еще не все. Многие уже бы бросали из этой позиции, но только не форварды 
"Спартака". Рубцов находит вариант для прострельной передачи, и уже 
Александр Беляев не оставляет шансов голкиперу.  
Еще одно преимущество "Спартака" - качественные атаки с места отбора без 
произведения лишних передач, закатов в свою зону и прочих атрибутов, которые 
порой только замедляют общекомандную скорость. В следующем эпизоде 
красно-белые выигрывают борьбу за шайбу на левом борту - и, как только это 
становится понятно, Герман Рубцов (№95) сразу же включает ноги и срывается 
вперед, "Северсталь" не успевает за ним, и "Спартак" практически на ровном 
месте организует голевой выход "два в один".  
В атакующем арсенале "Спартака" много разных вариантов, причем в различных 
игровых модификациях. В следующем эпизоде красно-белые действуют против 
"Северстали" в формате "четыре на четыре", вроде бы происходит обычный 
выход из зоны защиты, а череповчане выстраиваются в средней зоне в плотное 
построение, однако в "бег заранее" пускается защитник (!) Михал Чайковски, 
который просто-напросто оббегает четверку соперников, запрыгивает за спину 
защитникам, а его партнерам остается только найти точную длинную передачу в 
крюк - это удается, а Чайковски конвертирует в гол выход "один в ноль". По сути, 
еще одна заброшенная шайба на ровном месте, но с высокой долей реализации 
и эффективности, присущей всей игре "Спартака".  
Еще один компонент игры, который крайне удавался "Спартаку" в первом раунде, 
это давление в зоне соперника. Красно-белые в основном стандартно шли 
вперед одним нападающим, который "загоняет" защитника в ту или иную 
сторону. И здесь ключевая роль отводилась форварду, на фланг которого идет 
загон этого защитника (в рассматриваемом случае это левый фланг) - он должен 
был сразу выходить под шайбу, продавливать оппонента "один в один", и после 



 

 

выигранного единоборства отдавать под короткий розыгрыш партнерам перед 
воротами соперника, как сделали это спартаковцы в этом эпизоде "два в один". 
Конечно, для "Металлурга" в этой серии будет крайне важна работа при возврате 
в оборону против ведущих форвардов "Спартака". "Северсталь" в следующем 
эпизоде совершает фактически самоубийство, оставляя не "разобранным" на 
левом фланге Ивана Морозова при счете 3:3 в третьем периоде - передача на 
него не заставляет себя ждать, как и точный бросок в сетку.  
Похожий момент, но с участием другого нападающего первого звена "Спартака" 
на все том же левом фланге - теперь уже Николай Голдобин (№87) получает 
возможность беспрепятственно принимать шайбу, а затем в полной мере 
демонстрировать свое высокое и эффективное индивидуальное мастерство.  
Нельзя выносить за скобки и просто их высокий индивидуальный уровень - 
очевидно, если у "Спартака" пойдет игра, на защитников "Металлурга" выпадет 
сумасшедшая нагрузка, в средней зоне - прежде всего, в сдерживании 
соперников "один в один", ведь форварды москвичей отлично умеют заскакивать 
за спины обороняющимся игрокам, за счет этого выигрывать позицию, создавать 
моменты и реализовывать их, как это делает в следующем эпизоде Павел 
Порядин (№24).  
Серия "Металлурга" против "Амура" (4-2) куда больше изобиловала "трудовыми" 
голами, когда соперники достигали успеха за счет качественной работы на чужом 
пятаке. Но находилось место и чему-то "спартаковскому". К примеру, в 
следующем эпизоде нападающий Игорь Гераськин на правом краю выполняет 
"оббегание" обороняющегося построения соперников, приезжает на дальнюю 
штангу и в касание точно замыкает цель. 
Очень важным параметром для спартаковских защитников в предстоящей серии 
будет выбор дистанции относительно атакующего игрока. Нападающие 
"Металлурга" умеют качественно его увеличивать, начиная убирать шайбу под 
себя, после чего готовы бросать верхом как в верхний угол, так и в ближний, к 
чему не всегда оказывается готов голкипер, как делает в следующем эпизоде все 
тот же Игорь Гераськин. 
Во многом благодаря этому умению сталевары забросили решающую шайбу в 
шестом матче серии в дополнительное время. Никита Гребенкин (№71) на левом 
фланге выдержал небольшую паузу, дождался, когда ближайший оппонент 
начинает присаживаться на одно колено, чтобы блокировать бросок, и именно в 
этот момент произвел слабо берущийся выстрел в дальний верхний угол. 
Противопоставить качественное давление "Спартаку" сталевары, скорее всего, 
тоже будут в состоянии. В данном эпизоде игрок "Металлурга" на правом борту 
перекрывает пространство для передачи, не позволяет сопернику, который 
находится у него за спиной убежать в контратаку, перехватывает шайбу, после 
чего "передает" ее в короткий розыгрыш перед воротами дальневосточников, 
оказывающийся голевым. 
Еще один эпизод, опять же связанный с игрой "один в один" против защитника. 
Роман Канцеров (№8) владея шайбой на левом фланге, выдерживает паузу, что 
провоцирует Якова Рылова (№35 "Амура") переводит клюшку в положение, 
которое позволит ему, вероятно, перехватить прострельную передачу. Именно в 
момент перевода клюшки, которая теперь не сможет оказаться в стык броску, 
Канцеров производит голевой выстрел.  
Еще одна проблема, которую "Металлург" может создать спартаковским 
защитникам, это эффективное использование пространства в "коридорах" между 
ними. В данном случае Денис Зернов (№16) "ныряет" вперед на свободный лед, 
обороняющиеся хоккеисты соперников не разбираются, кто конкретно должен 



 

 

ему противодействовать, и эпизод оборачивается локальным и голевым 
выходом "один в ноль".  
"Металлург" в серии против "Амура" столкнулся с достаточно неплохим 
построением соперника в зоне обороны, которое часто приводит к тому, что 
тройка нападающих оказывается "наедине" с обороняющейся пятеркой, которая 
перекрывает все возможности для возможных передач, а также, локализуя 
численное преимущество, применяет "спаренный отбор", действуя в отдельно 
взятых эпизодах вдвоем против одного атакующего соперника. Чтобы "взломать" 
такое построение оппонента у своих ворот, необходимо использовать "ныряния" 
хоккеистов с "вершины", за которыми довольно сложно следить и 
спрогнозировать, ведь они могут произойти в любой момент развития атаки. В 
следующем эпизоде такое "ныряние" выполняет Роман Канцеров, с "вершины" 
он спускается под передачу из-за лицевой линии и после секундного приема 
шайбы расстреливает Игоря Бобкова .  
Очевидно, что обоим соперникам есть что противопоставить друг другу, 
несмотря на слабую реализацию большинства в первом раунде. Станет ли игра 
в равных форматах "пять на пять", "четыре на четыре" ключевой и в предстоящей 
серии?  

https://www.khl.ru/news/2024/03/17/529202.html 

К заголовкам сообщений 

Смена ролей. "Металлург" и "Спартак" двадцать лет спустя 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 марта 2024) 
"Металлург" и "Спартак" в плей-офф пересекались лишь однажды, весной 1993 
года. Тогда одному из грандов отечественного хоккея противостоял новичок, 
впервые оказавшийся на таком уровне. Стартующая сегодня серия между этими 
командами похожа, но есть нюанс - грандом теперь является "Металлург".  
Чемпионат 1992/1993 был первым полноценным после распада СССР и 
проводился только что созданной организацией - Межнациональной хоккейной 
лигой. В двух предыдущих сезонах "Спартак" неизменно занимал призовые 
места, однако перед стартом первого чемпионата МХЛ его покинула ударная 
тройка нападения в полном составе - Николай Борщевский, Игорь Болдин и 
Виталий Прохоров отправились покорять заграницу. Костяк команды все же 
сохранился, что было немало, поскольку многим конкурентам не удалось и этого. 
Из ЦСКА, например, не уехал разве что ленивый, что обернулось предпоследним 
(23) местом в регулярном чемпионате. Учитывая это "Спартак" наряду с "Динамо" 
и "Крыльями Советов" сохранял статус одного из фаворитов сезона 1992/1993. 
И в регулярном чемпионате оправдал ожидания, заняв третье место в Западной 
конференции.  
Для магнитогорцев же первый постсоветский сезон стал дебютным в элите 
отечественного хоккея. Несмотря на это перед "Металлургом" была поставлена 
задача войти в кубковую восьмерку на Востоке. "Магнитку" уже более двадцати 
лет тренировал Валерий Постников, проведший ее за это время чемпиона 
области до МХЛ. Валерия Викторовича с полным основанием можно считать 
отцом "Металлурга". Благодаря нему в начале 1990-х в Магнитогорске оказалась 
целая группа сильных хоккеистов, имевших опыт выступления в Высшей лиге 
чемпионата СССР. У металлургического комбината имелись деньги, 
позволявшие Постникову переманивать игроков из соседних команд. Главными 
донорами стали "Автомобилист" ( Сергей Осипов, Андрей Мартемьянов ), 
"Сибирь" ( Игорь Ульшин, Владимир Громилин, Игорь Старковский ) и усть-
каменогорское "Торпедо" ( Сергей Могильников, Сергей Девятков, Дмитрий 

https://www.khl.ru/news/2024/03/17/529202.html


 

 

Филиппов ). Благодаря, в первую очередь, перечисленным хоккеистам 
"Металлург" занял шестое место на Востоке и в первом раунде плей-офф вышел 
на "Спартак". Регулярка тогда проводилась внутри конференций - западные 
команды не встречались с восточными. Поэтому перед стартом плей-офф 
вычислить соотношение их сил можно было только чисто теоретически и очень 
приблизительно. И предпочтение в этой паре отдавалось "Спартаку" - как по 
более высокому месту, так и просто исходя из "родословной".  
Плей-офф показал, что с распадом СССР соотношение сил между Москвой и 
провинцией сильно изменилось. В серии до двух побед магнитогорцы оказались 
сильнее - 7:4, 4:5, 6:4. Правда, во втором раунде "Металлург" уступил "Трактору", 
но победа над "Спартаком" стала важным этапом в стремительно 
развивавшейся клубной истории. Через сезон магнитогорцы дошли до 
полуфинала МХЛ, а в 1996 играли в финале.  
Одновременно ту встречу можно считать знаковой и для "Спартака", но уже в 
негативном плане - красно-белые с тех пор покатились вниз. В следующем 
сезоне они прошли первый раунд плей-офф, на этом их успехи и закончились. В 
дальнейшем из года в год "Спартак" в лучшем случае считался середняком, а 
нередко и аутсайдером чемпионата, на какой-то период и вовсе прекращал 
существование. Иногда случались неплохие сезоны, на заре КХЛ спартаковцы 
пару раз даже прошли первый раунд плей-офф Кубка Гагарина, но это было 
именно иногда, и именно неплохие. Да и неплохие - относительно 
закрепившегося уже статуса середняка, граничащего с аутсайдером.  
Ситуация стала выправляться только в последнее время. Отсечкой можно 
считать 9 ноября 2022 года, когда после шести поражений подряд с поста 
главного тренера был уволен Борис Миронов . Через два дня под руководством 
временно исполняющего обязанности Алексея Заварухина спартаковцы 
одолели действующих (да и будущих) чемпионов, ЦСКА. Еще через три дня 
команду принял Игорь Гришин, и вслед за одним московским дерби выиграл и 
другое - у "Динамо". При Гришине команда преобразилась практически в 
одночасье, и стала не только побеждать, но и демонстрировать 
привлекательный хоккей. В феврале, правда, "Спартак" опять "посыпался" и в 
итоге не пробился в плей-офф. А летом удалось качественно усилить состав и 
выдать настолько мощный старт сезона, что о "Спартаке" заговорили, как об 
одном из главных фаворитов. По ходу регулярки красно-белые постепенно 
уступили этот статус другим, но утвердились в узком круге команд, считающихся 
не явным, но все же фаворитом, претендующем на большее, чем проход одного-
двух раундов.  
Таким образом стартующая сегодня серия между "Металлургом" и "Спартаком" 
очень сильно напоминает противостояние 1993 года. Только на этот раз 
признанный авторитет - "Металлург", а "Спартак" - темная лошадка. В 1993 году 
лошадка выбила авторитета из розыгрыша, как будет сейчас?  

https://www.khl.ru/news/2024/03/17/529184.html 

К заголовкам сообщений 

"Магнитка" наказала "Спартак" за все. Лучшая атака первого раунда 
получила "сухарь"! (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2024) 
Ключевые игроки красно-белых на старте серии сыграли за "Металлург". Сильно 
не повезло и с важным тренерским запросом. 
Магнитогорский "Металлург" стал последним участником второго раунда плей-
офф КХЛ от Восточной конференции. Команде Андрея Разина пришлось 
совершить две поездки в Хабаровск, чтобы в шестиматчевой серии сломить 
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сопротивление неуступчивого "Амура". Автором решающей шайбы в 
противостоянии стал молодой нападающий Никита Гребенкин, которому в 
овертайме шестого матча серии ассистировал Люк Джонсон. 29-летний 
американец провел всю серию с "Амуром" на очень высоком уровне. Свое веское 
слово Люк произнес и в первом матче второго раунда плей-офф со "Спартаком". 
Москвичи в стартовой серии Кубка Гагарина за пять матчей расправились с 
"Северсталью". Как и ожидалось, та серия стала сверхрезультативной, в которой 
вовсю проявились как положительные стороны красно-белой команды, так и ее 
слабые места. Подопечные Алексея Жамнова стали самой результативной 
командой первого раунда (21 шайба). И это несмотря на то обстоятельство, что 
сразу трем парам понадобилось провести на один матч больше. При этом 
оборона "Спартака" не выглядела монолитом, да и голкипер Дмитрий Николаев 
выглядел куда менее надежно, чем тот же Илья Набоков из "Магнитки". 
Старт матча в Магнитогорске ознаменовался быстрым удалением форварда 
хозяев Павла Акользина. "Спартак" получил в свое распоряжение первое 
большинство и создал очень опасный момент, но броску Павла Порядина не 
хватило точности. В свою очередь, большинство "Магнитки" сработало куда 
лучше. Для начала на ровном месте не справился со своими эмоциями один из 
главных лидеров гостей Максим Цыплаков. 
Девятый номер "Спартака" применил чистый силовой прием против Дмитрия 
Силантьева, но на этом не остановился. В продолжении момента Цыплаков 
зачем-то еще раз подтолкнул Силантьева, отправив его на ворота. Именно на 
это действие Максима и среагировал главный арбитр, выписав ему две минуты 
штрафного времени за блокировку. 
Предоставленным шансом "Магнитка" воспользовалась. Данила Юров сделал 
пас на синюю линию, Робин Пресс набросил с кистей, а Джонсон на пятаке 
подставил клюшку и переправил шайбу в ворота. Тут же москвичи бросились 
отыгрываться и были к этому очень близки, но сначала Джоуи Кин упустил 
хороший момент, а затем у Цыплакова не получилось реабилитироваться за 
невынужденное удаление. 
Хозяева выбежали в резкую контратаку и увеличили преимущество в счете. 
Владислав Еременко от борта сделал пас в центр - Силантьев продвинулся 
вперед, выдержал паузу и бросил в противоход Николаеву, забросив первую 
шайбу за карьеру в плей-офф КХЛ. Вот так 23-летний форвард стал главным 
героем первого периода, ведь ранее именно он заработал на себе удаление, 
которое использовал Джонсон. 
Под занавес периода "Спартак" создал еще несколько хороших шансов, но 
отыграть хотя бы одну шайбу не получилось - очень хорош был Набоков, а 
однажды своего голкипера своевременно подстраховал Еременко, выбивший 
шайбу в тот момент, когда она уже оказалась за спиной голкипера "Магнитки". 
В середине второго периода "Спартак" снова остался в меньшинстве. Причем 
главный лидер красно-белых Николай Голдобин получил сразу двойной малый 
штраф за игру высоко поднятой клюшкой - досталось Еременко. 
Дополнительным негативным фактором этого удаления стало то 
обстоятельство, что Голдобин, как и ранее Цыплаков, допустил нарушение в 
чужой зоне. В меньшинстве москвичам с огромным трудом выстоять удалось, но 
через несколько минут в равных составах третья шайба все-таки побывала в 
воротах гостей. 
Уральцы подловили соперника на очередной контратаке. Проводивший лучший 
матч в своей карьере Силантьев от борта сделал пас в центр, Роман Канцеров 
бросил по воротам - Николаев отбил перед собой, но своевременно накативший 



 

 

на пятак защитник хозяев Егор Яковлев оказался самым расторопным на 
добивании. 
Спартаковцы взяли запрос на офсайд, и в этом случае риск тренерского штаба 
Жамнова был полностью оправдан, так как момент был крайне неоднозначным. 
Но судьи изучили повтор и определили, что все было в рамках правил. По итогу 
"Спартак" получил пропущенную шайбу и еще две минуты меньшинства за 
неправильно взятый челлендж. 
В заключительной двадцатиминутке самый реальный шанс зацепиться за игру 
москвичам выпал в середине отрезка, когда в штрафной бокс отправился 
Канцеров. В большинстве "Спартак" создал несколько моментов, и защитник 
Дмитрий Вишневский один из них был обязан использовать, но Набоков сегодня 
был просто идеален. В общей сложности российский вратарь отразил 34 броска 
и оформил "сухарь". 
Стоит заметить, что за пять минут до конца основного времени в ворота 
"Спартака" влетела еще одна шайба, но гол Никиты Михайлиса был отменен 
после еще одного запроса от Жамнова. Со второй попытки главный тренер 
гостей все-таки добился отмены гола из-за положения вне игры, но для 
возрождения интриги было уже слишком поздно. 
Москвичи боролись до конца, заменили вратаря на шестого полевого игрока, но 
пропустили в пустые ворота - отличился Никита Гребенкин. "Металлург" 
уверенно победил на домашнем льду, захватив преимущество в серии - 1-0.  
"Металлург" обыграл "Спартак" 

https://www.championat.com/hockey/article-5476744-plej-off-khl-kubok-gagarina-
2024-metallurg-obygral-spartak-v-pervom-matche-obzor-goly-avtory-shajb-video.html 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" размазали по льду. С такой игрой о Кубке Гагарина можно 
забыть (News.sportbox.ru, Москва, 17 марта 2024) 
"Магнитка" уверенно забрала первый матч серии, засушив московский клуб. 
Перед стартом первого в истории КХЛ перекрестного второго раунда плей-офф 
у главного тренера "Металлурга" Андрея Разина была крайне важная задача - 
найти способ сдержать очень опасную линию атаки "Спартака". Москвичи в пяти 
матчах против "Северстали" реализовали аж 14,09% бросков. В том числе у 
"красно-белых" зажигает экс-форвард "Магнитки" Николай Голдобин, который 
набрал пять очков против Череповца. 
В итоге Разин превосходно справился с домашним заданием. В первом матче 
противостояния "Металлург" перекрыл воздух нападению "Спартака", засушив 
соперника. 
Кроме того, лидеры команды Алексея Жамнова растворились, и москвичи 
выглядели в атаке беспомощно. Неужели "Спартак" привык кататься только по 
свободному льду? 
"Металлург" уверенно забрал первый матч серии 
С первых смен команда Разина побежала добывать на льду "Арены Металлург" 
преимущество. Москвичи явно оказались не готовы к такому натиску и часто 
ошибались даже в простых ситуациях. Почувствовать уверенность игроки 
"Спартака" пытались с помощью осознанного выхода из обороны через 
передачи, но часто все заканчивалось браком или перехватом. 
Сбить темп соперника у "красно-белых" получилось на пятой минуте, когда 
Павел Акользин отправился в штрафной бокс за блокировку. Однако удивить 
оборону "сталеваров" за время этого большинства гости не смогли. Уже в равных 
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составах инициативу вновь перехватил "Металлург", и в середине периода 
активность хозяев вынудила соперника остаться в меньшинстве. 
Вроде бы на льду самая атакующая пара второго раунда, а значит, в таком 
противостоянии удаления могут сыграть ключевую роль в любом матче серии. 
Но в плей-офф обе команды в неравных составах пока забросили лишь по 
шайбе. Однако "Металлург" сумел реализовать первое же большинство против 
"Спартака". На девятой минуте Данила Юров поднял шайбу на синюю линию, 
Робин Пресс с кистей зарядил по воротам, а Люк Джонсон удачно сыграл на 
подправлении. 
Через несколько смен "Магнитка" вновь поразила ворота Дмитрия Николаева. На 
этот раз хозяева убежали в контратаку в формате "4 на 3", и Дмитрий Силантьев 
результативным броском завершил комбинацию. 
Под конец периода "Спартак" нащупал свою игру и создал несколько опасных 
моментов, но Илья Набоков совершил серию спасений, сохранив преимущество 
хозяев в две шайбы. 
После перерыва москвичи пытались развить локальный успех, но все старания 
гостей перечеркнуло очередное удаление. Николай Голдобин в зоне атаки 
получил четыре минуты за опасную игру высоко поднятой клюшкой. Реализовать 
большинство за этот отрезок у "Металлурга" не получилось, но гости загрузили 
Николаева тяжелой работой и "сожгли бензин" у полевых игроков "Спартака", что 
отразилось уже в равных составах. 
На 37-й минуте "Магнитка" после выигранного вбрасывания слишком легко 
убежала в контратаку, и Егор Яковлев вновь зажег красный фонарь - 3:0. Однако 
тут же последовал тренерский запрос от "красно-белых" на предмет положения 
вне игры. Судьи несколько минут пересматривали эпизод, а затем вынесли 
вердикт в пользу хозяев. Очередные две минуты меньшинства могли 
приговорить "Спартак". Все-таки слабо верилось, что команда Разина позволит 
себе упустить преимущество в четыре шайбы. Но москвичи выстояли и немного 
продлили интриге жизнь. 
В заключительной 20-минутке "Спартак" пытался сократить отставание, но все 
атаки разбивались о щитки Набокова. А на 55-й минуте форвард хозяев Никита 
Михайлис и вовсе забросил еще одну шайбу. И вновь последовал запрос от 
тренерского штаба гостей, но на этот раз судьи отменили взятие ворот из-за 
офсайда. 
За минуту до конца основного времени "Спартак" поменял вратаря на шестого 
полевого игрока, чтобы забрать хотя бы третий период, который мог бы стать 
мостиком к следующей встрече. Однако москвичи почти сразу же получили гол в 
пустые ворота. 
В итоге "Металлург" прибил "красно-белых" в первом матче серии - 4:0. 
"Магнитка" с ходу решила лишить соперника статуса самой атакующей команды 
в лиге. И пока у нее превосходно это получается. 
"Спартак" же доминировал в первом раунде, в котором "Северсталь" позволяла 
"красно-белым" показывать свой привычный хоккей. Но как только началась 
плотная борьба и игра "кость в кость", то москвичи развалились.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2031032_Spartak_raz
mazali_po_ldu_S_takoj_igroj_o_Kubke_Gagarina_mozhno_zabyt 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" развалился в Магнитогорске. Красно-белые пока не готовы ко 
второму раунду (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2024) 
"Металлург" начал серию с уверенной победы.  
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После почти бескровного первого раунда против "Северстали" в "Спартаке", 
кажется, пока не все игроки поняли, что начался классический плей-офф, где 
требуется выцарапывать победы потом, синяками и запредельными усилиями. 
Особенно это касается ударного звена Морозова - оно растворилось на 
площадке в первом матче против "Магнитки", запомнившись лишь парой 
вспышек. В остальном ожидания от серии оправдались уже в первом периоде, 
когда обе команды старались играть активно и охотно неслись в атаку. 
От классического кубкового хоккея, в котором каждому надо много бороться, 
терпеть и лишний раз не рисковать, отличие колоссальное. Чрезмерная агрессия 
спартаковца Цыплакова против Силантьева на общем фоне показалась 
диссонансом. Арбитры оценили его действия удалением, реализованным 
здорово сыгравшим на чужом пятачке Джонсоном. 
У 23-летнего Силантьева любопытная карьера. Он начинал в Зеленограде, где 
пересекался с известным форвардом Пономаревым, которого недавно обменяли 
из "Каролины" в "Питтсбург". Три года назад Силантьев провел один сезон за 
МХК "Спартак", где был лидером, но в системе клуба не остался и пару лет 
варился в ВХЛ, прежде чем привлек внимание "Металлурга". Без лишних 
пояснений понятно, насколько принципиальна для него нынешняя серия против 
команды, где его недооценили. Первый для него гол в Кубке Гагарина получился 
и важным, и красивым одновременно. 
Спартаковцы не сникли и по-прежнему генерировали опасность в чужой зоне. В 
какой-то момент даже показалось, что гол в их исполнении станет лишь делом 
времени. У вратаря Набокова по этому поводу была альтернативная точка 
зрения. В паре моментов он здорово подтащил "Магнитку", не дав сопернику 
поднять голову. 
Во втором периоде "Металлург" перестроился, стал встречать гостей чуть ниже 
обычного и почти наглухо закрыл среднюю зону, не дав красно-белым 
возможности проходить ее на скорости. Работы у Николаева резко прибавилось, 
тогда как по сравнению с ним у Набокова был отпускной режим. Голдобин в 
матче против бывшей команды потерялся и даже подвел "Спартак", получив 
двойной малый штраф за неаккуратную игру клюшкой. Увеличили свое 
преимущество уральцы уже в равных составах. Тренерский штаб москвичей 
запросил челлендж, но в ситуации на тоненького специально обученные люди 
приняли решение в пользу "Магнитки". 
"Спартак" так и не сумел подстроиться под грамотно действовавшего соперника. 
Набоков играл спокойно, уверенно и надежно, впервые в Кубке Гагарина 
заработав "сухарь". Для того чтобы ход серии изменился, красно-белым 
придется сильно постараться. Первый матч стал для них провалом.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/metallurg-spartak-rezultat-i-obzor-
pervogo-matcha-vtorogo-raunda-kubka-gagarina-2024-video-golov-17-marta-
2190853/ 

К заголовкам сообщений 

Сенсация сезона. "Магнитка" уверенно разобрала "Спартак" (Советский 
спорт, Москва, 17 марта 2024) 
Ключом к победе оказалась удачная игра хозяев против первой тройки 
нападения москвичей.  
Перекрестный плей-офф дарит пары, которых прежде в Кубок Гагарина еще не 
видел. Единственным исключением стал ремейк финала 2013 года. После 
победы "Трактора" над "Динамо" в первом матче четвертьфинала плей-офф 
КХЛ, любители хоккея с нетерпением ждали старта еще одного московско-
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уральского противостояния. И эти команды в плей-офф встречались впервые. 
"Спартак" традиционно из рук вон плохо играет в Магнитогорске. За всю историю 
красно-белые победили на льду "Металлурга" лишь один раз. Тем интереснее 
было посмотреть, сумеет ли столичный клуб переломить неприятную традицию.  
В стартовом составе гостей вновь не оказалось Ильи Ковальчука. Прежде этот 
ход себя всегда оправдывал. Единственный матч, в котором принял участие 40-
летний хоккеист, закончился поражением москвичей. Очевидно, что в плей-офф 
команда, во всяком случае пока, грозным оружием Ковальчука не видит.  
Ну, а для лучшего бомбардира "Спартака" в регулярке - Николая Голдобина - эта 
серия носит принципиальный характер. Свои лучшие сезоны в КХЛ он провел 
именно в цветах уральского клуба. Но у тройки Голдобин-Морозов-Порядин 
получалось немногое. Самая большая угроза воротам Ильи Набокова в составе 
красно-белых до перерыва исходила от Джозефа Кина. Но оказываясь в опасной 
близости от броска створ, он всякий раз "забывал" бросить - и защитники хозяев 
разряжали обстановку.  
А вот среди игроков "Металлурга" нашелся хоккеист, который смог обеспечить 
своей команде комфортный задел по итогам двадцати минут игры. Сначала 
Дмитрий Силантьев вынудил Максима Цыплакова нарушить правила - и Робин 
Пресс на пару с Люком Джонсоном организовали первую шайбу в ворота 
Николаева. А затем Силантьев отличился и сам.  
0:2 против крайне неудобного соперника на его площадке - не слишком приятный 
багаж для москвичей к первом перерыву. Добавляли головной боли Алексею 
Жамнову и авантюрные действия голкипера красно-белых, которые едва не 
стоили "Спартаку" еще больших неприятностей. Но столичный клуб уже не раз в 
этом сезоне спасался по ходу тяжело складывающихся матчей. Поэтому начало 
второго периода гостевой сектор "Арены-Металлург" встречал с надеждой.  
Но во второй двадцатиминутке дела у красно-белых в атаке складывались еще 
хуже, чем в первой. А вот магнитогорцы смогли провести еще одну голевую 
атаку. Неугомонный Силантьев сумел зацепиться за синюю линию при входе в 
зону, а Егор Яковлев добил шайбу в ворота после броска Канцерова. Алексей 
Жамнов сделал запрос на положение "вне игры", но обернулось это лишь малым 
штрафом за задержку времени. Силантьев сумел удержаться на той тонкой 
грани, которая отделяет офсайд от правильного входа в зону.  
В третьем периоде "Спартак" наседал на ворота Набокова уже, скорее, по 
инерции. Статистика также была не в пользу москвичей. Из всех компонентов 
игры у "Спартака" было преимущество только по силовым приемам. Если именно 
в этом заключалась стратегия Алексея Жамнова, то она была выбрана 
неправильно. Даже при счете 3:0 "Металлург" был гораздо более нацеленным на 
ворота соперника. Более того, за пять минут до сирены "сталевары" забросили 
еще. Но тут повтор показал, что положение вне игры все-таки было.  
Четвертый гол все же случился. "Спартак" секунд за 40 до окончания третьего 
периода выпустил вместо Дмитрия Николаева шестого полевого игрока. 
Отыграть дефицит в три шайбы за такой промежуток не реально в принципе. Не 
удивительно, что войти в историю гостям так и не удалось. Все завершилось 
гораздо проще: Никита Гребенкин перехватил пас Голдобина и второй раз 
подряд оставил последней свою фамилию на табло. 4:0 - "магнитка" начала 
серию с уверенной победы. А для "Спартака", который в этом сезоне крайне 
редко покидает лед без заброшенных шайб, это поражение стало самым 
крупным с 8 сентября: красно-белые тогда на своем льду проиграли "Адмиралу" 
2:6. Правда в том матче Голдобин все же забил.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/spartak-provyol-hudshij-match-sezona-
metallurg-vnov-nachal-seriyu-s-pobedy 
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К заголовкам сообщений 

"Спартак" и "Динамо" спасовали перед клубами с Урала на старте 
четвертьфиналов (Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 
17 марта 2024) 
Четырьмя матчами в Омске, Москве, Магнитогорске и Санкт-Петербурге 
стартовал второй раунд плей-офф КХЛ. В двух парах отечественных хоккейных 
болельщиков ожидает противостояние московских и южноуральских 
коллективов: "Спартак" встречается с "Магниткой", а "Динамо" с "Трактором". В 
двух других сериях играют - омский "Авангард" с ярославским "Локомотивом", а 
СКА из Санкт-Петербурга с екатеринбургским "Автомобилистом". "МК-Спорт" 
рассказывает подробности стартовых четвертьфинальных матчей.  
"Металлург" - "Спартак" - 4:0. Счет в серии: 1-0 
Как и серию первого раунда плей-офф против "Северстали", столичный 
"Спартак" начал противоборство с "Магниткой" без своего самого звездного 
игрока, 40-летнего нападающего Ильи Ковальчука, готового, по его же словам, 
на сто процентов. Но, если с Череповцом его отсутствие на игре красно-белых 
ни коим образом не сказалось (москвичи выиграли 3:2 - Прим. ред.), то в 
Магнитогорске его появление в первом матче, вполне, возможно, как раз и 
пригодилось. По крайней мере, молодые спартаковцы действовали бы в начале 
матче понадежнее и осмотрительнее в обороне, и не бежали бы вперед так 
опрометчиво. 
Лидер восточной конференции - "Металлург" дважды наказал гостей за 
очевидные игровые ошибки. Сначала уральцы реализовали большинство за 
необязательный фол за своими воротами Максима Цыплакова - американский 
форвард "Магнитки" Люк Джонсон перед воротами ловко подправил наброс на 
ворота от Робина Пресса. А затем в быстрой контратаке отличился Дмитрий 
Силантьев, выступавший за молодежку красно-белых четыре сезона назад и 
удвоивший перевес хозяев площадки.  
Команды челябинской области "Магнитка" и "Трактор" выиграли у команд из 
Москвы первые игры четвертьфинальных серий. 

https://www.sportmk.ru/sports/2024/03/17/spartak-i-dinamo-spasovali-pered-klubami-
s-urala-na-starte-chetvertfinalov.html 

К заголовкам сообщений 

СКА не оправился от трагедии. На оборону команды Ротенберга больно 
смотреть (News.sportbox.ru, Москва, 17 марта 2024) 
"Автомобилист" на контратаках добыл победу в стартовой встрече 
противостояния. 
"Автомобилист" лишь во второй раз в истории вышел в четвертьфинал плей-
офф КХЛ. Но более богатая кубковая история не делала СКА абсолютным 
фаворитом в этом противостоянии. К серии с екатеринбуржцами команда 
Романа Ротенберга подошла с проблемами в обороне. В первом раунде 
травмировались защитники Андрей Педан и Александр Никишин - лучший игрок 
лиги на своей позиции и капитан петербургских армейцев. 
И пока непонятно, когда вернется Никишин, который является 
системообразующим хоккеистом. Также неизвестно, кто должен выполнять 
функции защитника. Ротенберг уклончиво ответил на этот вопрос. 
 - В "Барселоне" играл Месси - он уехал, а "Барселона" продолжает побеждать. 
У нас командная игра. Желаем Саше здоровья, ждем его обратно как можно 
скорее. Дальше будем побеждать командой, - приводит слова Ротенберга пресс-
служба СКА. 
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Однако ключ к успеху в серии для "Автомобилиста" не только в проблемах СКА. 
Команда Николая Заварухина показала в первом раунде, что способна выжимать 
максимум даже из полумомента. 
И в стартовой встрече против СКА екатеринбуржцы вновь это 
продемонстрировали. "Автомобилист" воспользовался дырами в обороне 
соперника и повел в серии. 
Отсутствие Никишина - настоящая трагедия для СКА! 
"Автомобилист" взял первый матч в серии 
У хозяев появился шанс открыть счет уже на шестой минуте, когда форвард 
гостей Алексей Бывальцев отправился на скамейку штрафников. Однако 
"Автомобилисту" удалось справиться со спецбригадой соперника. Более того, 
команда Заварухина чуть не забила гол, но Никита Серебряков нейтрализовал 
угрозу. 
Удачная игра в меньшинстве словно зарядила екатеринбуржцев энергией. И в 
середине периода "Автомобилист" организовал результативную контратаку. При 
этом не обошлось без доли везения. Нападающий хозяев Захар Бардаков, 
пытаясь закрыть зону, сломал клюшку, и тут же пропустил вперед Егора 
Алексеева, который выкатился на вратаря и бросил Серебрякову в щиток, а 
Семен Кизимов успешно сыграл на добивании.  
Через несколько смен "Автомобилист" на кураже вновь зажег красный фонарь за 
воротами соперника. На этот раз никакой удачи, а лишь высочайшее хоккейное 
мастерство. Гости убежали в контратаку в формате "3 в 3" и разорвали оборону 
СКА: Анатолий Голышев и Данил Романцев короткими передачами закружили 
соперников, а Алексей Макеев результативно завершил красивую комбинацию. 
Вторая шайба заставила СКА проснуться. И уже буквально в следующей смене 
хозяева сократили отставание до минимума. Во время позиционной атаки 
Василий Глотов выкатился на убойную позицию и с кистей бросил Серебрякову 
в щиток. Марат Хайруллин оказался первым на шайбе и одним касанием 
отправил ее в ближний угол ворот Евгения Аликина. 
Во втором периоде СКА перехватил инициативу и перебросал соперника почти 
в два раза: 16 попаданий в створ против девяти. За три минуты до конца игрового 
отрезка хозяевам даже удалось сравнять счет. 
Арсений Грицюк на полной скорости влетел в Аликина и сбил кипера с ног, 
выключив его из эпизода. К атаке тут же подключился Бардаков и без 
сопротивления результативно сыграл на добивании. Однако судейская бригада 
не спешила засчитывать взятие ворот. Арбитры быстро изучили видеоповтор и 
отменили шайбу из-за помехи вратарю.  
В заключительном периоде СКА продолжил попытки спасти игру. А вот гости 
решили сыграть на удержание счета, что почти сразу привело к пропущенному 
голу. На 46-й минуте хозяева провели атаку с ходу: Бардаков бросил в створ, а 
Сергей Сапего подкараулил отскок от Аликина и восстановил равновесие - 2:2. 
Однако через несколько смен все старания СКА были перечеркнуты. Сергей 
Толчинский пытался нанести бросок в касание, правда, делал это слишком 
медленно, что привело к перехвату и контратаке в формате "2 в 1": Макеев 
выполнил пас на Дениса Баранцева, который шанс не упустил. 
За несколько минут до сирены СКА снял вратаря, но сравнять счет не 
получилось. В итоге "Автомобилист" взял первый матч - 3:2, и повел в серии. На 
команде из Санкт-Петербурга слишком сильно сказалось отсутствие ключевого 
защитника Никишина. Без него хозяева часто проваливались в обороне, что 
приводило к опасным контрактам, которые и решили исход матча.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2031110_SKA_ne_opravils
a_ot_tragedii_Na_oboronu_komandy_Rotenberga_bolno_smotret 
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К заголовкам сообщений 

Дело не только в Никишине. Три причины неудачного старта СКА в серии 
с "Автомобилистом". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 18 марта 2024) 
"Первый блин комом".  
Такой тематической русской пословицей главный тренер СКА Роман Ротенберг 
подвел итоги стартовой встречи в четвертьфинальной серии Кубка Гагарина 
против "Автомобилиста". В последний день празднования Масленицы хозяева 
"СКА Арены" не смогли порадовать свою многочисленную публику победой - она 
досталась гостям из Екатеринбурга (3:2). 
Почему же СКА начал серию с домашнего поражения? Есть три причины. 
Провал в начале 
Большую часть первого периода "Автомобилист" провел на "пять с плюсом", чего 
не скажешь о СКА. Уральцы приятно удивили своей уверенной игрой, не 
позволив хозяевам "СКА Арены" ожидаемо для многих активно наседать на 
ворота соперника с первых минут. Удивительно, но первый бросок СКА в створ 
екатеринбургских ворот случился лишь на 12-й минуте.  
Игроки "Автомобилиста" же не уступали оппонентам с Невы в единоборствах, 
качественно "прижимали" их у бортов, чаще бросали шайбу и были очень хороши 
в позиционных атаках. Две из них и привели к голам: в первом случае Егор 
Алексеев остался один-на-один с Никитой Серебряковым, но не переиграл его, 
а Семен Кизимов оказался первым на добивании после вратарского сэйва. Во 
втором Данил Романцев удачно прострелил на пятак, где армейцы не смогли 
заблокировать клюшку Алексея Макеева, который и отправил шайбу под 
перекладину. Надо признать - та комбинация, начавшаяся еще перед средней 
линией, получилась шикарной. С таким темпом защитники СКА просто не смогли 
совладать. 
После матча главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что в первом 
периоде игроки "потеряли тонус". Напротив, "Автомобилист" воспользовался 
этим, и за первые 20 минут игры оформил весомую заявку на итоговую победу. 
Много потерь 
Показалось, что временами у игроков СКА было не все в порядке со скольжением 
на, казалось бы, родном льду, что приводило к частым потерям владения 
шайбой. Это наблюдалось еще и в первом периоде. Порой случалась банальная 
неразбериха или поломка клюшки, как в случае с Захаром Бардаковым при 
первом голе "Автомобилиста". Из-за этого он был вынужден выключиться из игры 
в самый важный момент атаки гостей. Забросивший шайбу Кизимов на ранней 
стадии развития эпизода находился недалеко от борта перед красной линией, 
где ему как раз не смог помешать "обезоруженный" Бардаков. 
В дальнейшем сохранялись потери СКА недалеко от своих ворот - соперник 
пользовался этим и совершал опасные броски. 
А в третьем периоде произошла ситуация, отчасти схожая с той, в которой 
оказался Бардаков. На этот раз не повезло Сергею Толчинскому. Спустя минуту 
после гола СКА Толчинский неудачно замахнулся клюшкой, в попытке нанести 
удар по воротам после скидки от Степана Фальковского, и потерял равновесие, 
позволив находившемуся рядом Макееву овладеть шайбой и убежать в 
контратаку. А дальше - идеальный розыгрыш с Денисом Баранцевым, который 
забросил победную для "Автомобилиста" шайбу. 
Отсутствие Никишина 
В первом матче против "Автомобилиста" СКА не смог помочь защитник 
Александр Никишин. Капитан армейцев получил серьезную травму в пятой игре 
серии с "Торпедо". Настолько серьезную, что, по информации "Спорт-



 

 

Экспресса", участие Александра в четвертьфинале Кубка Гагарина практически 
исключено. При этом, на пресс-конференции после матча Ротенберг выразил 
надежду, что Никишин, как и нападающий Борна Рендулич, пострадавший от 
"Торпедо" еще в матче регулярного чемпионата, еще сыграют в этом розыгрыше 
плей-офф. 
О полезности Никишина для СКА говорит статистика. В плей-офф 22-летний 
защитник забросил одну шайбу при показателе полезности "+3" в пяти матчах, а 
в регулярном чемпионате Александр провел 67 матчей, в которых набрал 56 
(17+39) очков. Помимо этого, в активе Никишина в "регулярке" имеются 122 
силовых приема, 97 блокированных бросков и 13 отобранных шайб. Так что в 
первой игре серии с "Автомобилистом" Никишин мог бы принести огромную 
пользу СКА как в защите, так и в атаке. Возможно, еще успеет. 
Четвертьфинальная серия продолжится 19 марта на "СКА Арене", а потом 
переедет в Екатеринбург (21 и 23 марта). И не факт, что она ограничится 
четырьмя матчами. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/delo-ne-tolko-v-nikishine-tri-prichiny-neudachnogo-
starta-ska-v-serii-s-avtomobilistom 

К заголовкам сообщений 

Урал доминирует в плей-офф КХЛ! СКА проиграл "Автомобилисту" даже 
после камбэка (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2024) 
Екатеринбург выиграл за счет контратак и классной позиционной обороны, а СКА 
ничего не смог придумать. 
Пожалуй, в отличие от других пар перекрестного плей-офф, в серии 
"Автомобилиста" и СКА сложно было найти какую-то подоплеку - ни в КХЛ, ни тем 
более в Суперлиге. Старожилы вспомнят, что именно благодаря победе в 
Ледовом дворце "Авто" вышел в плей-офф своего первого сезона КХЛ, однако 
вряд ли это помнят в Петербурге. Комментатор КХЛ ТВ Роман Скворцов в шутку 
писал, что это серия самой старой и самой новой арен в лиге - да и в размерах 
петербургский стадион в четыре раза больше екатеринбургского. 
В классе, правда, такого разрыва быть не могло. По СКА ударили травмы, 
которые вывели из строя целую пятерку игроков, в том числе ведущего 
защитника Александра Никишина: без него сразу же страдал розыгрыш 
большинства. "Автомобилист" же продолжил выступать без формально первого 
центра Стефана Да Косты: француз перед стартом второго раунда снова 
внезапно оказался в списке травмированных, хотя поехал с командой в поездку. 
Николай Заварухин на вопрос о лучшем бомбардире клуба в регулярке 
фактически не ответил и этим напустил еще больше тумана. 
По опыту прошлых матчей можно было представить, как начнет СКА: будет 
поливать ворота Евгения Аликина со всех позиций. Однако, как ни удивительно, 
хозяева впервые попали в створ лишь на 12-й минуте. "Автомобилист" не уступал 
СКА в единоборствах, выигрывал большинство схваток у бортов и не терялся 
под прессингом, который СКА показывал только эпизодами. "Автомобилист" 
даже побольше атаковал позиционно, но мало что из этого рождал. 
Впрочем, гости дважды забили, используя свои лучшие качества. Провал на 
синей от защитников СКА привел к контратаке от "энерджи-лайн" 
"Автомобилиста", где Семен Кизимов, пропустивший почти весь сезон из-за 
тяжелой травмы, успешно сыграл на добивании. 
Вскоре индивидуальный скилл Анатолия Голышева помог ему создать момент 
после обыгрыша Сапего, и третье звено гостей расписало комбинацию, где 
Алексею Макееву надо было только добить в пустой угол. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/delo-ne-tolko-v-nikishine-tri-prichiny-neudachnogo-starta-ska-v-serii-s-avtomobilistom
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СКА хотя бы не ушел на перерыв без гола - помогли драйв от Василия Глотова 
и добивание Марата Хайруллина. 
Во втором периоде игра кардинально поменялась: СКА насел на ворота Аликина, 
проведя восемь минут в зоне атаки и нанеся 16 бросков. Однако защитники 
"Автомобилиста" очень грамотно играли в позиционной обороне, перекрывая 
линии передач, читали игру и не пускали соперника на пятак. Большинство 
бросков СКА приходилось из кругов вбрасывания, однако до конца второго 
периода питерцы сравняли счет: Арсений Грицюк обогнал зазевавшихся 
защитников и занес шайбу в ворота вместе с Аликиным. С игры гол засчитали, 
но просмотр после челленджа "Автомобилиста" занял считаные секунды: счет 
остался прежним. 
Атаки СКА во втором периоде были массированными, но предсказуемыми: в них 
что-то надо было поменять. Помогло подключение защитника: в стандартной 
ситуации "3 на 3" Сергей Сапего забил аж с пятака после хитрой передачи Захара 
Бардакова. Однако равный счет держался минуту с небольшим: СКА понесся 
забивать еще, Толчинский потерял равновесие во время броска. Алексей Макеев 
подкараулил этот момент и организовал атаку "2 в 1". Максиму Федотову не 
хватило немного, чтобы перехватить пас Дениса Баранцева, который замыкал 
уже в пустые. 
Еще раз навалиться на ворота СКА не получалось: обороняться гостям помогали 
и невынужденные удаления питерцев. СКА снова начал серию плей-офф с 
поражения, ну а "Автомобилист" опять огорчает суперзвездную команду у нее 
дома. И вместе с другими уральскими коллективами - "Трактором" и 
"Металлургом" - устанавливает пока временную гегемонию в четвертьфинале 
Кубка Гагарина.  

https://www.championat.com/hockey/article-5476920-plej-off-kubka-gagarina-
avtomobilist-obygral-ska-v-pervom-matche-serii-obzor-video-avtory-golov.html 

К заголовкам сообщений 

"Первый блин комом" - Ротенберг о поражении СКА от "Автомобилиста" в 

стартовом матче серии плей‑офф КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 

марта 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг в эфире "Матч ТВ" прокомментировал 

поражение от "Автомобилиста" в первом матче серии второго раунда плей‑офф 

Фонбет Чемпионата КХЛ. 

Встреча прошла в воскресенье в Санкт‑Петербурге и завершилась победой 

екатеринбургского клуба со счетом 3:2. 
 - Что помешало переломить игру?  
 - Ошибки, уберем их и перегруппируемся. Серия только начинается, первый 
блин комом. У нас есть резервы, поработаем и улучшим, - сказал Ротенберг в 
эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2031090_Pervyj_blin_komom__Rotenberg
_o_porazhenii_SKA_ot_Avtomobilista_v_startovom_matche_serii_plejoff_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Автомобилиста" Голышев сравнил "СКА Арену" с дворцом в 
Торонто (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 марта 2024) 
Форвард "Автомобилиста" Анатолий Голышев рассказал "Матч ТВ", как его 

команда смогла быстро адаптироваться к новому дворцу в Санкт‑Петербурге во 

время первого матча серии второго раунда плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/article-5476920-plej-off-kubka-gagarina-avtomobilist-obygral-ska-v-pervom-matche-serii-obzor-video-avtory-golov.html
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В воскресенье "Автомобилист" обыграл СКА со счетом 3:2 в гостевом матче 
Кубка Гагарина. C февраля петербургский клуб проводит матчи на новой "СКА 
Арене". 
 - Благодаря чему "Автомобилист" победил СКА?  
 - За счет реализации моментов и нашего вратаря Евгения Аликина. И это работа 
всей команды. 

 - Как важно, что у вас наконец‑то появился топ‑голкипер?  

 - Да мы не обращаем внимания на это. Конечно, это сидит у каждого в голове. 
Тем более у меня. Потому что столько лет "Автомобилист" хотел выстрелить в 

плей‑офф. Нервы, мандражик присутствует. Забываешь об этом, когда уже 

выходишь на лед. Мы прошли первый раунд, управились с "Ак Барсом" за пять 
матчей. Подготовились сейчас ко второму. Так что на остальное не смотрим, 
готовясь к каждому матчу. 
 - Вы катались на "СКА Арене" накануне первой игры?  
 - Нет, только утром вышли на раскатку. 
 - Как же вы смогли адаптироваться к абсолютно новому дворцу?  
 - Да, непривычно, но мы об этом не думаем. Играли по ситуации, по заданию. 
 - Что самое непривычное? Свет, лед?  
 - Сама атмосфера. Наверное, нигде такой атмосферы нет в лиге. Когда мы 
вышли на разминке, все сказали: "Вау! Круто!" Конечно, сравнивать трудно, но 

"СКА Арена" чем‑то похожа на дворец в Торонто, когда мы там играли финал 

молодежного чемпионата мира. Это очень близко к НХЛ, - сказал Голышев "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2031097_Forvard_Avtomobilista_Golyshe
v_sravnil_SKA_Arenu_s_dvorcom_v_Toronto 

К заголовкам сообщений 

Анатолий Голышев: "Меня не выводили из состава из‑за нарушения 

режима. Я потом написал автору этого слуха. Так неприятно стало" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 марта 2024) 
Форвард "Автомобилиста" Анатолий Голышев опроверг слух о том, что его 
убирали из состава команды за нарушение дисциплины. 

"Автомобилист" в первом матче серии второго раунда плей‑офф Фонбет 

Чемпионата КХЛ победил в гостях СКА (3:2). Победный гол на 48‑й минуте забил 

защитник Денис Баранцев. 

 - "Автомобилист" называли "сладким пирожком" перед плей‑офф, считая, что 

вас легко будет пройти. Как вы относились в команде к таким разговорам?  
 - У журналистов своя работа, а у нас - своя. Мы не обсуждаем это в раздевалке, 

и я такого не слышал. Кто‑то шутит про андердогов, но чтобы про пирожки... Мы 

все читаем прессу. Но пролистали и забыли. 
 - Обсуждалось, что вы не попали в состав в конце серии с "Ак Барсом". Правда, 

что вас выводили из состава за нарушение каких‑то командных правил?  

 - У меня было повреждение. Решили, что лучше подготовиться к следующим 
матчам. А в Telegram подкинули такую тему, что все ее начали обсуждать, как я 
попал в опалу. Самое главное, что руководство и тренерский штаб 
"Автомобилиста" знают всю правду. Все посмеялись над этим. А я сам написал 

автору этого слуха. Как‑то неприятно даже стало. Все равно люди, наверное, 

верят в это. Ну, как есть, так есть. Я не обращаю на это внимания. Хорошо, что 
все в команде знают правду. Меня никто нигде на нарушении режима не ловил. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2031097_Forvard_Avtomobilista_Golyshev_sravnil_SKA_Arenu_s_dvorcom_v_Toronto
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Я вообще не должен был лететь в Казань. Но попросился с командой и полетел 
только потому, что так мне сделали три процедуры, а в Екатеринбурге я получил 
бы только одну, - сказал Голышев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2031117_Anatolij_Golyshev_Mena_ne_vy
vodili_iz_sostava_izza_narushenija_rezhima_Ja_potom_napisal_avtoru_etogo_sluha
_Tak_neprijatno_stalo 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Автомобилиста" Широков: "Такой атмосферы, как в Ледовом, на 
"СКА Арене" нет" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 марта 2024) 
Капитан екатеринбургского "Автомобилиста" Сергей Широков, отвечая на 
вопросы "Матч ТВ", объяснил, чем отличаются старая и новая арены 
петербургского СКА. 
В воскресенье "Автомобилист" на выезде обыграл СКА со счетом 3:2 в первом 

матче второго раунда плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ. Петербургский клуб 

переехал на "СКА Арену", вмещающую 21,5 тысячи зрителей, в феврале. 

 - "Автомобилист" раньше не был успешен в плей‑офф, но теперь у вас есть топ

‑вратарь Евгений Аликин. Насколько значим этот фактор?  

 - Топ‑вратарь важен, а еще большую роль играет психология. В прошлом сезоне 

в первом раунде (3-4 в серии с "Металлургом") как раз психологии и не хватило. 
Тот негативный урок сейчас идет на руку. Прекрасно понимаем, что можем играть 
с любым соперником, если будем придерживаться своего хоккея и тактики, 
выполнять то, что от нас требует тренерский штаб. И то, что можем обыгрывать 
других. 
 - Насколько было необычно впервые играть на "СКА Арене"?  
 - Я сколько раз играл в Питере, но сегодня было другое ощущение. Конечно, к 
"СКА Арене" нужно еще привыкнуть. А так, классный дворец, большой, много 
зрителей. Но той атмосферы, которая была в Ледовом дворце, уже нет. Сужу по 
тому, когда я сам выступал за СКА. Я ее не ощутил. И спасибо нашим 
болельщикам. Они сидели очень высоко, но мы их слышали и видели. 

 - Из раздевалки "Автомобилиста" играет Шуфутинский с хитом "Серега‑
капитан". Это вы выбрали песню?  
 - Да она впервые играла! Я даже не знаю, в чью это честь и кто ее поставил. Но 
я обратил внимание, порадовался, - ответил Широков на вопросы 
корреспондента "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2031115_Kapitan_Avtomobilista_Shirokov
_Takoj_atmosfery_kak_v_Ledovom_na_SKA_Arene_net 

К заголовкам сообщений 

Плющев: "Автомобилист" решил задачу в игре со СКА, но ничего 
сенсационного не произошло (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 17 
марта 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев прокомментировал результат 
первого матча серии второго раунда плей-офф FONBET КХЛ между СКА и 
"Автомобилистом".  
Екатеринбургская команда победила в Санкт-Петербурге со счетом 3:2.  
"Было понятно, что для СКА эта серия будет непростой. Победа Екатеринбурга, 
конечно, не предугадывалась, но ничего сенсационного не произошло. По 
первому матчу делать серьезных выводов не стоит.  
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"Автомобилист" решил свою задачу. Команда идет на результат, сегодня они 
добились своего, это будет большим плюсом с психологической точки зрения. Во 
второй встрече они смогут чувствовать себя спокойнее. У петербуржцев сложная 
ситуация - второй матч проигрывать нельзя никак", - сказал Плющев 
Metaratings.ru 

https://metaratings.ru/news/plyushev-avtomobilist-reshil-zadachu-v-igre-so-ska-no-
nichego-sensacionnogo-ne-proizoshlo-344654/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 17 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

В Казани быстро нашли замену великому Билялетдинову. "Ак Барс" 
должен возглавить двукратный чемпион Воробьев (Sport24.ru, Москва, 17 
марта 2024) 
Особых альтернатив у казанцев нет.  
Вылет "Ак Барса" в первом раунде плей-офф подразумевал, что изменения в 
клубе не заставят о себе знать. У целого ряда хоккеистов 30 апреля 
заканчиваются контракты, в том числе у капитана Александра Радулова. Однако 
никаких новостей по продлениям еще не поступало - игроки и их агенты ждут, 
когда станет известно, кто будет тренировать казанцев в следующем сезоне. От 
этого зависит их решение оставаться или искать себе новую команду. То, что 
Зинэтула Билялетдинов вряд ли останется на своем посту, было понятно сразу 
после того, как команда вылетела от "Автомобилиста" со счетом 1-4. 
Ответственность за этот результат лежит на тренере, который со своей работой 
не справился. И вроде бы заканчивающийся контракт специалиста как бы 
намекает, что Билялетдинов уйдет. Однако в столице Татарстана не все так 
просто.  
Билялетдинов - тренер с такими гигантским авторитетом в республике, что даже 
генеральный менеджер клуба не может принимать решение по его увольнению. 
Летом он подписал контракт после многочисленных уговоров руководителей 
Татарстана, которое не раз давало понять - кредит доверия к заслуженному 
тренеру фактически безграничен. И даже провальный плей-офф мог не стоить 
специалисту работы. Но при этом еще год назад было известно, что 69-летний 
Билялетдинов не горел желанием вставать на лавку и работать в режиме нон-
стоп. Совсем неудивительно, что сейчас появилась информация, что на 
следующий год он не хочет быть главным тренером "Ак Барса". Это пойдет на 
пользу, как и тренеру, который заслужил спокойную пенсию, и клубу, 
нуждающемуся в свежем крови.  
Казанское издание "Бизнес-онлайн" пишет, что "Ак Барс" склоняется к 
приглашению на пост главного тренера Ильи Воробьева. Его ассистентом может 
стать Анвар Гатиятулин, возглавлявший "Трактор" до октября 2023 года. Вместе 
специалисты уже работали в СКА и сборной России. Интересно, что Воробьев 
уже мог оказаться в Казани. Весной 2022 года его рассматривали на пост 
главного тренера после того, как было принято решение не продлевать 
отношения с Дмитрием Квартальновым. Однако на тот момент Воробьев вышел 
в финал Кубка Гагарина с "Магниткой" и не стал вести переговоры с другим 
клубом по ходу плей-офф. В "Ак Барсе" не стали ждать тренера, да и не верили, 
что его удастся уговорить (на тот момент в "Металлурге" у него все было хорошо) 
и сделали выбор в пользу Олега Знарка. Последний на этой должности не 
проработал и одного сезона, по ходу чемпионата 2022/23 его сменил как раз 
Билялетдинов.  
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Сложно предположить, как сложились бы обстоятельства, если бы два года 
назад в Казань переехал Воробьев. Получилось, что он еще год проработал в 
"Металлурге", причем не совсем удачно, его команда испытывала проблемы по 
ходу регулярного чемпионата, а в плей-офф вылетела во втором раунде от 
"Авангарда". Нынешний сезон двукратный обладатель Кубка Гагарина 
пропустил. Он ездил на стажировку в "Ванкувер", а также периодически выступал 
экспертом в СМИ. Воробьев - один из самых известных и успешных российских 
тренеров, к тому же сейчас находится без работы, так что логично, что он попал 
в шорт-лист "Ак Барса". Илья Петрович знает как работать со звездами, имеет 
громадный опыт. Однако все равно не выглядит сто процентов удачным 
вариантом. В его карьере были, как и успешные сезоны в "Металлурге" 
(чемпионский, а также сезон 2021/22), так и неудачи - последний год на Урале, 
работа в СКА (вместе с ним армейцы так и не добрались до финала Кубка 
Гагарина), поражение сборной России с Овечкиным и Малкиным в полуфинале 
чемпионата мира-2019 от финнов. Какой Воробьев-тренер до сих пор сложно 
понять.  
Однако трудно представить, что "Ак Барс" сможет найти вариант, сопоставимый 
с Воробьевым. Есть сомнения, что в Казани готовы делать ставку на Олега 
Бабенко, который работал в штабе Знарка и Билялетдинова. Не та фигура. 
Хоккей Гатиятулина весьма специфический, да и нет у тренера больших регалий, 
чтобы казанцы выделили его. Подает большие надежды Андрей Козырев, но он 
один год проработал на посту главного тренера КХЛ. И еще как минимум сезон в 
"Северстали" ему стоит дать. С сильными свободными российскими тренерами 
на рынке туго. Пригласить иностранца весьма сложно на сегодняшний день. Да 
и еще найти такого, как Боб Хартли, который быстро адаптируется к лиге и 
приведет команду к успеху, непросто. К тому же в столице Татарстана довольно 
скептически относятся к идеи иностранного специалиста. Вот и получается, что 
Воробьев - фактически безальтернативный кандидат, если отталкиваться от 
критериев, по которым в "Ак Барсе" всегда выбирают тренера.  

https://sport24.ru/hockey/article-630314-v-kazani-bystro-nashli-zamenu-velikomu-
bilyaletdinovu-ak-bars-dolzhen-vozglavit-dvukratnyy-chempion-vorobyev 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" способен пройти "Динамо" в серии плей‑офф КХЛ, считает 

Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 марта 2024) 

"Трактор" способен пройти "Динамо" в серии плей‑офф КХЛ, считает Щитов  

Бывший хоккеист Никита Щитов считает, что челябинский "Трактор" способен 

обыграть московское "Динамо" в серии второго раунда плей‑офф Фонбет 

Чемпионата КХЛ. 
Первый матч серии, прошедший в Москве, завершился победой "Трактора со 
счетом 4:2. Вторая игра состоится 18 марта на льду "Динамо". 
 - У меня осталось очень хорошее впечатление от игры "Трактора". До начала 
серии я высказывал мнение, что челябинская команда пройдет "Динамо". Ей это 
по силам, если правильно противодействовать звену Гусева. "Трактор" 

преодолел психологический барьер первого раунда плей‑офф, почувствовал 

уверенность в себе и сплоченность коллектива, расправил крылья. 
 - Что ждете от второй игры серии?  
 - Челябинцы могут рассчитывать победу и во втором матче - с такой 
самоотдачей и игрой голкипера, плюс нападение поверило в себя. "Динамо" в 
прошлом сезоне, пусть тогда и без Гусева, проиграло "Торпедо", которое слабее 
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"Трактора" по составу. Челябинская команда ничем не хуже соперника. Поэтому 
у "Трактора" есть все шансы, чтобы пройти дальше. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2031056_Traktor_sposoben_projti_Dinam
o_v_serii_plejoff_KKhL_schitajet_Shhitov 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня Кубка Гагарина: сюрприз от "Трактора", падение Киселевича, 
точность Шабанова, болельщик на льду (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 марта 2024) 
"Динамо" грозит крупный штраф. 
Накануне двумя матчами стартовала 1/4 финала Кубка Гагарина. Впервые с 
момента появления конференций команды встречались в смешанном формате 
до финальной стадии - Запад играл с Востоком. В обоих случаях победили гости. 
"Локомотив" на 90-й минуте одолел "Авангард" (2:1), подкараулив ошибку 
защитника. А "Трактор" оказался сильнее "Динамо" (4:2) за счет более уверенной 
вратарской игры. 
Главные моменты дня - в нашем обзоре. 
Краткое описание матчей: блеклая атака "Авангарда", сюрприз от "Трактора"  
"Авангард"-"Локомотив" - 1:2. Омичи активно начали матч, часто использовали 
фланговые проходы, чтобы растянуть защиту соперника. Один из них помог 
получить большинство, реализованное Иваном Николишиным. После этого игра 
надолго стала вязкой и закрытой. В третьем периоде инициатива перешла к 
"Локомотиву". Счет сравнялся после того как Максим Шалунов и Артур Каюмов 
организовали проход два в один. 
Решающего гола пришлось ждать почти до 90-й минуты. Ошибкой соперника 
воспользовался форвард ярославцев Максим Березкин. Игра запомнилась 
аномальным количеством силовых приемов у "Авангарда" (64) и почти 
двукратным перевесом "Локомотива" по броскам (53-27). Даже в отсутствие 
ведущего центра Райана Снупера от омской атаки ждали большего. 
"Динамо"-"Трактор" - 2:4. Со старта москвичи захватили преимущество, что 
вскоре вылилось в гол Максима Джиошвили. После рисунок игры практически не 
поменялся, но челябинцы лучше реализовывали моменты и вышли вперед. Две 
шайбы подряд пришли с ассистов Максима Шабанова. Пропустив три гола за 3,5 
минуты "Динамо" сменило вратаря. Но замена Ильи Коновалова на Максима 
Моторыгина не помогла перевернуть игру. "Трактор" неожиданно забрал 
гостевой матч. 
Гол дня: Максим Березкин, "Локомотив" 
Соавтором шайбы Березкина во втором овертайме можно считать игрока 
соперника. Защитник "Авангарда" Богдан Киселевич не удержал равновесие и 
упал. В падении он отбросил шайбу на хоккеиста "Локомотива". Тот решил 
эпизод на индивидуальном мастерстве, попутно уложив на лед молодого 
таланта Михаила Гуялева. Этот гол принес "Локомотиву" первую победу в Омске 
за 14 лет.  
"Локомотив" отлично организовал контрпрессинг. Двое игроков Ярославля 
беспрепятственно зашли за чужую синюю линию и просто не оставили 
"Авангарду" места для маневра. Это видно и по нервным движениям Гуляева за 
несколько секунд до гола. Игрок попытался выйти из своей зоны, но не смог 
сделать этого под давлением. 
Березкина нельзя назвать снайпером. В 62 матчах регулярного чемпионата он 
забил восемь шайб, а этот гол в плей-офф стал для него первым. Однако в 
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нужные моменты он готов взять инициативу на себя. Например, год назад в 
пятом матче финала Запада с ЦСКА (1:0) Максим забросил единственную шайбу.  
Перфоманс дня: Максим Шабанов, "Трактор", 2 передачи  
Шабанов невероятно опасен в этом сезоне, а когда на его стороне удача, 
противопоставить что-либо редко могут даже топ-клубы. Первое очко он 
заработал после удачного отскока шайбы от спины Владимира Ткачева. А 
дальше Максим уже зарешал на классе. Выдержав паузу в большинстве, он 
смутил защитников взглядом. Можно было подумать, что раз форвард смотрит в 
сторону, он не пойдет на прямое обострение. Но Шабанов оказался хитрее и 
выдал точную передачу на Данила Юртайкина в окружении троих игроков 
соперника. 
Шабанов редко дает послематчевые интервью. Однако в этот раз игрок 
пообщался с журналистами. Один из вопросов касался ощутимого 
превосходства "Динамо" по статистике. Челябинцы заблокировали в пять раз 
больше бросков, чем соперник (30-6), но по всем остальным показателям 
впереди москвичи. Шабанов не возражал против такой расстановки: "Хорошо, 
пусть они будут лучше по статистике, а для нас главное - победа", - заявил он. 
С семью очками в семи матчах (1+6) Шабанов удерживает первое место в 
клубной гонке бомбардиров плей-офф. Он уже установил рекорд "Трактора" по 
результативности в регулярном чемпионате. Еще ни один хоккеист до него не 
выбивал 50 очков в Челябинске. Шабанов - умный, технически одаренный игрок. 
С уменьшением площадок игра в КХЛ стала более прямолинейной, хоккеисты 
этого типажа теперь в дефиците. 
Отмененый перфоманс дня: Артур Каюмов, "Локомотив"  
При определенных обстоятельствах Артур Каюмов мог бы посоперничать с 
Шабановым за звание лучшего игрока. Не прошло и полутора минут с тех пор как 
форвард получил шанс добавить к передаче на Шалунова гол. Шайба попала в 
ворота, но ее отменили после видеопросмотра. Наставник омичей Михаил 
Кравец усмотрел помеху вратарю и оказался прав. "Локомотив" упустил 
возможность закончить все в основное время.  
Каюмов - один из тех, от кого ждут большого прорыва в этом плей-офф. 26-
летний игрок провел всю карьеру в "Локомотиве" и накопил достаточно опыта, 
чтобы считаться лидером. Лишь раз за последние пять сезонов он набирал 
меньше 25 очков. На старте Кубка Гагарина от промолчал, но сейчас 
результативная серия уроженца Татарстана насчитывает три игры (0+4). 
Провал дня: вратари "Динамо" 
Большой перевес "Динамо" по броскам (37-19) полностью нивелировала слабая 
игра голкиперов. Все пропущенные за считанные минуты шайбы были 
досягаемы. Разве что, могут быть вопросы по рикошету от спины Ткачева, из-за 
эффекта неожиданности. Карта бросков КХЛ показывает, что три гола, 
пропущенных Коноваловым, были забиты из одной точки. Она находится в углу 
на пятачке. В хоккейных телеграм-каналах ее уже шутливо окрестили "точкой Ч". 
Заменивший Коновалова Моторыгин с первого взгляда показал неплохую 
статистику - 11 сэйвов после 12 попыток. Однако он не справился с набросом от 
синей линии, что привело к голу. Сложно сказать, что у москвичей слабые 
вратари - оба вошли в топ-10 регулярного чемпионата по коэффициенту 
надежности. Но стабильности в этой линии не хватает. Отсутствует первый 
номер, на десять матчей привлекали даже третьего голкипера Константина 
Волкова.  
На пресс-конференции Алексей Кудашов заявил, что доволен игрой вратарей и 
уже знает, кто начнет следующую игру. В этом вопросе "Трактор" смотрится 
значительно сильнее "Динамо". Ощущается контраст с "Трактором", где есть 



 

 

незаменимый Зак Фукале. В первом матче серии он отразил 94,6% бросков. 
Примерно тех же показателей канадец держится весь плей-офф. 
Цитата дня: Игорь Никитин - главный тренер "Локомотива" 
"Наша игра от обороны? Хоккей давно изобретен, видеть его можно по-разному 
и по-разному играть в него. Самое главное, тем более в плей-офф, - счет на 
табло, поэтому мы на это акцент делаем".  
Мем дня: болельщик на льду  
В самом начале матча "Динамо" - "Трактор" произошел курьезный эпизод. На лед 
выбежал болельщик. Он держал в руках телефон, и, похоже, собирался сделать 
селфи. Фотосессия не удалась: один из арбитров быстро заметил нарушителя, 
вывел того со льда и передал службам безопасности.  
Подобные выходки - чуть ли не обязательный атрибут самых крупных 
футбольных матчей. В хоккее такое случается куда реже, хотя прецеденты уже 
были. Например, в ноябре 2022 года нечто подобное произошло в матче "Ак 
Барса" со СКА. Болельщик перелез через ограждение "Татнефть Арены", 
пробежал по льду и даже успел прокатиться на коленях. За это казанскому клубу 
выписали 500 тыс. рублей штрафа. Теперь "Динамо" ждет аналогичное 
наказание.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292732 

К заголовкам сообщений 

"Весь сезон такое засчитывалось". Отмененный гол СКА и другие итоги 
дня в хоккее (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2024) 
"Металлург" всухую обыграл "Спартак", Джон Купер похвалил Никиту Кучерова. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 17 марта 2024 года. 
"Металлург" всухую обыграл "Спартак" в первом матче второго раунда плей-офф 
КХЛ 
17 марта в Магнитогорске завершился первый матч четвертьфинальной серии 
между местным "Металлургом" и "Спартаком". Со счетом 4:0 победу одержали 
хозяева льда. 
Уже после первого периода "Металлург" вел с преимуществом в две шайбы. На 
девятой минуте отличился Люк Джонсон, а на 13-й - Дмитрий Силантьев. Третью 
шайбу во втором периоде забросил защитник Егор Яковлев, а четвертую Никита 
Гребенкин (в пустые ворота). 20-летний вратарь магнитогорской команды Илья 
Набоков отразил 38 бросков, не пропустив ни одного. Это его первый в карьере 
"сухой" матч в плей-офф. 
Для московского клуба это первый матч в текущем плей-офф, когда команда не 
смогла забросить ни одной шайбы. Также главный тренер "Спартака" Алексей 
Жамнов дважды брал запрос на "положение вне игры". Первый - после шайбы 
Егора Яковлева - не был удовлетворен и гол засчитали. Второй просмотр был на 
шайбу Никиты Гребенкина, но в этом случае гол отменили из-за офсайда. 
"Металлург" повел в серии 1-0. Следующий матч соперники проведут 
послезавтра, 19 марта, на "Арене-Металлург". 
СКА проиграл "Автомобилисту" в первом матче второго раунда плей-офф КХЛ 
17 марта на льду "СКА Арены" состоялся первый матч второго раунда плей-офф 
КХЛ между петербургским СКА и екатеринбургским "Автомобилистом". Со 
счетом 3:2 победу одержала команда гостей. 
Заброшенными шайбами в составе екатеринбуржцев отметились Семен 
Кизимов, Алексей Макеев и Денис Баранцев, который стал автором победного 
гола. В составе СКА отличились Марат Хайруллин и Сергей Сапего. Прервалась 
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"сухая" серия голкипера петербургской команды Никиты Серебрякова, 
длившаяся почти 117 минут. 
Так же, как и в матче "Металлурга" и "Спартака", не обошлось без тренерских 
запросов на заброшенные шайбы. Во втором периоде после гола нападающего 
СКА Захара Бардакова Николай Заварухин взял запрос на помеху вратарю перед 
взятием ворот, который в итоге был удовлетворен. Следующая встреча 
соперников состоится 19 марта. 
"Не понимаю, что произошло". Ротенберг - об отмененном голе СКА 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал отмену гола 
нападающего своей команды Захара Бардакова в первом матче второго раунда 
Кубка Гагарина с "Автомобилистом" (2:3). 
"Мы тоже забили два хороших гола, один гол отменили. Не понимаю, что 
произошло: защитник соперника толкнул нашего игрока, весь сезон такие голы 
засчитывались, сегодня отменили. Судьям виднее, они профессионалы. Нам 
надо больше забивать, хорошие моменты создали. Соперник - сильная команда, 
мастеровитые ребята, им нельзя давать много пространства", - сказал Ротенберг 
на послематчевой пресс-конференции. 
17 марта петербургская команда проиграла первый матч четвертьфинала Кубка 
Гагарина в серии с екатеринбургским "Автомобилистом" со счетом 2:3. На 17-й 
минуте второго периода Захар Бардаков забросил шайбу, но, посмотрев эпизод, 
судьи вынесли решение об отмене гола, так как перед взятием ворот была 
блокировка вратаря. 
Тренер "Спартака" Жамнов - о поражении от "Металлурга": все будет нормально 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов прокомментировал первый матч 
четвертьфинала Кубка Гагарина, в котором его команда уступила 
магнитогорскому "Металлургу" со счетом 0:4. 
"Первая игра сложилась не так, как хотелось бы. Движемся дальше, готовимся к 
следующему матчу. Что не получилось? Забить (смеется). Были моменты, не 
хватило злости. Играли по периметру, особой нагрузки у вратаря соперника не 
было. Учтем это в дальнейшем, думаю, все будет нормально. Доволен ли 
взаимодействиями между звеньями? Нормально, но чуть ушли от той игры, что 
мы просили. Не получилась та игра, которую хотели. 
"Металлург" неплохо сыграл в обороне, но здесь и наша вина, наших 
нападающих. Не было той злости и агрессии. Много бросков, которые видел 
вратарь", - сказал Жамнов на пресс-конференции после матча. После 
сегодняшней игры "Металлург" повел в серии 1-0. Следующий матч команды 
проведут 19 марта. 
Главный тренер "Тампа-Бэй" рассказал, почему считает Никиту Кучерова 
лучшим игроком в НХЛ 
Главный тренер "Тампа-Бэй" Джон Купер рассказал, почему он считает 
российского нападающего Никиту Кучерова лучшим игроком в НХЛ. 
"Я должен отдать должное нашим лидерам. В частности, Никите Кучерову, 
который, на мой взгляд, является лучшим игроком лиги. Он является лидером 
нашей команды на обоих концах площадки. Есть причина, по которой наша игра 
в большинстве сейчас занимает первое место в лиге - во многом благодаря ему. 
Если бы вы взяли пять или 10 лучших игроков НХЛ и предложили им выбрать 
один матч НХЛ для просмотра, то, скорее всего, они выберут игру с участием 
"Тампа-Бэй". Не для того, чтобы увидеть тренера Джона Купера, а для того, 
чтобы увидеть игру Никиты Кучерова. Я думаю, он пользуется огромным 
уважением со стороны всех в лиге и многих лучших игроков. Думаю, что это 
является самым большим комплиментом, и поэтому он должен выиграть награду 
MVP", - цитирует Купера ESPN. 



 

 

На данный момент Кучеров является вторым бомбардиром НХЛ, набрав 114 
(40+74) очков в регулярном чемпионате в 66 проведенных матчах.  
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Не день столиц: "Металлург" разгромил "Спартак" в четвертьфинале 
Кубка Гагарина, СКА уступил "Автомобилисту" (RT (russian.rt.com), 
Москва, 17 марта 2024) 
"Металлург" разгромил "Спартак" в первом матче четвертьфинальной серии 
Кубка Гагарина. Магнитогорцы забросили в ворота москвичей четыре 
безответные шайбы, а Илья Набоков отразил все 34 броска по своим и оформил 
дебютный шатаут в плей-офф КХЛ. В другом матче дня "Автомобилист" на 
выезде неожиданно сломил сопротивление СКА. Команда Романа Ротенберга в 
отсутствие одного из лидеров, Александра Никишина, нашла в себе силы 
отыграться со счета 0:2, но почти сразу же пропустила контратаку, которую 
точным броском увенчал Денис Баранцев. При этом голкипер гостей Евгений 
Аликин записал себе в актив 30 сейвов, а нападающий Алексей Макеев 
поучаствовал в двух голевых комбинациях. 
 Провальный старт для "Спартака" 
Противостояния "Металлурга" и "Спартака" болельщики ждали с особенным 
интересом. Оно виделось наиболее интригующим и непредсказуемым во втором 
раунде плей-офф, пусть магнитогорцы и завершили регулярное первенство на 
вершине Восточной конференции, а москвичи финишировали на Западе только 
четвертыми. 
Однако стартовый матч серии продемонстрировал, что класс подопечных 
Андрея Разина все же чуть выше. В родных стенах они одержали крупную победу 
и забросили четыре безответные шайбы. С другой стороны, счет не отображает 
хода игры, так как в основном она была практически обоюдоострой. Но хозяева 
идеально воспользовались своими моментами в отличие от соперников. 
Вопреки ожиданиям, начали команды достаточно неспешно. На четвертой 
минуте гости заработали первое большинство за блокировку в исполнении 
Павла Акользина, но не реализовали его. А совсем скоро аналогичное 
нарушение допустил Максим Цыплаков. И "лисы" свой шанс не упустили, хотя до 
того забросили в неравных составах всего одну шайбу в нынешнем розыгрыше 
Кубка Гагарина. Робин Пресс совершил могучий щелчок от синей линии, а Люк 
Джонсон так подправил снаряд на пятаке, что Дмитрий Николаев физически не 
мог выручить партнеров. 
Красно-белые восприняли произошедшее спокойно и повели осаду чужих 
владений, но вместо этого позволили оппоненту отметиться абсолютно 
случайным голом. Джоуи Кин совершил неточный бросок, и шайба от лицевого 
борта отскочила прямо на ход Владиславу Еременко. Защитник бросил в прорыв 
Дмитрия Силантьева, который совершил проход по правому краю, сместился в 
центр и бросил. Каким-то образом шайба просочилась сквозь амуницию 
Николаева. 
Таким образом, судьбоносный отрезок встречи пришелся на середину первого 
периода, когда хозяева дважды за 218 секунд огорчили подопечных Алексея 
Жамнова и сняли все вопросы. Хотя те продолжали настырно лезть вперед и 
нагружать Набокова. Только до перерыва тот справился с опасными щелчками 
Павла Порядина и Михаила Мальцева. Возможно, все могло пойти иначе, если 
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бы Шейн Принс с пятака все же отправил снаряд в сетку, но вратаря 
подстраховал Еременко. 
Вернувшись на лед после паузы, гости продолжили штурм. Однако нельзя 
сказать, что они заперли соперника в зоне. Магнитогорцы очень внимательно 
действовали в обороне и не позволяли нападающим открываться на пятаке. В 
результате обстрел если и шел, то с безопасной дистанции, и Набоков уверенно 
справлялся с угрозами. 
Вдобавок подвел одноклубников Николай Голдобин, проведший не самый яркий 
поединок. Один из лучших бомбардиров регулярки неаккуратно пошел в борьбу 
за чужими воротами и ударил клюшкой по лицу все того же Еременко. Владислав 
продемонстрировал арбитру разбитую губу, и тот удалил нападающего сразу на 
четыре минуты. Не славящиеся реализацией большинства хозяева не забили, 
но лишили соперников драгоценного времени. 
Зато уже в равных составах они поставили точку. И вновь "Металлург" провел 
образцовую контратаку. На этот раз удалось совершить отбор после 
выигранного вбрасывания в собственной зоне. Роман Канцеров протащил 
снаряд вперед и, организовав стенку с партнером, нанес бросок. Николаев 
справился с ним, но ничего не мог поделать с добиванием подключившегося 
Егора Яковлева. Жамнов сделал запрос на предмет офсайда, но тот не 
удовлетворили. И гости провели еще пару минут в меньшинстве. 
Заключительный период превратился, по сути, в пустую формальность. 
"Спартак" пытался организовать навал, раскрывался и оставлял соперникам 
свободные зоны, которыми те с удовольствием пользовались. В одном из 
эпизодов красно-белые совершили потерю у собственных ворот и позволили 
Никите Михайлису перехитрить Николаева. Но на этот раз судьи все же 
зафиксировали положение вне игры. 
В концовке же Николаева заменил шестой полевой, однако это привело лишь к 
голу Никиты Гребенкина в пустые. Главным же героем смело можно назвать 
Набокова. Перед началом серии многие задавались вопросом, стоит ли делать 
ставку на 20-летнего вратаря - дебютанта Кубка Гагарина. Он сам ответил на 
него, совершив 34 сейва и оформив дебютный шатаут в плей-офф КХЛ. 
Проблемное начало СКА 
А вот в паре СКА и "Автомобилиста" явными фаворитами изначально считались 
петербуржцы. Однако екатеринбуржцы, в стартовом раунде сенсационно 
выбившие из борьбы "Ак Барс", готовы были дать бой еще одному гранду. К тому 
же на руку им оказалась травма ключевого защитника оппонентов Александра 
Никишина, получившего повреждение плеча еще в четвертом матче с "Торпедо". 
В его отсутствие основную пару в обороне сформировали Сергей Сапего и Артем 
Сергеев. Капитанскую повязку же получил Павел Дедунов. 
И первый отрезок без своего лидера команда провалила. У нее не получалось 
практически ничего. Подопечные Николая Заварухина защищалась спокойно и 
дисциплинированно и не оставляли свободных зон на своей половине. В 
результате хозяева за весь период нанесли всего четыре броска. Не помогло 
даже удаление Алексея Бывальцева за удар оппонента клюшкой. В большинстве 
не было создано ничего. В данном компоненте тоже не хватило Никишина с его 
могучими выстрелами. 
Зато гости регулярно организовывали острые контрвыпады и тревожили Никиту 
Серебрякова. А на 13-й минуте они и вовсе открыли счет. Егору Алексееву 
позволили убежать на рандеву с вратарем, однако он не сумел перехитрить его. 
Но подключившийся Семен Кизимов спокойно сыграл на добивании. Пока 
коллектив Романа Ротенберга приходил в себя, Алексей Макеев удвоил 



 

 

преимущество андердога. И опять хозяева допустили провал в обороне, 
позволив нападающему замкнуть прострел на пятаке. 
Лишь после этого СКА собрался и оперативно сократил отставание. Евгений 
Аликин справился с кистевым Василия Глотова, но Марат Хайруллин первым 
подхватил шайбу и отправил ее в сетку с довольно острого угла. Правда, тут же 
партнеров подвел заработавший удаление Валентин Зыков. 
В перерыве Ротенберг, видимо, провел жесткую беседу с хоккеистами, и это 
сработало. Те заметно чаще принялись угрожать чужим воротам. При каждой 
удобной возможности они стремились тревожить Аликина и нанесли 15 бросков. 
Но Евгений держался молодцом. При этом и "Автомобилист" по-прежнему убегал 
в контратаки и вынуждал Серебрякова трудиться в поте лица. В частности, 
активен был восстановившийся от повреждения Анатолий Голышев. 
Незадолго до перерыва давление хозяев, складывалось впечатление, принесло 
свои плоды. Екатеринбуржцы допустили ошибку при смене и позволили 
проводившему 200-ю игру в КХЛ Арсению Грицюку выскочить один на один с 
вратарем. Нападающий сбил его, и Захар Бардаков отправил снаряд в пустые. 
Но Заварухин сделал запрос, и рефери закономерно постановили: форвард 
нарушил правила на голкипере. 
В заключительном отрезке хозяева еще увеличили обороты и все же добились 
своего. Причем они воспользовались оружием соперников - поймали их на 
переходной фазе. Эмиль Галимов протащил шайбу вперед по борту и бросил. 
После очередного сейва Аликина снаряд подхватил Бардаков и выполнил пас на 
пятак Сергею Сапего. 
Казалось, в такой ситуации "Автомобилист", позволивший команде из Северной 
столицы отыграться со счета 0:2, мог дрогнуть, но коллектив продолжил 
придерживаться своего плана и вскоре наказал СКА за ошибку. Блестяще все 
сделал Алексей Макеев, который совершил перехват в своей зоне, убежал два в 
одного с партнером и, не пожадничав, из правого круга выполнил пас на пустые 
Денису Баранцеву. 
В запасе у петербуржцев оставалось целых 13 минут, но, на удивление, они не 
сумели организовать финальный штурм. Более того, скорее гости имели шансы 
увеличить отрыв. Чего стоит хотя бы выход Кертиса Валка почти на рандеву с 
Серебряковым. Хозяева же если и угрожали владениям Аликина, то с не самых 
выгодных позиций, а проникать на пятак им не позволяли. Да и вратарь провел 
отличную встречу, совершив 30 сейвов. 
Таким образом, екатеринбуржцы вслед за выносом "Ак Барса" с победы начали 
серию со СКА. Но подопечных Ротенберга это едва ли сильно расстроит, ведь 
противостояние с "Торпедо" тоже открылось их поражением, а в итоге команда 
пробилась дальше. 

https://russian.rt.com/sport/article/1287320-kubok-gagarina-spartak-ska-porazheniya-
metallurg-avtomobilist 

К заголовкам сообщений 

День Урала. "Металлург" одолел "Спартак", "Автомобилист" на выезде 
выиграл у СКА (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2024) 
Результаты обоих матчей получились достаточно неожиданными. 
СКА стартовал с поражения от "Автомобилиста" в 1/4 финала плей-офф КХЛ 
"Металлург" всухую обыграл "Спартак" и повел в серии 2-го раунда Кубка 
Гагарина 
Перед началом серии "Металлург" - "Спартак" предполагалось, что спартаковцы 
подойдут чуть более свежими к началу этого противостояния. Дескать, 
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магнитогорцам дважды пришлось съездить на Дальний Восток, что должно было 
отнять у них больше сил, чем их соперник потратил в серии с "Северсталью". 
В реальности же все сложилось абсолютно наоборот. 
Как знать, может быть, в сегодняшнем поражении "Спартака" виноваты некие 
потусторонние силы. Судите сами: красно-белые лишь раз за последние 25 лет 
сумели выиграть в Магнитогорске. Воистину, это какое-то проклятое место для 
московской команды. В первом периоде матча казалось, что атакующий 
"Спартак" является для "Металлурга" куда более удобным соперником, чем 
закрытый на все застежки и молнии "Амур". Команда Алексея Жамнова 
попыталась сыграть первым номером. Впрочем, у нее из этого ничего не 
получилось. Более-менее опасные моменты у ворот Ильи Набокова стали 
возникать лишь ближе к концу первого периода, когда красно-белые уже 
проигрывали со счетом 0:2. "Магнитка" повела после глупейшего удаления со 
стороны форварда москвичей Максима Цыплакова. Ну скажите, какая такая 
острая нужда заставила в этом моменте девятого номера во второй раз толкнуть 
соперника?  
Этой ошибки хоккеисты "Металлурга" не простили. Люк Джонсон реализовал 
большинство, а через несколько минут Дмитрий Силантьев увенчал точным 
броском контратаку четыре в три. Второй период по игре полностью остался за 
"Магниткой". Команда Андрея Разина в этом игровом отрезке в три раза 
перебросала соперника. Да и времени в атаке она провела гораздо больше. 
Итогом всего этого стал третий гол. Кому-то могло показаться, что он был забит 
из офсайда. Моментик и вправду пограничный, но шайбу арбитры засчитали. 
По сути, игра на этом моменте была сделана. "Спартак", конечно, команда 
куражистая, которая не раз в этом сезоне совершала камбеки. Но, как говорится, 
не в этот раз. "Магнитка" добила соперника голом в пустые ворота в исполнении 
Никиты Гребенкина. 4:0 - хорошая с точки зрения психологии "сухая" победа. Но 
я не думаю, что она окажет сколько-нибудь серьезное влияние на исход серии. 
Магнитогорцам ни в коем случае нельзя расслабляться. У "Спартака" полно 
козырей в рукаве. Команды достойны друг друга, поэтому серия будет долгой, 
упорной и интересной.  
Переезжаем из сурового Магнитогорска в прекрасный Санкт-Петербург. В городе 
на Неве, похоже, мы увидели мощнейший флешбек из первого раунда. Помните, 
как начиналась серия СКА - "Торпедо"? Тогда торпедовцы выиграли в первом 
матче. Вот и в воскресенье произошло то же самое. Похоже, СКА просто любит 
долго запрягать. В стартовом раунде это прокатило. Получится ли такой же 
фокус сейчас? 
Дебют поединка остался за "Автомобилистом", который достаточно неожиданно 
сыграл первым номером. Сыграл - и не прогадал. В середине первого периода 
Семен Кизимов самостоятельно соорудил свой гол. Он обокрал соперника на 
своей синей линии, убежал в отрыв и забил. Чем не красавец? 
Пару минут спустя капитан уральской команды Алексей Макеев отправил шайбу 
в ворота после красивой комбинации. Стало понятно, что дело для СКА пахнет 
жареным. Стало понятно настолько, что ответочка последовала 
незамедлительно: Марат Хайруллин попал с острого угла.  
А вот второй период прошел с преимуществом СКА. И ведь удалось 
петербуржцам забить в его концовке, да вот только судьи гол не засчитали. По 
их мнению, Грицюк на скорости влетел во вратаря гостей Евгения Аликина и 
заблокировал его. В начале третьей двадцатиминутки "армейцы" все-таки 
отыгрались - Сергей Сапего расстрелял ворота соперника с пятака. А что 
произошло дальше? Спустя лишь минуту с небольшим произошел гол Дениса 
Баранцева, который подарил "Автомобилисту" первую победу в серии. По 



 

 

словам капитана команды Сергея Широкова, сказанным после матча в 
раздевалке, теперь уральцы поняли, что они могут обыгрывать любого 
соперника. Посмотрим, надолго ли у них хватит этого запала. 

https://allhockey.ru/article/show/511274-
Den_Urala_Metallurg_odolel_Spartak_Avtomobilist_na_vyezde_vyigral_u_SKA 

К заголовкам сообщений 

Сенсаций все больше. Старт второго раунда плей-офф КХЛ подарил нам 
новые неожиданные результаты (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 17 марта 2024) 
"Трактор" победил "Динамо", а "Автомобилист" - СКА.  
Введение перекрестного плей-офф сразу рассматривалось как прямая угроза 
командам с "Востока" в борьбе за трофей. По объективным причинам они при 
наличии жесткого потолка зарплат находятся в уязвимом положении по 
сравнению с "западниками". Это сказывается и на комплектовании, и на 
логистике, и на физическом состоянии хоккеистов под конец длинного сезона. 
Однако стартовые матчи второго раунда остались за "Востоком" с общим счетом 
3-1, причем "Локомотиву", по делу победившему в Омске, в овертайме пару раз 
прилично повезло. Пока же торжествует Урал - все три его представителя 
выиграли свои встречи очень эффектно.  
У каждой серии есть подтекст, который определяют разные факторы. Неудача 
СКА в домашней битве с "Автомобилистом" может считаться неожиданностью 
только по привычке, обусловленной недавней историей, а также ожидаемой 
реакцией на итоговый счет и разные показатели типа "времени в атаке". Тем же, 
кто наблюдал вживую, очевидно, что у армейцев не оказалось решающего 
превосходства в каком-либо из компонентов, и поражение следует воспринимать 
как закономерность. Екатеринбуржцы не сотворили чудо: с умом и прилежанием 
выполнили свое задание, совсем как соседи по "Трактору" днем ранее в Москве 
против "Динамо".  
Двоюродные братья Николай и Алексей Заварухины, возглавляющие эти 
команды, на настоящий момент "тренерские гении" Кубка Гагарина-2024, если 
вспоминать слегка язвительную реплику их коллеги из "Лады" Олега Браташа. 
Не надо выдумывать что-то невероятное в поисках формулы успеха. Достаточно 
объединить коллектив и не мешать хоккеистам делать то, что они умеют. 
Николай Заварухин это прекрасно понял. "Автомобилист" действовал 
незатейливо, но эффективно. То же самое наблюдалось и в серии с "Ак Барсом". 
Екатеринбуржцы вообще могли победить в Санкт-Петербурге без лишних нервов 
и драмы - моментов для кубкового матча гости создали очень много.  
В СКА, кажется, еще до конца не осознали, что за сезон многое изменилось, и 
дело не только в отсутствии травмированного ключевого защитника Никишина. 
Кажется, КХЛ продолжает медленно и верно двигаться в сторону "турнира 
примерно равных возможностей", где нельзя лишь эксплуатировать таланты 
своих игроков, не пытаясь перехитрить тренера соперника. В воскресенье с этим 
столкнулся Алексей Жамнов в Магнитогорске. Его "Спартак" жестко поплатился 
за стремление действовать с позиции силы и не сумел вовремя отреагировать 
на изменившуюся ситуацию.  
Теперь и ему, и Роману Ротенбергу, и Алексею Кудашову надо срочно 
придумывать выход из положения. Это уже тренерское искусство. Но разве в 
КХЛ, когда занялись глобальными реформами, не ставили цель сделать лигу 
интереснее и справедливее? С этой точки зрения спортивная составляющая 
объективно радует.  
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Но важно не останавливаться, ведь одновременно создаются условия для 
прогресса игроков и тренеров. Об этом еще несколько лет назад сложно было 
даже мечтать.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kubok-gagarina-2024-kak-proshli-
pervye-matchi-vtorogo-raunda-neozhidannye-rezultaty-mnenie-mihaila-zislisa-
2190969/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

В передачей "Судейская" разобрали ошибочное удаление Шинкевича в 1-
й игре серии с московским "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 17 марта 2024) 
В программе "Судейская" главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов, эксперт 
Леонид Вайсфельд и ведущий КХЛ-ТВ Владимир Гучек разобрали удаление 
защитника минского "Динамо" Ильи Шинкевича в первой игре серии первого 
раунда плей-офф КХЛ против московского "Динамо" (1:4). 
На 24-й минуте Шинкевич выходя из скамейки штрафников задел клюшкой игрока 
хозяев Дмитрия Рашевского, за что получил сразу 2 минуты штрафа по 
формулировке "блокировка". 
Матч обслуживали арбитры Александр Соин и Александр Сергеев. 
Алексей Анисимов: Это ошибка судьи. Здесь хорошо видно, что он уже двумя 
ногами на льду. Ничего сверхъестественного не сделал. 
Владимир Гучек: Это ошибка с московским "Динамо", у которых большинство за 
200 процентов. 
Алексей Анисимов: Было [о большинстве]... 
Леонид Вайсфельд: У судей бывает соблазн применить экзотическое удаление. 
Например, за воротами человек больше 5 секунд простоял. Какая-то такая 
хрень... 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/03/17/v-peredachej-sudejskaja-razobrali-
oshibochnoe-udalenie-shinkevicha-v-2-j-igre-serii-s-moskovskim-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

Департамент судейства КХЛ дал разъяснение по запросу Жамнова на гол 
Яковлева (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2024) 
Департамент судейства Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) опубликовал 
видео, в котором разъяснил, почему тренерский запрос наставника "Спартака" 
Алексея Жамнова на положение "вне игры" не был удовлетворен. 
"На 37-й минуте матча после взятия ворот, произведенного игроком 
"Металлурга" Егором Яковлевым, главный тренер команды "Спартак" взял 
запрос на положение "вне игры" перед взятием ворот. В результате 
видеопросмотра определено - положения "вне игры" не было, хороший гол", - 
говорится в заявлении лиги. 
Сегодня "Спартак" проиграл магнитогорскому "Металлургу" в первом матче 
второго раунда плей-офф КХЛ со счетом 0:4. Шайба Яковлева стала третьей в 
матче. Отметим, что после этого гола Жамнов взял еще один просмотр на шайбу 
Никиты Гребенкина в третьем периоде. В этом случае гол не был засчитан.  

https://www.championat.com/hockey/news-5476794-departament-sudejstva-khl-dal-
razyasnenie-po-zaprosu-zhamnova-na-gol-yakovleva.html 
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К заголовкам сообщений 

Судьи отменили гол нападающего СКА Бардакова (Чемпионат.com, 
Москва, 17 марта 2024) 
Сейчас на "СКА-Арене" в Санкт-Петербурге проходит первый матч второго 
раунда плей-офф Кубка Гагарина между СКА и екатеринбургским 
"Автомобилистом". После второго периода команда гостей ведет 2:1. 
На 17-й минуте второго игрового отрезка нападающий СКА Захар Бардаков 
забил гол. Но наставник "Автомобилиста" Николай Заварухин взял запрос на 
помеху вратарю перед взятием ворот, который в итоге был удовлетворен. На 
видеоповторе видно, как хоккеист СКА Арсений Грицюк пытается прорваться к 
воротам Евгения Аликина и нанести бросок, но падает на голкипера, теряя 
шайбу. Быстрее всех на ней оказался Захар Бардаков, который и поразил 
ворота. Судьи посмотрели эпизод, решили, что перед взятие ворот была 
блокировка вратаря и отменили гол. 

https://www.championat.com/hockey/news-5476838-sudi-otmenili-gol-
napadayuschego-ska-bardakova.html 

К заголовкам сообщений 

Скандал на "СКА Арене". У армейцев забрали гол, а "Автомобилист" 
неожиданно повел в серии (Советский спорт, Москва, 17 марта 2024) 
Никита Серебряков провел блестящий матч, но его усилий оказалось 
недостаточно.  
Вообще СКА довольно часто начинает серии с поражения. Прошлый раз с 
"Торпедо" это даже стоило Никите Серебрякову места в воротах. Его тогда 
сменили уже на восьмой минуте встречи. Но на квалификации самого надежного 
вратаря регулярки тот конфуз никак не сказался. "Торпедо", в том числе и 
усилиями Серебрякова, отправилось в отпуск, а СКА в перекрестном плей-офф 
достался "Автомобилист".  
Первый эпизод этого сериала можно смело назвать матчем имени Никиты 
Серебрякова. В стартовом периоде кроме голкипера у СКА сложно было кого-то 
выделить. При том, что "Автомобилист" забросил две, Серебрякову предъявить 
было нечего. Оба гола - результат атак второго шанса. Защитники дважды 
проспали подключения сначала Кизимова, а затем Макеева. Последний так 
вообще получил возможность бросить дважды. Первая попытка завершилась 
попаданием в перекладину.  
2:0 к перерыву смотрелось бы справедливым итогом, но СКА все же забил. Не 
обошлось без недоработки визави Серебрякова - Евгения Аликина. Глотов 
набросил, а Зыков подправил шайбу, находясь на пятаке. Аликин сумел 
среагировать на отскок, но при этом открыл ближний угол. Хайруллин был точен. 
Пока Марат зарабатывает очки в каждом матче Кубка Гагарина. Шла 19-я минута 
встречи, при этом гол Хайруллина был всего четвертым броском СКА в створ 
ворот.  
Во втором периоде соотношение бросков изменилось, но работы у Серебрякова 
меньше не стало. Выходы "два в один" и "один в ноль" случались несколько раз. 
Никита был обезоруживающе надежен. Атаки СКА носили куда меньший 
характер опасности. Тем удивительнее выглядела шайба, заброшенная 
Бардаковым. Все сделал Грицюк. Он пробрался по борту, ушел от защитника, 
бросил с близкого расстояния, и Бардакову осталось только попасть в створ. 
Беда в том, что Грицюк попутно успел врезаться в Аликина. После запроса со 
скамейки "Автомобилиста" взятие ворот было отменено. Решение 
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сопровождалось гулом трибун - Грицюк явно влетел во вратаря не по своей 
инициативе.  
Развязка получилась довольно будничной. СКА все же отыгрался. И снова это 
была атака второго шанса. С первым броском Аликин справился, но Бардаков и 
Сапего оказалась расторопнее защитников гостей - 2:2.  
Но Серебряков не мог тащить вечно. Буквально через смену очередной выход 
"два в один" преобразовался в победный гол. Героем эпизода стал все тот же 
Макеев. Именно он сперва перехватил шайбу, а затем вывел Баранцева на 
пустой угол ворот.  
Армейцы, конечно, бились. Шестой полевой вышел за минуту сорок пять до 
конца, но особых шансов перевести игру в овертайм у хозяев так и не появилось. 
"Автомобилист" выстоял и повел в счете. Пока в противостоянии "Востока" и 
"Запада" ничья, представители обеих конференций одержали по две победы. 
Однако в трех случаях из четырех лидерство в сериях захватили команды с 
более низким посевом. И это выглядит весьма неожиданно.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/skandal-na-ska-arene-u-armejczev-zabrali-
gol-a-avtomobilist-neozhidanno-povyol-v-serii 

К заголовкам сообщений 

"Не понимаю, что произошло". Ротенберг - об отмененном голе СКА 
(Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал отмену гола 
нападающего своей команды Захара Бардакова. 
"Мы тоже забили два хороших гола, один гол отменили. Не понимаю, что 
произошло: защитник соперника толкнул нашего игрока, весь сезон такие голы 
засчитывались, сегодня отменили. Судьям виднее, они профессионалы. Нам 
надо больше забивать, хорошие моменты создали. Соперник - сильная команда, 
мастеровитые ребята, им нельзя давать много пространства" - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Родион Власов  

https://www.championat.com/hockey/news-5476974-ne-ponimayu-chto-proizoshlo-
rotenberg-ob-otmenyonnom-gole-ska.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 17 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Юдин: удивил отмененный гол СКА. Нам твердили - при толчке на вратаря 
форвард не виноват (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2024) 
Экс-защитник сборной России, серебряный призер ЧМ-2022, тренер Александр 
Юдин считает, что причиной неудачи СКА в первом матче серии с 
"Автомобилистом" стала сверхнадежная игра обороны команды из 
Екатеринбурга. 
"Сегодняшний матч мне напомнил старт серии предыдущего раунда с 
нижегородским "Торпедо". И тогда, и сейчас СКА начал серию с неожиданного 
поражения на своем льду. Но никакой трагедии не произошло, наоборот, еще 
интереснее станет. Уверен, что это поражение только разозлит команду Романа 
Ротенберга и послезавтра мы увидим совершенно другой СКА. Нужно 
нападающим больше бросать и играть более агрессивно, активно, прежде всего 
на пятачке. Хотелось бы, конечно, чтобы и судьи были более внимательны и 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/skandal-na-ska-arene-u-armejczev-zabrali-gol-a-avtomobilist-neozhidanno-povyol-v-serii
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/skandal-na-ska-arene-u-armejczev-zabrali-gol-a-avtomobilist-neozhidanno-povyol-v-serii
https://www.championat.com/hockey/news-5476974-ne-ponimayu-chto-proizoshlo-rotenberg-ob-otmenyonnom-gole-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5476974-ne-ponimayu-chto-proizoshlo-rotenberg-ob-otmenyonnom-gole-ska.html
https://sport24.ru/hockey/news-630431-ves-sezon-takiye-goly-zaschityvalis-a-segodnya-otmenili-rotenberg-o-porazhenii-ska-avtomobilistu
https://www.sports.ru/hockey/1115925562-rotenberg-pro-otmenu-gola-bardakova-avtomobilistu-zashhitnik-sopernika.html
https://allhockey.ru/news/show/511272-Rotenberg_ob_otmenennom_gole_SKA_ne_ponimaju_chto_tam_proizoshlo


 

 

работали более квалифицированно. А то сегодня, меня несколько удивил не 
засчитанный ими гол, ведь весь год нам твердили, что при толчке на вратаря 
нападающий не виноват", - сказал Юдин "Чемпионату". 
В первом матче второго раунда Кубка Гагарина петербургский СКА проиграл 
екатеринбургскому "Автомобилисту" со счетом 3:2. На 17-й минуте второго 
периода форвард хозяев Захар Бардаков забросил шайбу, которая была 
отменена по причине блокировки вратаря после запроса наставника 
"Автомобилиста" Николая Заварухина.  

https://www.championat.com/hockey/news-5477016-yudin-udivil-otmenyonnyj-gol-
ska-nam-tverdili-pri-tolchke-na-vratarya-forvard-ne-vinovat.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
ХК "Нефтехимик" продлит контракты с защитниками Сериковым и 
Пастуховым (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 17 марта 
2024) 
По информации "ТИ-Спорт" хоккейный клуб "Нефтехимик" продлит контракты на 
три года с двумя защитниками -Артемом Сериковым и Ильей Пастуховым. 
В текущем сезоне Артем Сериков набрал 20 (4+16) очков в 68 матчах за 
нижнекамскую команду. 
Илья Пастухов по ходу регулярного чемпионата присоединился к "Нефтехимику" 
из "Адмирала". Защитник принял участие в 36 встречах и заработал 9 (2+7) 
очков. 
По итогам регулярного чемпионата сезона 2023/2024 "Нефтехимик" не смог 
попасть в плей-офф. 
Команда Олега Леонтьева расположилась на девятом месте Восточной 
конференции. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/xk-nefteximik-prodlit-kontrakty-s-zashhitnikami-
serikovym-i-pastuxovym-5889491 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"По началу для "Динамо" все складывалось сверхудачно". Эксперты 
подвели итоги первого раунда плей-офф МХЛ (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 17 марта 2024) 
Комментаторы телеканалов КХЛ и журналисты, спрогнозировавшие исходы 
серий 1/8 финала Кубка Харламова, поделились своими мнениями об итоговых 
результатах.  
Пресс-служба МХЛ подготовила рейтинг экспертов: за каждый правильно 
угаданный исход - один балл, за точный счет - три.  
Кирилл Корнилов − комментатор телеканалов КХЛ, 16 баллов:  
 Павел Лысенков - журналист "Матч ТВ", хоккейный блогер, 13 баллов;  
 Андрей Юртаев - комментатор телеканалов КХЛ, 11 баллов;  
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 Артем Батрак - комментатор телеканалов КХЛ, 9 баллов.  
"Локо" - "Атлант" 3-1 
Кирилл Корнилов 3-1  
 "Атлант" заслуживал хотя бы одну победу над "Локо". Феноменальный сезон 
провела команда под руководством Николая Лемтюгова. Возможно, сказался 
игровой тонус за счет матчей плей-ин, поэтому на первый матч "Атлант" вышел, 
как на последний бой. Далее решающим стало превосходство в классе 
ярославской команды.  
Павел Лысенков 3-0  
 Я говорил о том, что "Атлант" будет героем, если возьмет хотя бы один матч у 
явного фаворита, это и случилось. Мытищинцы - молодцы, Николай Лемтюгов - 
красавчик! Если бы сейчас было вакантное место главного тренера "Ак Барса", я 
бы посоветовал взять Лемтюгова. Ему нужно немного дозреть, но он провел 
очень хороший сезон и показал себя с лучшей стороны.  
Андрей Юртаев 3-0  
 Опять удивил "Атлант", который начал серию против "Локо" с победы.  
Артем Батрак 3-0  
 Я недооценил Николая Лемтюгова и его команду. Да, "Локо" выиграл 3-1, в 
некоторых матчах были крупные счета, но "Атлант" просто красавцы, мои 
аплодисменты. При небольшой доле везения мытищинцы могли выигрывать и 
второй матч. Ярославцы по делу идут дальше.  
"СКА-1946" - "Динамо СПб" 3-2 
Кирилл Корнилов 3-2  
 Веселая серия получилась. Армейцы были фаворитами, что доказали первые 
два матча серии, но "Динамо" показало мощь еще в серии с "Амурскими 
Тиграми", когда к команде присоединились ребята из ВХЛ. Борьба была 
обеспечена, но в решающем матче смогли выстрелить лидеры "СКА-1946".  
Павел Лысенков 3-0  
 Все шло к 3-0, но потом "СКА-1946" резко "затормозил", что даже привело к 
эпатажной смене тренера. Для армейцев это был привычный ход. Я навел 
справки, почему это случилось, и мне объяснили, что в команде больше решал 
второй тренер, а роль главного была не столь велика. После замены тренера 
"СКА-1946" убедительно выиграл решающий матч 5:0, но заставил понервничать 
в серии.  
Андрей Юртаев 3-1  
 "СКА-1946" традиционно обратил на себя внимание, поменяв главного тренера 
перед пятым матчем серии.  
Артем Батрак 3-1  
 Несколько удивлен тому, что "Динамо" смогло зацепить два матча и серия так 
затянулась, однако проход "СКА-1946" дальше не вызывал у меня вопросов.  
"Спартак" - "Академия Михайлова" 3-0 
Кирилл Корнилов 2-3  
 Искал сенсацию в этой паре, и был крайне разочарован тем, что симпатичная 
по игре команда из Тулы не смогла забрать ни одного матча у красно-белых. 
"Спартак" два матча провел оптимальным составом, но даже без нескольких 
лидеров в третьем матче смог дожать "Академию Михайлова".  
Павел Лысенков 3-2  
 Я ожидал борьбу в серии, потому что "Академия Михайлова" - это команда из 
ресурсного хоккейного города Тулы, что мы видим по ВХЛ. Главный тренер 
"Спартака" и отец Александра Баркова прививает ребятам правильный хоккей. 
Красно-белые уверенно прошли дальше и не забуксовали против серьезного 
соперника.  



 

 

Андрей Юртаев 2-3  
 Получается, что главный итог первого раунда - отсутствие сенсаций. В своем 
прогнозе в поисках потенциальной сенсации я предположил, что "Академия 
Михайлова" сумеет выбить "Спартак". Конечно, это была рискованная ставка, но, 
честно говоря, я вообще не мог предположить, что будет 3-0 в пользу красно-
белых. Я видел последний матч этой серии, если бы туляки не нахватали глупых 
удалений в третьем периоде, то, возможно, они хотя бы эту игру вытянули. В 
общем, несмотря на такой счет, у меня не было впечатления, что тут все в одну 
калитку.  
Артем Батрак 3-2  
 Все матчи серии завершились с разницей в одну шайбу, там все могло 
повернуться на 180 градусов, просто так получилось.  
"Динамо-Москва" - "Алмаз" 2-3 
Кирилл Корнилов 3-2  
 Все по началу складывалось сверхудачно для команды Антона Корредора, но 
потом из розыгрыша Кубка Гагарина вылетела "Северсталь". Я предполагал, что 
серия со "Спартаком" может затянуться, тогда мощнейшее подкрепление к 
"Алмазу" прибудет чуть позже и не окажет большого влияния на итоговый 
результат. Перевернуть серию с 0-2 дорогого стоит.  
Павел Лысенков 3-1  
 Не знаю, предсказал ли хоть один эксперт победу "Алмаза" над "Динамо", с 
учетом того, что в составе москвичей столько талантливых ребят. В Череповце 
тоже очень серьезный подход, с приходом Андрея Козырева в "Северсталь" 
вертикаль клуба изменилась. Камбэк "Алмаза" - это главная сенсация первого 
раунда плей-офф. Я бы хотел посмотреть на сайте МХЛ топ-5 подобных 
сенсаций, которые были в розыгрыше Кубка Харламова. Победа череповчан 
точно войдет в пятерку лучших за всю историю. "Динамо" предстоит разбор 
полетов. Кто-то говорит о смене главного тренера, но, с другой стороны, при 
Антоне Корредоре раскрываются такие ребята, как Иван Рябкин. Просто нужно 
разобраться в том, что было сделано не так. Может быть, команда была слишком 
молодой, что играет большую разницу в МХЛ.  
Андрей Юртаев 2-3  
 Как видите, только в одной паре дальше прошла команда с более низким 
посевом, и то это было противостояние четвертой и пятой команд конференций, 
так что это вряд ли можно считать большим сюрпризом. А с учетом того, что по 
ходу первого раунда плей-офф КХЛ было понятно, как "Алмаз", в отличие от 
"Динамо", усилится молодыми игроками, то этот камбэк с 0-2 даже 
напрашивался.  
Артем Батрак 3-1  
 Москвичи неприятно меня удивили в решающем матче - с их стороны была 
абсолютно неинтересная игра. Хоккеисты из КХЛ дали "Алмазу" определенное 
преимущество, они добавили команде профессионализма и мастерства. 
"Динамо" вело 2-0 в серии и могло проходить дальше, но я не угадал.  
"Мамонты Югры" - "Кузнецкие Медведи" 3-1 
Кирилл Корнилов 3-2  
 "Мамонтам" пришлось непросто против самой возрастной команды Лиги. И 
поражение в первой игре, и победа 1:0 в овертайме в третьем матче серии 
говорят о характере "Медведей", которые в следующем году будут бороться с 
"Мамонтами" в "Золотом" дивизионе. Тем не менее, с трудом верилось, что 
лучшая команда Востока оступится уже в 1/8 финала.  
Павел Лысенков 3-1  
 Никакой сенсации не случилось. Я не удивлен.  



 

 

Андрей Юртаев 3-1  
 В парах Восточной конференции все получилось более-менее предсказуемо.  
Артем Батрак 3-2  
 На Востоке я действовал достаточно просто - по моему мнению первые четыре 
команды были сильнее своих соперников. Мне казалось, что за счет возраста 
"Кузнецкие Медведи" как-то зацепятся с "Мамонтами".  
"Белые Медведи" - "Авто" 3-1 
Кирилл Корнилов 3-1  
 Очень вязкая и неуступчивая серия получилась. Особенно оба матча в 
Екатеринбурге, где все сначала закончилось в серии бросков, а в решающей игре 
только во втором овертайме. Браво обороне и вратарям "Авто", что держали 
интригу в серии до последнего, но "Белые Медведи" были лучше в каждом матче 
и заслуженно прошли дальше.  
Павел Лысенков 3-1  
 Тут все было предсказуемо. В этой паре челябинцы выглядели очевидными 
фаворитами.  
Андрей Юртаев 3-0  
Артем Батрак 3-0  
 На самом деле, временами в этой серии было скучновато, но тоже все понятно.  
"Омские Ястребы" - "Стальные "Лисы" 3-0 
Кирилл Корнилов 3-0  
 "Лисы" смогли упереться лишь в третьем матче, но расклад сил еще перед 
началом серии был явно не в пользу магнитогорской команды. Сюрпризов 
подопечные Станислава Шумика не преподнесли в этом противостоянии.  
Павел Лысенков 3-1  
 Омичи очень уверенно провели эти три матча и взяли серию 3-0. Вопрос к 
"Стальным Лисам", почему они не так хорошо себя проявили? Лемтюгов ушел из 
тренерского штаба, в команде что-то изменилось − и магнитогорцы уже не 
выглядели так хорошо, как раньше. "Ястребы" - это команда, которая в прошлом 
сезоне играла в финале, они держат уровень. Омская вертикаль очень 
правильно работает.  
Андрей Юртаев 3-1  
Артем Батрак 3-1  
 Было очевидно, что "Лисы" не пройдут дальше, просто я авансом дал им один 
матч.  
"Чайка" - "Ирбис" 3-1 
Кирилл Корнилов 3-1  
 Прогнозируемый вылет "Торпедо" от СКА в 1/8 финала Кубка Гагарина позволил 
"Чайке" укрепить состав и в линии защиты, и в линии нападения. Прекрасная 
работа тренерского штаба, который смог грамотно встроить вернувшихся 
парней. Ситуация очень похожа на то, как развивалось все в серии между 
"Динамо" и "Алмазом". Только "Чайке", которая и без вернувшихся ребят, на мой 
взгляд, была сильнее, потребовалось провести четыре игры, а не пять.  
Павел Лысенков 3-1  
 Эта пара была для меня самой интересной в первом раунде. Когда вроде бы 
уже назревала сенсация и казанцы повели в серии, из "Торпедо" приехало 
четверо молодых ребят, которые помогли молодежной команде пройти дальше. 
Как я уже говорил раньше - "Чайка" главный фаворит в борьбе за Кубок 
Харламова с учетом добавления игроков из КХЛ. Просто не представляю, как 
проходить защиту команды, где играют три парня из "Торпедо". Я слышал, что 
Силаев и Артамонов получили травмы, и есть вопрос, насколько они серьезные. 



 

 

Если они не позволят этим хоккеистам продолжить выступление в плей-офф 
OLIMPBET МХЛ, то шансы "Чайки" резко понизятся.  
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К заголовкам сообщений 

Соседи по таблице сразятся за выход в полуфинал. Превью серии 
"Белые Медведи" - "Омские Ястребы" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 17 марта 2024) 
18 марта стартует серия 1/4 финала Кубка Харламова между челябинцами и 
омичами.  
Как играли в регулярном чемпионате 
"Белые Медведи" и "Омские Ястребы" были прямыми конкурентами в 
регулярном чемпионате. Обе команды набрали по 69 очков, но челябинцы 
заняли вторую строчку в "Золотом" дивизионе на Востоке, а омичи - третью, 
уступив по дополнительным показателям. При этом обе команды значительно 
отстали от лидера дивизиона "Мамонтов Югры", которые опередили 
преследователей на 15 очков. Команды впервые встретились в октябре. Тогда в 
Челябинске "Медведи" проиграли в первом матче (1:3), но взяли реванш во 
втором, благодаря матчу "на ноль" от вратаря Данила Мошарова (4:0). В декабре 
в Омске команды также одержали по одной победе. В первой выиграли омичи 
(3:2), а во втором сильнее были "Медведи" (4:3).  
История противостояния 
Всего команды провели между собой в МХЛ 65 матчей. Преимущество у омичей, 
они одержали 38 побед, а "Белые Медведи" - 27. Разница шайб - 188-174 в пользу 
"Ястребов". В плей-офф соперники встречались только один раз. Это произошло 
десять лет назад, в сезоне 2013/2014. Тогда в пятом матче серии третьего раунда 
челябинцы одержали победу.  
Как играли в плей-офф 
"Омские Ястребы" - двукратный обладатель Кубка Харламова. Оба своих титула 
омичи взяли более десяти лет назад: трофей покорился "Ястребам" в сезонах 
2011/2012 и 2012/2013. Под руководством Виталия Черночуба омичи играют 
третий сезон. В первом они стали обладателями бронзы, уступив в полуфинале 
"Красной Армии", а во втором вышли в финал, но проиграли "Чайке" в шести 
матчах. В сезоне 2023/2024 омичи в трех встречах обыграли "Стальных Лисов" 
(3:2, 3:1, 3:2 ОТ).  
"Белые Медведи" трижды выходили в полуфинал, но всякий раз уступали. В 
сезоне 2013/2014 челябинцы проиграли "Красной Армии" (1-3), в сезоне 
2014/2015 и 2017/2018 - "СКА-1946" (оба раза 1-3). В чемпионате 2022/2023 
челябинцы выбыли на стадии 1/8 финала после поражения "Мамонтам Югры". В 
первом раунде сезона 2023/2024 "Белые Медведи" в четырех матчах обыграли 
"Авто". При этом последняя встреча ушла во второй овертайм и только на 94-й 
минуте Дмитрий Киржаков поставил точку и вывел челябинцев во второй раунд.  
Игра в неравных составах 
"Омские Ястребы" - лучшая команда плей-офф-2024 по реализации численного 
преимущества - 37,5%, три гола в восьми попытках. У "Белых Медведей" шансов 
реализовать лишнего было намного больше (17), но заброшена была лишь одна 
шайба - эффективность составила 5,9%.  
Зато в меньшинстве челябинцам нет равных по надежности. Из девяти удалений 
"Белых Медведей" соперники не реализовали ни одного, спецбригада 
меньшинства может похвастать 100-процентным результатом. "Омские 
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Ястребы" пропустили дважды в 14 случаях, эффективность нейтрализации 
соперника составила 85,7%.  
Лидеры 
Лучшим бомбардиром "Белых Медведей" в плей-офф является Руслан 
Агламзянов, на счету которого 5 (1+4) очков в четырех матчах. Лучшими 
снайперами являются Алексей Рыкманов и Никита Екимов, они забросили по две 
шайбы. Основной вратарь - Руслан Хажеев, выигравший два матча из трех, и 
отразивший в них 96,8% бросков.  
У "Ястребов" самым результативным хоккеистом в плей-офф является Глеб 
Трикозов (один гол, три результативные передачи в трех матчах), лучшим 
снайпером - Дмитрий Власенко (две шайбы). У Александра Филатьева 3 (1+2) 
очка. Бессменным стражем ворот "Омских Ястребов" является Станислав 
Бережной, который в трех победных матчах первого раунда отразил 93,2% 
бросков.  
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К заголовкам сообщений 

"На пятачке "брали на вилы" и не давали ничего сделать". Комментарии 
игроков после петербургского дерби в 1/8 финала (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 17 марта 2024) 
Игроки "СКА-1946" и МХК "Динамо СПб" подвели итоги первого раунда.  
Первый раунд плей-офф МХЛ завершился 15 марта. Противостояние 
петербургских команд затянулось до пяти матчей. "СКА-1946" выиграл обе 
домашние встречи и находился в шаге от выхода в четвертьфинал. Однако 
"Динамо" отыгралось с 0-2 в серии. Решающий пятый матч остался за "СКА-1946" 
со счетом 5:0. После завершения противостояния игроки поделились эмоциями 
от серии.  
Капитан "СКА-1946" Семен Синяткин: "Выиграем Кубок Харламова - поговорим 
уже по-другому" 
- Матч был для меня самым принципиальным, так как раньше я играл в "Динамо", 
со всеми там знаком. Узнал о том, что буду играть в МХЛ только 14 марта. Мы 
хорошо сплотились и выиграли, идем дальше. Еще не случилось ничего 
масштабного, мы просто прошли в следующий раунд. Выиграем Кубок 
Харламова - поговорим уже по-другому (улыбается).  
- Быстро притерлись к партнерам в молодежной команде?  
 - Я легко могу сыграться с любым партнером, главное - это общение, остальное 
получается сразу.  
- Десант из ВХЛ на решающую игру сыграл ключевую роль в противостоянии?  
 - Не хочу кого-то выделять, команда отлично отыграла, все молодцы.  
- Вы приехали в "СКА-1946" сразу в роли капитана. Это на вас не давило?  
 - Я всю жизнь был капитаном или ассистентом в разных командах, поэтому не 
испытывал какого-то давления. Постарался дать партнерам какой-то опыт и что-
то подсказать.  
- Во время матча после вашего столкновения разбилось защитное стекло. Были 
удивлены тем моментом?  
 - Да, я удивился, сначала даже этого не заметил. Это был первый случай в 
карьере, когда стекло разбилось после моего силового. Ваня Выдренков потом 
сказал, какой мощный там был хит (улыбается).  
- "СКА-Нева" тоже прошла первый раунд. Плей-офф в ВХЛ и МХЛ сильно 
отличаются?  
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 - Хоккей - он и есть хоккей, везде должен быть одинаковый настрой. Без 
разницы, в какой лиге ты играешь, нужно просто выходить на лед и делать свою 
работу.  
- Вы уже играли при переполненном "Ледовом" в КХЛ, теперь сыграете снова, но 
уже за "СКА-Неву". Ждете возвращения в эту атмосферу?  
 - Да, когда на матчах много людей - это добавляет эмоций. Очень приятно играть 
при такой поддержке. Хочется сказать большое спасибо болельщикам, которые 
приходят на игры и поддерживают нас. Не знаю, сколько людей было на матче 
"СКА-Невы" в "Ледовом", так как у нас параллельно шел матч, но увидел, что 
команда проиграла.  
- Во втором раунде плей-офф МХЛ "СКА-1946" встретится со "Спартаком". 
Готовы включиться в борьбу за Кубок Харламова?  
 - Всегда готов! Моя задача - выходить и делать свою работу.  
Лучший бомбардир 1/8 финала Владислав Романов: "Мы выходили на каждую 
игру как на последнюю и бились друг за друга" 
- Эмоции только положительные! Выдалась очень тяжелая серия - никто не хотел 
уступать в петербургском дерби. На выезде нам где-то не везло, но мы все равно 
продолжали играть в свой хоккей и идти к единой цели. Очень приятно играть 
при колоссальной поддержке полных трибун, нас приходят поддержать 
родственники и болельщики. На своем льду всегда лучше играть.  
- "СКА-1946" начал серию с двух побед, но потом упустил инициативу. Что пошло 
не так в "Юбилейном"?  
 - Сопернику чуть подфартило, но нужно отдать "Динамо" должное - они 
старались. В гостях мы тоже бились до конца, "выгрызали" второй матч в 
"Юбилейном", когда "СКА-1946" почти отыгрался с 0:4. Мы выходили на каждую 
игру как на последнюю и бились друг за друга, так будет с каждым соперником в 
плей-офф.  
- Решающие матчи серии плей-офф - это самые приятные игры?  
 - Конечно, когда счет в серии 2-2, ты выходишь на лед, бьешься до конца и 
стараешься поймать на себя каждую шайбу. Первый раунд вышел для нас 
непростым, теперь нужно настроиться на другого соперника и не отходить от 
своей игры.  
- Первый раунд забрал много сил, успеете восстановиться к четвертьфиналу?  
 - Нас зарядят эмоции от победы в решающей игре, так что на каждый матч со 
"Спартаком" мы будем выходить только на победу.  
- Вы набрали 3 (1+2) очка в связке с Иваном Демидовым. С таким партнером 
легко улучшать личную статистику?  
 - Конечно, Ваня очень перспективный. Приятно с ним играть, будем и дальше 
так комбинировать. Мы все делаем на команду.  
- Поделитесь ожиданиями от серии со "Спартаком".  
 - Это хороший соперник, в регулярке у нас с ними всегда были равные матчи. 
Мы будем выходить и отталкиваться только от своей игры.  
Нападающий "СКА-1946" Григорий Осипов: "Ребята из ВХЛ придали нам 
свежести и сделали свою работу на пять с плюсом" 
- Серия выдалась очень тяжелой. Мы выиграли первые два матча, после чего 
неприятно уступили в третьей игре и затем пропустили четыре быстрых гола в 
четвертой встрече. При своих болельщиках, семьях и родителях на домашних 
трибунах нам удалось забрать решающий матч, еще и со счетом 5:0. Как 
говорится: "Чтоб обиднее было". Спасибо "Динамо" за серию, это хороший, 
достойный соперник.  
- Команды побеждали только на домашнем льду. Фактор своей площадки играл 
важную роль?  



 

 

 - Конечно, играть при своих трибунах намного веселее и интереснее. Но считаю 
это не таким важным фактором, как, например, качество льда. Играть дома 
всегда проще.  
- Два поражения в "Юбилейном" не надломили "СКА-1946"?  
 - Все понимали, что серия идет до трех побед. Даже ведя 2-0 мы не 
расслаблялись и понимали, что любая шайба может перевернуть исход первого 
раунда. Когда "Динамо" сравняло счет в серии, мы собрались, приложили все 
усилия в решающей игре и все сделали правильно.  
- Команду воодушевил десант из ВХЛ?  
 - Когда сказали, что к нам подключат ребят из ВХЛ - это было здорово. Они 
придали нам свежести и сделали свою работу на пять с плюсом.  
- Впереди "Спартак", что ждете от дерби двух столиц?  
 - Это сильная команда. Мы завтра отдохнем, а затем приложим все усилия, 
чтобы выиграть серию и порадовать болельщиков.  
Капитан "Динамо СПб" Леонид Бойков: "Мы проиграли в первую очередь сами 
себе" 
- Мы хорошо побились в двух домашних матчах, но гостевые игры вышли 
неудачными - соперник реализовал все наши ошибки, поэтому были такие счета.  
- Игра "Динамо" дома и в гостях казалась абсолютно другой. С чем это было 
связано?  
 - Вы правильно сказали, качество игры команды действительно отличалось. 
Дома мы не дали сопернику почувствовать преимущество, но в гостях упустили 
возможность забить первыми. А дальше уже не смогли реализовать свои 
моменты и проиграли.  
- После двух домашних побед "Динамо" должно было быть на эмоциональном 
подъеме, но в пятом матче вы уступили 0:5. Что произошло?  
 - Нам важно было сразу завладеть преимуществом и отличиться. Усиление 
соперника из ВХЛ никак не повлияло на результат, мы проиграли, в первую 
очередь, сами себе.  
- В плей-ин и плей-офф у вас пять голов и ноль передач. Почему так?  
 - Нужно было делать уклон на действия плеймейкера, созидание и создание 
моментов. Однако, к сожалению, получилось только поработать на завершениях. 
Я мог забивать и отдавать больше, но что есть - то есть, буду дальше работать 
над собой.  
- Вы профи по работе на пятачке. Играть перед воротами в серии со "СКА-1946" 
было тяжелее, чем с "Амурскими Тиграми"?  
 - В современном хоккее очень важен разбор соперника, тем более в таких 
важных матчах. После хет-трика с пятака в матче с "Амурскими Тиграми" у меня 
не получилось забить в следующей игре, потому что хабаровчане разобрали мои 
действия. Слава Богу, у меня получилось стянуть на себя хоккеистов соперника, 
и мои партнеры реализовали преимущество. Так же было и в двух первых матчах 
плей-офф. Я набирал очки с пятачка, но "СКА-1946" разобрал этот момент и в 
оставшихся матчах серии меня караулили у ворот один-два игрока. Они просто 
железобетонно "брали на вилы" и не давали ничего сделать.  
- На "Динамо" как-то повлияли тяжелая серия с "Амурскими Тиграми" и перелет 
в Хабаровск?  
 - Конечно, дорога туда и обратно сказалась как физически, так и эмоционально. 
Это наложило свой отпечаток в гостевой встрече, но дома мы смогли переломить 
преимущество и сделать то, что должны были. Организм взял в долг этот 
перелет, поэтому нам чего-то не хватило уже здесь и сейчас.  
- "Динамо" вышло в плей-офф через плей-ин, но вылетело в первом раунде. 
Считаете сезон успешным для команды?  



 

 

 - Можно долго выделять отдельные хорошие и плохие аспекты игры. Мы 
остались в "Золотом" дивизионе - это очень хорошо. Команда выполнила задачу 
минимум. К сожалению, не удалось пройти дальше первого раунда в погоне за 
Кубком Харламова. Будем работать и в сезоне 2024/2025 постараемся пройти 
дальше.  
- В плей-офф МХЛ осталась команда, которую вы будете поддерживать в борьбе 
за Кубок Харламова?  
 - Нет, сейчас я буду просто отдыхать от хоккея, перезагружаться и работать над 
техническими моментами, мышлением и физической силой. Параллельно буду 
следить за плей-офф МХЛ и КХЛ и поддерживать связь с хоккеем, однако не буду 
ни за кого болеть.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051070/ 

К заголовкам сообщений 

"СКА-1946" будет проводить домашние матчи плей-офф в "Ледовом 
дворце" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 17 марта 2024) 
Молодежная команда армейцев переезжает из "Хоккейного города".  
Начиная с 1/4 финала розыгрыша Кубка Харламова "СКА-1946" будет проводить 
домашние матчи в "Ледовом дворце", где до переезда на "СКА-Арену" выступал 
в чемпионате КХЛ СКА.  
Во втором раунде "СКА-1946" встречается с МХК "Спартак". Первые матчи 
четвертьфинала в Санкт-Петербурге пройдут 19, 20 и, если потребуется, 27 
марта. Начало встреч - 19:00 мск.  

https://mhl.khl.ru/news/20088/1051073/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучший сезон в истории у самой дисциплинированной команды. Итоги 
сезона для "Белых Медведиц" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 17 марта 2024) 
11 марта завершился третий сезон в ЖХЛ для "Белых Медведиц". Автор 
Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает обо всем 
важном, что показали хоккеистки из Челябинска в прошедшем для них 
чемпионате.  
Регулярный чемпионат  
В регулярном чемпионате "Белые Медведицы" одержали 17 побед, 15 из них 
случились в основное время. Челябинки стали лидерами сезона по числу 
выигранных матчей в дополнительное время (2). Хоккеистки "Белых Медведиц" 
забросили 76 шайб - их лучший результат в ЖХЛ, а пропустили 118 шайб. С 50 
очками команда Дениса Афиногенова заняла пятое место, показав свой лучший 
сезон за три года выступления в ЖХЛ.  
Плей-офф Кубка ЖХЛ  
В первом раунде Кубка ЖХЛ "Белые Медведицы" попали на "Динамо-Неву" из 
Санкт-Петербурга. В первой гостевой игре они даже вели в счете, а потом игра 
перешла в дополнительное время, где сильнее были хоккеистки "Динамо-Невы". 
В двух последующих встречах "Белые Медведицы" потерпели два сухих 
поражения - 0:5 в Санкт-Петербурге и 0:4 дома. За три сезона челябинская 
команда не одержала ни одной победы в плей-офф.  
Вратари  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051070/
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У "Белых Медведиц" в регулярном чемпионате было два равнозначных вратаря, 
Милена Третяк и Карина Золотарева имели почти одинаковое игровое время. 
Третяк выиграла 11 матчей из 22 при 92,1% отраженных бросков и 
коэффициенте надежности 2,5. С четырьмя "сухими" матчами Милена вошла в 
ТОП-7 вратарей, также она приняла участие в Матче звезд ЖХЛ. Золотарева 
одержала шесть побед за 21 встречу, отразила 91,8% бросков, а в среднем за 
игру пропускала 2,82 шайбы. У Карины один матч на "0", а по числу голевых 
передач (2) она разделила первое место в Лиге. 17-летняя Софья Бойченко 
сыграла лишь одну встречу.  
В плей-офф два матча сыграла Милена Третяк, она стала одной из шести 
вратарей, отразивших больше 90% бросков в первом раунде (90,4). Золотаревой 
достался один матч, где она отразила 37 бросков от хоккеисток "Динамо-Невы".  
Защитники  
19-летняя Марина Лазарева показала лучший сезон в карьере, набрав 13 (4+9) 
очков в регулярном чемпионате. Также она стала лидером в команде по числу 
шайб в большинстве (3), ей не было равных в Лиге по блокированным броскам 
(125). Лазарева заняла второе место по среднему игровому времени (25:53) и 
вошла в сборную Востока для участия в Матче звезд в Туле. Екатерина 
Осминова и Алина Матвеева набрали по шесть очков, сразу за ними 
расположились Алина Гарипова (2+3) и Дарья Зубок. В ЖХЛ дебютировали Юлия 
Шаранда (0+3), Эммилина Пунгина и Олеся Щинова. Алина Матвеева 
заблокировала 98 бросков и стала второй в команде по этому показателю.  
В Кубке ЖХЛ по одной голевой передаче заработали Марина Лазарева и Дарья 
Зубок. Лазарева проводила на льду в среднем 27 минут (второе место) и 
заблокировала больше всех бросков (18). Также Алина Матвеева попала в 
пятерку по числу заблокированных бросков (8).  
Нападающие  
Лучшим бомбардиром "Белых Медведиц" стала Мария Надеждина, набравшая 
28 очков в регулярном чемпионате. Она и 17-летняя Василиса Гудыменко 
забросили по 12 шайб, разделив звание лучшего снайпера команды. Надеждина 
также стала одной из трех хоккеисток в сезоне, дважды отличившихся в 
меньшинстве, она заняла третье место среди нападающих по среднему 
игровому времени (23:18). У Гудыменко пять победных шайб, больше только у 
двух спортсменок в Лиге. Василиса стала первой в команде по количеству 
выигранных вбрасываний (298).  
Виктория Кулишова набрала 22 (7+15) очка, у нее лучший показатель полезности 
в команде (+6). Анастасия Шабалина стала третьей хоккеисткой "Белых 
Медведиц", забросившей 10 шайб в сезоне. Капитан команды Екатерина 
Лебедева с 15 (3+12) очками заняла пятое место среди лучших бомбардиров 
клуба. В ЖХЛ дебютировала 16-летняя Мария Рулева, которая успела 
отметиться заброшенной шайбой.  
В плей-офф по одной шайбе забросили Мария Надеждина и Виктория Кулишова, 
по одной голевой передаче сделали Виктория Федорова и Анастасия Шабалина. 
Надеждина сыграла больше среди всех нападающих (25:35), Шабалина по этому 
показателю стала третьей (25:06).  
Игра в неравных составах  
За весь прошедший чемпионат "Белые Медведицы" забросили 11 шайб за 144 
попытки большинства - это 7,6% реализации. В серии против "Динамо-Невы" 
хоккеистки Дениса Афиногенова лишь однажды смогли реализовать 
большинство. В меньшинстве в сезоне 2023/24 "Белые Медведицы" сыграли 141 
раз и пропустили 22 шайбы - это 84,4% нейтрализации численного преимущества 
соперника. Также челябинская команда трижды отличилась при игре в 



 

 

меньшинстве (четвертое место). Стоит отметить, что "Белые Медведицы" 
меньше всех удалялись в текущем сезоне.  
Лучший матч сезона  
21 января "Белые Медведицы" в Нижнем Новгороде обыграли "Торпедо" (4:2). В 
той игре счет открыла Василиса Гудыменко в первом периоде, Мария Надеждина 
в большинстве удвоила преимущество своей команды. Победную шайбу 
забросила Анастасия Шабалина. Капитан команды Екатерина Лебедева отдала 
три голевые передачи, а вратарь Милена Третяк совершила несколько 
невероятных спасений, отразив суммарно 28 бросков. "Белые Медведицы" 
благодаря этой победе прервали свою серию из пяти поражений, а у "Торпедо" 
закончилась победная серия из шести матчей.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047392/ 

К заголовкам сообщений 

Разминка "Агидели", повторение сенсации "Динамо-Невы", школа 
Ларионова против выстрелившей молодежи. Прогноз Айсылу Рахимовой 
на полуфинал Кубка ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 17 
марта 2024) 
1. "Агидель" - 4. "Динамо-Нева"  
Предполагаемый счет в серии: 2-3  
Серия 1/4 финала между "Динамо-Невой" и "Белыми Медведицами" началась с 
равного напряженного матча в Санкт-Петербурге, который закончился только за 
пределами основного времени и заставил всех засомневаться в прогнозах (3:2 
ОТ). Появилась надежда, что "Медведицы" зацепятся, но "Динамо-Нева" 
собралось и довело раунд до "сухой" победы в трех встречах.  
Петербурженкам было не так легко, как "Агидели", которая играла с СКСО, хотя 
обе серии закончились с одинаковым счетом 3-0. Многое решалось в неравных 
составах: уфимки имеют 50-процентную реализацию большинства (пять из 
десяти попыток) и стопроцентное меньшинство, лидируя среди всех клубов Лиги 
по обоим показателям. С таким соперником нельзя удаляться.  
Личности "Агидели": Коржакова в лучшей тройке России, тренер-чемпион 
Давлетшин идет за трофеем  
Лучший нападающий стартового раунда из "Агидели" Вероника Коржакова 
обогнала всех и заняла пост первого бомбардира плей-офф с 9 (6+3) очками при 
коэффициенте полезности "+8". Она играет в лучшей тройке России с 
Елизаветой Родновой и Ольгой Сосиной, которая имеет ту же сумму баллов - три 
шайбы и шесть передач. Безусловно, в успехе большая заслуга Вероники, но с 
такими партнерами грех не забивать.  
Петербуржские хоккеистки действуют не так активно, как "Агидель": уфимки 
много прессингуют под руководством опытного тренера Валерия Давлетшина. К 
Александру Зыбину из "Динамо-Невы" тоже относится эта характеристика, но 
Давлетшин к тому же выигрывал Кубок европейских чемпионов среди юниорских 
команд в 2017 году. Он знает все тонкости и нюансы женского хоккея - в кубковых 
матчах это преимущество для Уфы.  
Личности "Динамо-Невы": Шохина в гонке снайперов, Кадирова ведет команду за 
собой  
Лучший бомбардир "Динамо-Невы" в регулярке и проводящая рекордный сезон 
Анна Шохина держится второй в гонке снайперов в плей-офф с пятью шайбами. 
По результативности лидирует нападающий Фануза Кадирова, отметившаяся 6 
(2+4) баллами по системе "гол+пас" при коэффициенте полезности "+6".  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047392/


 

 

Среди защитников выделяется отдавшая три голевых передачи Юлия Смирнова, 
но ей пока далеко до топа бомбардиров в своем амплуа. Самая забивающая в 
обороне петербурженок в регулярке Лиана Ганеева при двух ассистах достигла 
показателя полезности "+5".  
Вратари: Фархутдинова включилась и "засушила" два матча, Пругова выиграла 
четвертьфинал без Морозовой  
Лучший вратарь четвертьфинала Диана Фархутдинова из "Динамо-Невы", в 
активе которой два "шатаута" и текущая "сухая" 150 минут 26 секунд, дважды 
отыграла на ноль. Диана включилась в игру и поняла, что надо тащить команду 
к финалу. Повторения рекорда уфимок в четыре шайбы за 66 секунд точно не 
будет, мы увидим равную борьбу между вратарем "Динамо-Невы" и 
нападающими "Агидели".  
Визави Фархутдиновой Анна Пругова перешла рубеж в 20 побед в плей-офф 
ЖХЛ, оформив шестой "сухарь" в играх на вылет при 95,7% отраженных бросков 
и коэффициенте надежности 0,67. Было неожиданно увидеть ее во всех трех 
матчах серии. Казалось, что в первом раунде голкиперы уфимок сыграют 
поровну и тренеры выберут сильнейшую по результатам. Возможно, из-за 
пропущенного сезона Надежде Морозовой доверяют меньше. Стоит ожидать 
дебюта самого надежного вратаря регулярки в воротах в полуфинале.  
"Агидель" только размялась перед очень ответственными матчами своего 
шестого полуфинала ЖХЛ, им на руку сыграло первое место в регулярном 
чемпионате. Такая пара второго раунда уже была в 2022 году, и тогда победило 
"Динамо-Нева". В финале сезона 2022/2023 у петербурженок не получилось 
повторить успех, но они знают, как это сделать.  
2. "Торпедо" - 3. "Бирюса"  
Предполагаемый счет в серии: 2-3  
У "Бирюсы" с "Торнадо" тоже были напряженные матчи, дмитровчанки до 
последнего не хотели сдаваться, но дубль одного из двух лучших снайперов-
защитников плей-офф ЖХЛ Анны Савониной не позволил им продлить сезон. 
Разозленная "Бирюса" не дала сопернику выиграть ни одного матча, хотя у 
"Торнадо" были шансы. Они ими не воспользовались - 3-0 в пользу красноярок.  
У "Торпедо" с МСМО "7.62" была серия, похожая на противостояние "Агидели" и 
СКСО, но нижегородки забросили на восемь шайб меньше (18) благодаря 
стараниям голкипера "7.62" Юлии Волковой. Молодые хоккеистки играли на 
высоких скоростях, однако опыт действующих чемпионок Лиги взял верх.  
Личности "Торпедо": лучший защитник 1/4 финала и потеря двух лидеров  
Защитник "Торпедо" Нина Пирогова была признана лауреатом 1/4 финала с 5 
(1+4) набранными очками при показателе полезности "+2". Она делит пост 
лидера среди бомбардиров в своем амплуа с Анной Шибановой из "Агидели". 
Стиль игры Нины - пойти вперед, оставив сзади нападающего, либо вообще 
убежать вчетвером. От подключения к атакам приходит результат, а тренеры не 
против таких действий, потому что у Пироговой получается.  
Если в первом раунде отсутствие третьего бомбардира клуба Елены Зариповой 
и опытного защитника Ангелины Гончаренко не стало серьезной потерей для 
"Торпедо", то во втором оно будет иметь большее значение. У команды не такая 
длинная скамейка: в регулярке они играли в основном в три звена, а когда 
Елизавете Шкалевой дали матч-штраф, не набралось и столько. Зарипова и 
Гончаренко нужны Нижнему Новгороду.  
Главный тренер "Торпедо" Олег Наместников общается с Игорем Ларионовым и 
прививает похожий стиль игры своей команде. Это зависит не только от него - 
девчонки ходят на все матчи команды КХЛ и смотрят, как классно надо отдавать 



 

 

передачи. Они берут пример с мужчин и придерживаются торпедовской школы - 
быстрый активный хоккей с добеганием "домой".  
Личности "Бирюсы": Митрофанова держит марку, молодежь пользуется 
доверием Ведерникова  
Лучшим бомбардиром серии "Бирюсы" с "Торнадо" стала самая результативная 
хоккеистка регулярки ЖХЛ Оксана Митрофанова - на ее счету 5 (2+3) очков при 
показателе полезности "+2". Удивило, что выстрелила молодежь: Софья 
Кривошеева оформила хет-трик, 16-летняя Вероника Барцайкина забросила 
дебютную шайбу в Лиге и была признана лучшим новичком четвертьфинала.  
Успех красноярок связан с доверием главного тренера Александра Ведерникова: 
он выпускает молодых игроков и подсказывает им на льду. На протяжении сезона 
девчонки набираются уверенности и выступают на уровне в матчах на вылет - 
это большая заслуга тренера.  
Вратари: повзрослевшая Гредзен и сместившая напарницу Тараканова  
По ходу четвертьфинальной серии вратарь "Бирюсы" Дарья Гредзен не 
пропускала 214 минут 24 секунды. Она играет в Женской хоккейной лиге с 16 лет, 
и, несмотря на молодость, во все времена творила результат команды. Гредзен 
растет, набирается опыта и помогает полевым своей надежностью (91,9%ОБ, КН 
1,68).  
Голкипер "Торпедо" Валерия Тараканова провела регулярный сезон лучше 
Валерии Меркушевой и сместила ее с позиции основного вратаря. В плей-офф 
Тараканова записала на свой счет 30-й "сухарь" в Лиге и завершила раунд со 
статистикой 96,1% отраженных бросков при коэффициенте надежности 1,0 в 
трех матчах.  
В розыгрыше Кубка ЖХЛ остались команды, у которых очень надежные вратари. 
Нападающим предстоит придумать что-то новое, чтобы их переиграть. В серии 
"Торпедо" и "Бирюсы" не будет обилия голов.  
Ожидания от полуфинала: чистая игра, высокая планка судейства и вибрации на 
трибунах  
В плей-офф команды стали играть чище, чем в регулярке - это и установка 
тренерского штаба, и осознание игроков, что любой штраф может привести к 
голу. В следующих раундах соперницы будут играть еще дисциплинированнее, 
потому что на них лежит большая ответственность: тяжело простить себе 
удаление и пропущенную в меньшинстве шайбу.  
В четвертьфинале судьи действовали грамотно. Все назначенные арбитры - с 
большим опытом работы в ЖХЛ, Анастасия Летовальцева и Алина Власова 
достигли 100-матчевого юбилея в Лиге. В первой игре серии "Агидели" и СКСО 
шайба Анны Свиридовой была вчистую заброшена коньком, судьи отменили гол 
и приняли верное решение. В будущих матчах будет держаться высокая планка 
судейства.  
В борьбе за Кубок остались гранды, которые довели предыдущие серии до 3-0, 
и пройти с таким же счетом друг друга они уже не смогут. Это придаст игре еще 
больше накала и страсти. Вспоминается полуфинал сезона 2022/2023 - 
присутствующие на матче были настолько взволнованы, что находились в 
уязвимом состоянии: что игроки, что болельщики, что судьи... Не передать 
словами! Будет еще больше высоких вибраций на трибунах, потому что все хотят 
выйти в финал и достойны этого, но их рассудит лед.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047399/ 
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https://whl.khl.ru/news/20054/1047399/


 

 

"В следующем сезоне вернем "Торнадо" на прежний уровень". Главный 
тренер и игроки подвели итоги сезона (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 17 марта 2024) 
15 марта "Торнадо" провело пресс-конференцию, на которой главный тренер 
Сергей Бондаренко, защитник Анна Савонина и нападающий Алина Ичаева 
ответили на вопросы журналистов про итогм сезона 2023/2024.  
Провели сезон, он был достаточно сложным. У некоторых девчонок был первый 
опыт выступлений на уровне ЖХЛ. Были как хорошие, так и неудачные игры. 
Сергей Бондаренко, главный тренер "Торнадо"  
Регулярный чемпионат  
По итогам регулярного чемпионата команда набрала 44 очка, спустившись на 
шестую строчку, то есть на одну ниже по сравнению с сезоном 2022/2023. 
Команда выиграла 14 матчей, один из них в серии буллитов. "Торнадо" 
забросило в ворота соперников ровно 100 шайб.  
По поводу роста легче говорить со стороны, а не когда ты находишься внутри 
команды. Но естественно все хоккеистки прибавили. Поменялись стиль и 
направление игры. В следующем сезоне надеемся, что вернем "Торнадо" на 
прежний уровень. 
Сергей Бондаренко 
В сезоне 2023/2024 увеличилось количество матчей, поэтому для многих 
хоккеисток из нашей команды стало больше игровой практики. Почти всем 
доверили в спецбригадах реализовывать большинство и отстаивать 
меньшинства. Каждый игрок в этом сезоне спрогрессировал. 
Алина Ичаева, нападающий "Торнадо" 
Плей-офф кубка ЖХЛ  
Дмитровская команда в плей-офф 2024 встретилась с "Бирюсой". Во всех трех 
играх "Торнадо" не смогло одержать победы, хотя во втором матче серии два 
раза сравнивало счет.  
Это была интересная серия. В первых двух матчах мы боролись, старались. Но 
в домашней игре что-то пошло не так. Не смогли удержать счет во второй 
встрече потому, что совершали много ошибок. Куда-то бежали и соперницы 
воспользовались нашими ошибками.  
 Анна Савонина, защитник "Торнадо" 
Вратари  
Основным вратарем команды на протяжении регулярного чемпионата 2023/2024 
была Мария Сорокина, которая отразила 744 из 811 бросков, что составляет 91,7 
%. Второй вратарь Алиса Машкова отстояла 21 матч, и ее коэффициент 
надежности по итогам сезона составил 91,2.  
В плей-офф Машкова защищала ворота на двух играх, пропустила пять шайб из 
58 бросков, благодаря чему вошла в ТОП-5 лучших вратарей по проценту 
отраженных бросков в серии игр навылет.  
Защитники  
Лучшим бомбардиром-защитником "Торнадо" по итогам регулярного чемпионата 
стала Юлия Нуякшева, которая набрала 20 (8+12) очков и оказалась в списке 
ТОП-10. Второй по результативности является Полина Архипова, заработавшая 
10 (2+8) игровых баллов.  
В плей-офф самый высокий результат показала Анна Савонина, получившая 4 
(3+1) очка.  
Нападающие  
Лучшим нападающим регулярного чемпионата 2023/2024 является Александра 
Нестерова, которая набрала 44 (20+24) очка в 42 играх. В плей-офф отличилась 
Алина Ичаева, которая заработала 2 (1+1) очка в трех играх.  



 

 

Межсезонье  
Планируем точечно укрепиться по позициям. Также будем пытаться найти на 
рынке более опытных игроков. К сожалению, это не очень просто, потому что 
рынок небольшой. Исходя из состава, будем ставить какие-то задачи. Могу 
сказать, что лично у меня только большие задачи, например, попадание в топ-4. 
Будем продолжать работать в том же направлении. Думаю, в следующем сезоне 
должен быть положительный результат.  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047391/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеистка Давлетшина призналась, что часто играет в Counter-Strike 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 марта 2024) 
Форвард "Торнадо" Екатерина Давлетшина рассказала, как проводит свободное 
время.  
"Раньше с девчонками могли в большой теннис сходить поиграть. Сейчас часто 
в компьютерный клуб ходим, играем в Counter-Strike. Почему именно CS? А я не 
знаю, на каком-то выезде у нас выходной был, и мы решили в компьютерный 
клуб сходить, после этого стали частенько играть". 

https://www.sport-express.ru/hockey/women/news/hokkeistka-davletshina-priznalas-
chto-chasto-igraet-v-counter-strike-2190777/ 

К заголовкам сообщений 

Результативная "Агидель", непробиваемая Фархутдинова. Итоги 1/4 плей-
офф ЖХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 марта 2024) 
KHL.ru рассказывает о том, как прошел первый раунд плей-офф Женской 
хоккейной лиги.  
"Агидель" - СКСО 3-0  
"Агидель", выигравшая регулярный чемпионат, не оставила шансов сборной 
Свердловской области. В первом матче уфимки выиграли со счетом 5:1, а в двух 
последующих встречах просто смели соперниц - 10:0 и 10:1.  
"Агидель" стала самой результативной командой первого раунда, так что 
неудивительно, что именно хоккеистки уфимской команды захватили лидерство 
в списке бомбардиров плей-офф. Первые четыре строчки после 1/4 финала в 
нем занимают Вероника Коржакова (6+3), Ольга Сосина (3+6), Илона Маркова 
(2+5) и Елизавета Родионова (1+6).  
"Торпедо" - "7.62" 3-0  
Противостояние "Торпедо" и "7.62" получилось более напряженным, хотя 
нижегородская команда и закрыла серию в трех матчах. Первая игра 
завершилась уверенной победой "Торпедо", а вот во второй встрече 
подмосковные хоккеистки дали бой фавориту. Первый период прошел без 
заброшенных шайб, во втором Валерия Дрындина забила свой первый гол в 
плей-офф ЖХЛ и вывела "7.62" вперед, а после сорока минут счет был равным, 
2:2.  
Но все же опыт и мастерство "Торпедо" взяло верх - игра закончилась со счетом 
6:3. В третьем матче дубли Евгении Балобановой и Алены Старовойтовой, а 
также 30-й "сухарь" в карьере Валерии Таракановой помогли "Торпедо" 
завершить разгромной победой 5:0.  
"Бирюса" - "Торнадо" 3-0  
"Бирюса", самая результативная команда регулярного чемпионата, в первом 
раунде встретилась с подмосковным "Торнадо". Первый матч красноярская 

https://whl.khl.ru/news/20045/1047391/
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команда выиграла всухую (3:0), в двух последующих подмосковная команда 
прибавила, но атакующий потенциал "Бирюсы" оказался гораздо выше (5:3, 8:2).  
Великолепно серию в составе "Бирюсы" провели Оксана Митрофанова (2+3), 
Виктория Бурдукова (1+4) и Софья Кривошеева (4+0), в третьем матче серии 
оформившая свой первый хет-трик в ЖХЛ.  
У "Торнадо" стоит отметить Анну Савонину - она трижды поразила ворота Дарьи 
Гредзен, причем отличиться по ходу серии Анна сумела в равных составах, 
большинстве и меньшинстве.  
"Динамо-Нева" - "Белые Медведицы" 3-0  
Серия началась с самого напряженного матча первого раунда. Во втором 
периоде "Динамо-Нева" открыло счет, "Белые Медведицы" не только сравняли, 
но и вышли вперед, однако Анна Шохина восстановила равновесие. Третий 
период прошел без заброшенных шайб, игра отправилась в овертайм, где на 69-
й минуте Фануза Кадирова принесла команде из Санкт-Петербурга победу.  
Неудача в первой игре, кажется, подкосила "Медведиц" - два следующих матча 
они проиграли, не забросив Диане Фархутдиновой ни одной шайбы. Вратарь 
"Динамо" отразила в серии 78 бросков (97,5%), показала коэффициент 
надежности 0.65 и была признана лучшей в своем амплуа по итогам первого 
раунда.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/17/529206.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Кучеров перемахнул психологическую отметку. Помог ему в этом 
бесподобный Василевский (Советский спорт, Москва, 17 марта 2024) 
"Тампа" обыграла "Флориду", взяв реванш за разгромное поражение месячной 
давности.  
Битва на "Амерант Банк Арена" в Санрайзе войдет в историю противостояния 
между гостями и "Флоридой" запредельной игрой голкипера "Лайтнинг" Андрея 
Василевского и очередными достижениями Никиты Кучерова, который не желает 
выпадать из борьбы за "Арт Росс", шагая по пятам Нэтана Маккиннона.  
Месяц назад несчастная "Тампа" уступила одному из лидеров Востока 2:9. 
Учитывая мощь атаки "пантер", казалось что и на этот раз в ворота Василевского 
ожидается целая россыпь шайб от разгулявшихся форвардов "южан". Однако в 
середине второго периода на табло, к несчастью местной публики, горели 
уверенные 0:4, и казалось, что "молнии" спокойно доведут дело до победы.  
Им как минимум нужнее, потому что "Флорида" уверенно идет на втором месте в 
Восточной конференции, а "Тампа" отчаянно борется за попадание в восьмерку. 
И хоть на данный момент она шестая в турнирной таблице, соперники отстают 
всего на пару очков.  
Два главных героя этого матча, конечно же, россияне - Василевский, который 
выдавал какую-то запредельную реакцию. Североамериканские комментаторы 
заходились в восторгах и даже поминали добрым словом нынешнего третьего 
вратаря нижегородского "Торпедо" Николая Хабибулина. Андрей творил магию. 
Даже то, что казалось даже неминуемо оказаться в сетке, каким-то невероятным 
образом туда не заходило. И все же невероятное давление "Флориды" возымело 
действие. И, конечно, Никита Кучеров.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/17/529206.html


 

 

Хозяева в середине третьего отрезка до минимума сократили разницу. Тут-то на 
авансцену и выехал Кучеров. Кто-то должен был решить исход этой игры при 
пустых воротах "пантер", и сделал это именно Никита. Кучу сильно доставалось 
весь матч. За точные и хитрые передачи партнерам российской звезды 
перепадало в силовом плане. Не счесть количество попыток мощных игроков 
"Флориды", когда они буквально сносили не слишком габаритного бомбардира, в 
надежде, что смогут вывести главный актив "Тампы" из строя.  
Кучеров за такую дерзость наказал "южан" прекрасной голевой передачей на 
разыгравшегося Стэмкоса, а также успокоил "пантер" шайбой в пустые ворота - 
5:3. Таким образом, в активе Никиты теперь 40 заброшенных шайб. Он стал 
вторым игроком в истории "Тампы" по количеству сезонов с 40+ голами в лиге. 
Первым в данном списке идет Стивен Стэмкос. В активе 34-летнего канадского 
форварда шесть таких сезонов.  
Также 30-летний Кучеров после достижения 40 шайб в третий раз за карьеру 
сравнялся с Александром Могильным и Евгением Малкиным. Среди россиян в 
истории НХЛ больше таких сезонов у капитана "Вашингтон Кэпиталз" Александра 
Овечкина (13), Ильи Ковальчука (6) и Павла Буре (5). На данный момент у 
российского форварда 114 очков (40+74) в текущей регулярке. Он отстает на 
одно очко от идущего на первом месте в гонке бомбардиров Нэтана Маккиннона, 
у которого 115 очков (42+73).  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kucherov-peremahnul-psihologicheskuyu-
otmetku-pomog-emu-v-etom-bespodobnyj-vasilevskij 

К заголовкам сообщений 

Российский вратарь побил мировой рекорд. Но это не спасло его команду 
от вылета (Советский спорт, Москва, 17 марта 2024) 
Голкипер удерживал свои ворота на замке на протяжении 158 минут.  
Казалось бы, чем может быть примечательна четвертьфинальная серия плей-
офф ВХЛ? Немногие даже знают, какие именно команды там играют, в каком 
формате проходит чемпионат и кто является действующим обладателем 
трофея. Но один матч способен перевернуть такой расклад и резко усилить 
интерес зрительской аудитории к турниру, хотя бы в виде кратковременного 
всплеска.  
В четвертом матче серии между "СКА-Нева" и тульской "Академией Михайлова" 
шел пятый овертайм. Туляки вели в серии 3-0, поэтому по большому счету за 
результат они особо не переживали. Скорее, все участники матча, вымотанные 
до предела, уже ждали не столько, чем он закончится, сколько - когда. И все же 
михайловцы дожали соперника. Победную шайбу забросил Илья Шипов, 
остановив секундомер на отметке 158 минут 11 секунд. Таким образом, встрече 
не хватило каких-то 5 минут, чтобы побить рекорд продолжительности в ВХЛ. 
Кстати, он также принадлежит матчу с участием "СКА-Нева" - в сезоне-2017/2018 
питерская команда 163 минуты рубилась с земляками-динамовцами.  
Но даже не продолжительность матча заставила обратить на него внимание. Все 
дело в том, что за эти 158 минут голкипер питерцев Артемий Плешков установил 
мировой рекорд по количеству сейвов в одной игре. Теперь этот показатель 
благодаря ему равен 124 отбитым броскам. Напомним, прежнее достижение 
принадлежало белорусу Александру Бородуле из минской "Юности" (107).  
21-летний Плешков в этом сезоне успел сыграть и за СКА в КХЛ. На его счету 10 
встреч, в которых он не только успел пропустить 16 шайб, но и сделать одну 
голевую передачу. И сразу по окончании матча "СКА-Нева" с "Академией 
Михайлова" из тренерского штаба СКА пришла новость о том, что Плешков снова 
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переведен в основу питерского клуба. Понятно, что плей-офф Кубка Гагарина по 
накалу эмоций и уровню игры сильно отличается от ВХЛ, но Плешков откровенно 
заслужил попробовать свои силы на самом высоком уровне.  
Разумеется, вряд ли его сразу бросят в бой. Вероятнее всего, серию с 
екатеринбургским "Автомобилистом" начнет по традиции Никита Серебряков, а 
там, как говорится, как фишка ляжет. Уральцы не выглядят непроходимым 
соперником для питерцев, и при благоприятном стечении обстоятельств 
Плешков вполне может и дебютировать за основу. Мы уже не раз становились 
свидетелями оригинальных тренерских решений Романа Ротенберга. Главное, 
чтобы команде от этого была только польза.  
Ну а парня можно только поздравить. И его в вины в вылете "СКА-Нева" нет 
никакой. Когда команда уступает в серии 0-4, причина явно не во вратаре. У 
туляков отличный коллектив, который за короткое время сумел прекрасно 
зарекомендовать себя как на молодежном, так и на взрослом уровне в 
российском хоккее.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rossijskij-vratar-pobil-mirovoj-rekord-no-eto-
ne-spaslo-ego-komandu-ot-vyleta 

К заголовкам сообщений 

В России грохнули мировой рекорд! Вратарь СКА совершил чудо - 
отразил 124 броска за матч, который длился 6 часов (Sport24.ru, Москва, 
17 марта 2024) 
Артемий Плешков из системы СКА провел невероятную игру.  
Во всех российских лигах сейчас в разгаре плей-офф. Во второй по силе лиге 
ВХЛ идут четвертьфиналы. Один завершился в субботу драматичным образом. 
АКМ обыграл "СКА-Неву" со счетом 4-0 в серии и вышел в полуфинал Кубка 
Петрова. Важное уточнение: победная шайба была заброшена на 159-й (!) 
минуте матча. За минуту до конца пятого овертайма!  
"Молодцы ребята, терпели. Такой марафон тяжело и физически, и морально. 
Молодцы, выдержали и забили в овертайме, сделали так, как говорили между 
овертаймами - набрасывайте, любая зайдет. По броскам, конечно, сильно 
переиграли. Все думали, в каком овертайме забьем", - сказал после победы 
главный тренер АКМ Сергей Решетников.  
Эта игра стала второй по продолжительности в истории ВХЛ. Она продолжалась 
158 минут и 11 секунд и завершилась голом Ильи Шипова в пятом овертайме. 
Рекорд ВХЛ - 163 минуты и 36 секунды был установлен тоже в матче с участием 
фарм-клуба СКА. В сезоне 2017/18 в игре Динамо" Санкт-Петербург - "СКА-
Нева".  
Игра проходила в "Ледовом дворце", бывшем домашнем стадионе СКА. В 
протоколе было указано, что на матче присутствовало 3674 зрителей. Однако 
уже к четвертому овертайму по трансляции были видны пустые нижние ярусы 
трибун, люди были только на фан-секторе. И это совсем не удивительно, ведь 
матч, начавшийся в 17:00, закончился ближе к ночи. Голевых моментов было в 
игре достаточно, а вот с самими голами возникла проблема. Все 158 минут игры 
на табло горели нули. При этом у команды из Тульской области было очень много 
возможностей открыть счет. Но один человек был против.  
Артемий Плешков после этого матча вошел в историю как вратарь, который 
отразил больше всех бросков за матч. Вратарь "СКА-Невы" сделал 124 сэйва - 
это мировой рекорд. Никто в России и близко не подбирался к таким цифрам. 
Рекорд ВХЛ до вчерашнего дня принадлежал Никите Богданову - 81 сэйв (тоже 
за фарм-клуб питерских армейцев). Рекорд КХЛ у Карри Ряме из "Йокерита" - 83 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rossijskij-vratar-pobil-mirovoj-rekord-no-eto-ne-spaslo-ego-komandu-ot-vyleta
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rossijskij-vratar-pobil-mirovoj-rekord-no-eto-ne-spaslo-ego-komandu-ot-vyleta


 

 

сэйва в самом долгом матче в истории лиги с ЦСКА в сезоне 2017/18, который 
длился 142 минуты 9 секунд. Рекорд НХЛ принадлежит Йоонасу Корписало 
("Коламбус") - 85 спасений в матче с "Тампой" в 2020-м году (длился 150 минут и 
27 секунд, четвертый по продолжительности в истории североамериканской 
лиги). Рекорд МХЛ - 82 сэйва у Максима Ершова из "Молота", он был установлен 
еще в 2013 году. Плешков побил мировой рекорд, который ранее принадлежал 
белорусскому вратарю Александру Бородулю из минской "Юности", который в 
матче 1/4 финала Кубка Президента 2015 года с "Гомелем" (2:1 ОТ) отразил 107 
бросков из 108.  
Артемий Плешков не первый раз обращает на себя внимание. 21-летний 
голкипер в прошлом сезоне здорово себя проявил в "Ступино", после чего был 
приглашен в "Сочи", за который сыграл 10 матчей. В октябре он был обменян в 
СКА. В КХЛ в этом сезоне у него 10 матчей и гроссмейстерские 92,6% 
отраженных бросков, трижды он играл на "ноль". С переездом Никиты 
Серебрякова в Петербург молодой талант стал лишним в основе и был 
переведен в фарм-клуб. За "СКА-Неву" Артемий играл удачно, команда по 
итогам регулярного чемпионата стала седьмой, в плей-офф дошла до второго 
раунда. И в 7 матчах Кубка Петрова у него 94,7% бросков.  
Плешкова не выбирали на драфте НХЛ, но после такой игры даже за океаном 
обратили внимание на молодого таланта. Его фамилия в топ-5 самых 
просматриваемых на портале Elite Prospects. Но в Северную Америку Артемий 
пока не собирается, у него контракт со СКА до 2025 года. С такой игрой он 
заслужил возможность в основной команде и может уже в следующем сезоне 
чаще играть в КХЛ. Возможно, получит шанс уже этой весной. После вылета 
"СКА-Невы" он, Кирилл Танков и Илья Федотов получили вызов в СКА.  

https://sport24.ru/hockey/article-630275-v-rossii-grokhnuli-mirovoy-rekord-vratar-ska-
sovershil-chudo-otrazil-124-broska-za-match-kotoryy-dlilsya-6-chasov 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "Колорадо" - один из лидеров НХЛ. Но сын уверен в 
своих силах" (Russia-hockey.ru, Москва, 18 марта 2024) 
Об отъезде 24-летнего форварда "Торпедо" Николая Коваленко в "Колорадо" - 
его отец, чемпион СССР, России и Олимпийских игр, для Russia-Hockey.ru  
НИКОЛАЙ ВЫЛЕТЕЛ В НЬЮ-ЙОРК С ТРАВМОЙ  
- Прошли сообщения, что после завершения сезона "Торпедо" Николай 
Коваленко вылетел в Денвер в расположение "Колорадо" - клуба, 
задрафтовавшего его в 2018-м году.  
- Эти сообщения видел два-три дня назад, они опередили реальность. На самом 
деле Николай вместе со своей девушкой только сегодня будет в Нью-Йорке, 
затем перелет в Денвер.  
Как известно, контракт сына с "Колорадо" начал свое действие в начале этого 
сезона, по согласованию клубов Николай находился в аренде. Так что все по 
плану. За исключением того, что "Торпедо" равновато завершило сезон, что всех 
нас огорчило.  
- В последнем периоде последнего матча серии со СКА Коваленко покинул лед 
лишь с помощью врачей. Что произошло?  
- Было столкновение, по его итогам - растяжение связок колена. Так что Николай 
улетел в Америку с травмой.  
- Насколько она тяжелая?  
- Это решать врачам "Колорадо" и "Торпедо". По моему опыту скажу, что еще 
неделю-полторы придется восстанавливаться.  
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В НОРИЛЬСКЕ НЕ ОБСУЖДАЛИ С ЛАРИОНОВЫМ СЕЗОН "ТОРПЕДО"  
- Была информация, что Коваленко дебютирует за новый клуб 22 марта в первом 
матче домашней серии - против "Коламбуса". Она верна?  
- Наверное, такие прогнозы давались до травмы. Сомневаюсь, что Николай 
успеет восстановиться.  
- Как оцените "торпедовский" сезон сына?  
- Это вопрос прежде всего к тренерскому штабу Игоря Ларионова. Если судить 
по статистике, то Николай шел по своему графику - примерно одно очко за игру - 
и в "регулярке", и в плей-офф. Но треть игр он пропустил - травмы. Такие сезоны 
бывают в карьере практически любого хоккеиста, нужно извлечь из них уроки и 
взять все лучшее.  
- Накануне вы вернулись из Норильска, где играли с легендами нашего хоккея. 
Игорь Ларионов давал там оценки сезона "Торпедо"?  
- Нет, таких разговоров не было. У Игоря Николаевича в сезоне было 24 часа 
хоккея в сутки, так что теперь иногда от нашей игры можно и отдохнуть.  
ИДЕАЛЬНЫЙ МОМЕНТ ДЛЯ ДЕБЮТА В НХЛ  
- Как оцените шансы Николая в этом сезоне НХЛ?  
- На мой взгляд, его карьера развивается правильно, по поступательной. Ему уже 
24 года, отличный возраст, взрослый мужик. Он созрел для выхода на новый 
уровень.  
Насколько знаю, "Колорадо" внимательно вел Николая, знает все его плюсы и 
какие-то другие моменты. Надо учесть, что сейчас он - "горячий", на пике формы 
и игровой практики. Думаю, как только произойдет полное восстановление, 
настанет идеальный момент для дебюта в НХЛ.  
- Что скажете о "Колорадо"?  
- В Денвере в течение десятилетий ничего не меняется. И в мое время, и сегодня 
- это игровая, атакующая команда, один из главных претендентов на Кубок 
Стэнли. В принципе по стилю "Торпедо" и "Колорадо" где-то похожи.  
Вижу, что Николай уверен в своих силах, в КХЛ он вышел на очень неплохой 
уровень. "Колорадо" в КХЛ следил за ним, наверное, наметил какие-то задумки 
по составу - при всей конкуренции в каждом из звеньев. Повторюсь, очень 
хороший момент для дебюта в НХЛ.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/colorado_odin_iz_liderov_nhl_nikolay_uveren_svoi_sily
_/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Адмирал" поздравил губернатора Приморского края с днем рождения: 
"Впереди новые рубежи, высоты и новые победы. Вместе мы на 
правильном пути!" (Sports.ru, Москва, 17 марта 2024) 
"Адмирал" поздравил губернатора Приморского края с днем рождения.  
Олегу Кожемяко исполнилось 62 года. 
"Сегодня день рождения празднует губернатор Приморского края Олег 
Николаевич Кожемяко. 
Коллектив ХК "Адмирал" поздравляет с праздником и благодарит Вас за большой 
вклад в развитие хоккея в Приморском крае и огромное внимание, которое Вы 
уделяете нашему клубу. 
Впереди новые рубежи, высоты и новые победы. Вместе мы на правильном пути!  
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Желаем сохранить энергию, бодрость и оптимизм! Долгой и плодотворной 
работы на благо любимого края!" - написали в телеграм-канале "Адмирала".  

https://www.sports.ru/hockey/1115924363-admiral-pozdravil-gubernatora-
primorskogo-kraya-s-dnem-rozhdeniya-vper.html 

К заголовкам сообщений 

Межрегиональный турнир по хоккею среди женщин пройдет в 
Домодедове (РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 17 марта 2024) 
В городском округе Домодедово впервые состоится межрегиональный турнир 
женских хоккейных команд "Второе дыхание". Об этом сообщила пресс-служба 
министерства физической культуры и спорта Московской области. 
В соревнованиях примут участие 9 женских хоккейных команд из Тулы, Брянска, 
Москвы и Подмосковья: ЖХК "Авангард ДМД", ЖХК "Легенда", ЖХК "Королевы 
льда", ЖХК "Авангард" (Брянская область), ЖХК "Ice Tigers", ЖХК "Rublevskaya 
Pantera", ЖХК "Армата", ЖХК "Ледяные лани", ЖХК "Окрыленные". 
Особенностью состязаний является то, что команды сформированы из 
спортсменок, начавших заниматься хоккеем менее года назад. В период с 17 по 
23 марта сборные будут выявлять сильнейших в своей категории по уровню 
подготовки. 
Организатором турнира является женский хоккейный клуб "Авангард", а 
соревнования пройдут ледовой арене одноименного спортивного комплекса. 
Турнир пройдет на ледовой арене СК "Авангард". 

https://riamo.ru/article/720467/mezhregionalnyj-turnir-po-hokkeyu-sredi-zhenschin-
projdet-v-domodedove 

К заголовкам сообщений 

Мичков сыграет за "Чисто Питер" против Hockey Brothers в Медийной 
Хоккейной Лиге (Sports.ru, Москва, 17 марта 2024) 
Нападающий ХК "Сочи" Матвей Мичков сыграет за "Чисто Питер" в хоккейной 
Медиалиге.  
Матвей Мичков сыграет за "Чисто Питер" в матче против Hockey Brothers в 4-ом 
туре Winline Медийной Хоккейной Лиги. 
Ранее за "Чисто Питер" играли Роман Ротенберг, Александр Медведев, Юрий 
Жирков, Андрей Аршавин и другие.  

https://www.sports.ru/mediafootball/1115923920-michkov-sygraet-za-chisto-piter-v-
medijnoj-xokkejnoj-lige.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Мичков оформил хет-трик в первом периоде в Медийной Хоккейной Лиге 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 марта 2024) 
Нападающий ХК "Сочи" Матвей Мичков оформил хет-трик за "Чисто Питер" в 
МХЛ. 
Матвей Мичков трижды поразил ворота Hockey Brothers уже в первом периоде в 
матче Медийной Хоккейной Лиги. 

https://allhockey.ru/news/show/511247-
Michkov_oformil_het_trik_v_pervom_periode_v_Medijnoj_Hokkejnoj_Lige 

https://www.sports.ru/hockey/1115924363-admiral-pozdravil-gubernatora-primorskogo-kraya-s-dnem-rozhdeniya-vper.html
https://www.sports.ru/hockey/1115924363-admiral-pozdravil-gubernatora-primorskogo-kraya-s-dnem-rozhdeniya-vper.html
https://riamo.ru/article/720467/mezhregionalnyj-turnir-po-hokkeyu-sredi-zhenschin-projdet-v-domodedove
https://riamo.ru/article/720467/mezhregionalnyj-turnir-po-hokkeyu-sredi-zhenschin-projdet-v-domodedove
https://www.sports.ru/mediafootball/1115923920-michkov-sygraet-za-chisto-piter-v-medijnoj-xokkejnoj-lige.html
https://www.sports.ru/mediafootball/1115923920-michkov-sygraet-za-chisto-piter-v-medijnoj-xokkejnoj-lige.html
https://www.sports.ru/mediafootball/1115924122-michkov-zabil-za-chisto-piter-v-matche-protiv-hockey-brothers-v-medijn.html
https://allhockey.ru/news/show/511247-Michkov_oformil_het_trik_v_pervom_periode_v_Medijnoj_Hokkejnoj_Lige
https://allhockey.ru/news/show/511247-Michkov_oformil_het_trik_v_pervom_periode_v_Medijnoj_Hokkejnoj_Lige


 

 

К заголовкам сообщений 

Скабелка поделился мнением о Медийной хоккейной лиге (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 17 марта 2024) 
Бывший главный тренер "Барыса" Андрей Скабелка поделился мнением о 
Медийной хоккейной лиге. 
"Мне понравилось. Я приехал на плей-офф и к сыну в гости. С удовольствием 
посмотрел, идея хорошая. И будущее у нее хорошее. Что именно понравилось? 
Смешанные команды, девушки есть, любители и профессионалы. Надо, конечно, 
некоторые моменты дорабатывать, но это перспективное направление". 

https://www.sport-express.ru/hockey/news/skabelka-podelilsya-mneniem-o-
mediynoy-hokkeynoy-lige-2190978/ 

К заголовкам сообщений 

Футбольный "Спартак" поддержал хоккейную команду перед стартом 
второго раунда плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2024) 
Футбольный клуб "Спартак" Москва поддержал хоккейных красно-белых в 
преддверии начала серии четвертьфинала Кубка Гагарина с магнитогорским 
"Металлургом". 
"Парни уже болели за нас в марте на домашних матчах в "Лужниках" и Кубке 
России. Теперь наша очередь топить за них сегодня! Вперед, парни!", - говорится 
в сообщении, опубликованном в официальном телеграм-канале ФК "Спартак". 
Сегодня, 17 марта, состоится первый матч серии между "Спартаком" и 
"Металлургом". Встреча пройдет на "Арене-Металлург" в Магнитогорске. 
Стартовое вбрасывание будет произведено в 14:30 по московскому времени. 
"Чемпионат" проведет текстовую онлайн-трансляцию игры. 
Напомним, в предыдущем раунде "Спартак" одолел череповецкую "Северсталь" 
(4:1). "Металлург" оказался сильнее хабаровского "Амура" (4:2).  

https://www.championat.com/football/news-5476462-futbolnyj-spartak-podderzhal-
hokkejnuyu-komandu-pered-startom-vtorogo-raunda-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" почтил память Родиона Амирова (Чемпионат.com, 
Москва, 17 марта 2024) 
Хоккеисты и тренеры "Салавата Юлаева" посетили кладбище, где похоронен 
воспитанник уфимского клуба Родион Амиров. Об этом сообщила пресс-служба 
"Салавата Юлаева". 
Команда возложила цветы к могиле Амирова и почтила память партнера по 
команде, трагически ушедшего в августе прошлого года. 
В сезоне-2019/2020 Родион Амиров становился победителем Востока в 
Молодежной хоккейной лиге в составе фарм-клуба "Салавата" - "Толпара". За 
основную команду провел 79 матчей (в том числе в плей-офф) и набрал 18 очков 
(10+8). На драфте НХЛ - 2020 был выбран в первом раунде "Торонто Мэйпл 
Лифс" под общим 15-м номером, а 15 апреля 2021 года клуб заключил с 
Амировым трехлетнее соглашение. 
В феврале 2022 года у хоккеиста была обнаружена опухоль головного мозга. 
После продолжительного лечения в возрасте 21 года 14 августа 2023-го Амиров 
скончался.  

https://www.championat.com/hockey/news-5477138-salavat-yulaev-pochtil-pamyat-
rodiona-amirova.html 

https://www.sport-express.ru/hockey/news/skabelka-podelilsya-mneniem-o-mediynoy-hokkeynoy-lige-2190978/
https://www.sport-express.ru/hockey/news/skabelka-podelilsya-mneniem-o-mediynoy-hokkeynoy-lige-2190978/
https://www.championat.com/football/news-5476462-futbolnyj-spartak-podderzhal-hokkejnuyu-komandu-pered-startom-vtorogo-raunda-plej-off-khl.html
https://www.championat.com/football/news-5476462-futbolnyj-spartak-podderzhal-hokkejnuyu-komandu-pered-startom-vtorogo-raunda-plej-off-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5477138-salavat-yulaev-pochtil-pamyat-rodiona-amirova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5477138-salavat-yulaev-pochtil-pamyat-rodiona-amirova.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"Нам говорили: "Вы поехали на "Игры Путина". Интервью осужденного 
хоккеиста из Латвии (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 18 марта 2024) 
Алишер Мубаракшин - о допросе для участников и приостановлении лицензий.  
"Игры будущего" завершились две недели назад, однако, по сей день не 
заживает международный конфликт с участием игроков хоккейной команды Baltic 
Select. Латвийско-эстонская команда приехала на турнир в Казань и вместо 
удовольствия получила отзыв лицензий в Латвии, допросы, оскорбительные 
комментарии в соцсетях и скандальные статьи в местных СМИ. 
Единственным игроком из Baltic Select, выступающим в последние годы в России, 
стал Алишер Мубаракшин. Он третий год подряд выходит в форме "Барса" 
(фарм-клуба "Ак Барса"), когда как остальные хоккеисты из его команды играют 
на родине. В интервью "БИЗНЕС Online" Мубаракшин решил не побоялся честно 
рассказать о происходящем в Латвии. 
"И что такого, что на "Играх будущего" был Путин?" 
- Алишер, по окончании сезона с "Барсом" команде дали выходные. Рискнули ли 
вы слетать в Латвию на фоне скандала "Игр будущего"? 
- Нет. У меня был куплен билет, но я не мог поехать в Латвию. Был вариант, что 
меня не выпустили бы обратно. В таком случае в Россию я бы не смог вернуться. 
У меня же контракт с "Барсом", поэтому не хотелось рисковать карьерой. Из 
России никто мне бы помочь не смог. 
Не было никакой определенности, что будет дальше. Латвийские СМИ 
взорвались, мы с командой не знали, что нас ждет в дальнейшем. Пошли угрозы 
в наш адрес, выплеснулась масса негатива. Кто-то из знакомых написал: "Ребят, 
мне за вас стыдно". Затем начали отписываться из соцсетей, но хорошо, что мне 
было все равно на это. Для меня главное, что мы собрались с друзьями на 
турнире, провели хорошие матчи. Приехал мой близкий товарищ, с которым я 
постоянно на связи. Мы вместе поиграли в хоккей, вспомнили детство. Именно 
это я считаю главным. 
- Когда и как вы узнали, что федерации хоккея Латвии приостановила ваши 
лицензии из-за "Игр будущего"? 
- Это случилось в тот момент, когда мы вышли из группы. Кто-то из ребят скинул 
в чат ссылку с последними новостями из Латвии о нашем участии на "Играх 
будущего". Все начали что-то писать, множество звонков от разных лиц, какая-то 
всеобщая паника. Все случилось в день матча, так что никто не был настроен на 
игру, все думали только о случившемся. Некоторые ребята сказали, что играть 
они не собираются, кто-то говорил, что всë равно нужно идти играть. Мы вышли 
на матч и сыграли тяп-ляп: провалились в киберчасти, а на льду "легли". Когда 
зашли в раздевалку, о хоккее уже не говорили. Началось общение с 
администрацией "Игр будущего", им большой респект, это люди с большим 
сердцем.  
Мы хотели хорошо провести время. Все-таки последние пару лет я живу в 
Казани, где весьма неплохо освоился. Это один из самых красивых городов 
России. Думал, что свожу ребят по главным местам, покажу, что здесь есть. 
Однако, когда мы узнали о новостях из Латвии, всем стало не до этого.  
- Были слухи, что игроков Baltic Select в Латвии будет встречать полиция. 
Некоторые ваши одноклубники всë-таки побывали на родине. Так и было? 
- Нет, такого не было. Но в целом на нас вылилось много хейта. Как-то мой 
товарищ шел по супермаркету, его встретил случайный прохожий и сказал: "Мне 
за вас стыдно. Вы поехали на "Игры Путина". Ему ответили: "И что такого, что на 



 

 

турнир приехал Путин? Соревнования называются "Игры будущего", а не "Игры 
Путина".  
"Игры" были вне политики, и мне это понравилось. Всем игрокам было все равно, 
какая сейчас обстановка в мире. На турнир приехало более 100 стран, но только 
в Латвии так отреагировали и Эстонии. Они ведь сначала не хотели повторять 
те же меры - в их чемпионате играют российские хоккеисты, - однако под 
давлением согласились. Федерация хоккея Латвии тоже не горела желанием 
лишать нас лицензий, и на самом деле сделала она это с подачи депутатского 
сейма. Нынешний президент Федерации хоккея Латвии Айгарс Калвитис - это 
работник "Газпрома". Хорошо, что в этой стране люди пытаются выстроить 
отношения с Россией, но есть и те, кто этому препятствуют. Я же не сторонник 
кого-то осуждать: не суди и не судим будешь.  
- Федерация хоккея Латвии не обратила внимание, что ее игроки поехали на 
"Игры будущего", а не хоккейный турнир? 
- В этом и весь интерес: ребята приехали играть не в КХЛ, ВХЛ или другую 
официальную хоккейную лигу, а на новый турнир, который ранее не проводился. 
Да, они у меня забрали лицензию, но мне-то все равно - я играю в другой стране. 
Хотя и это беспредел: у меня есть свобода выбора. Почему я не должен 
выступать на российских соревнованиях? 
- У игроков Baltic Select был допрос в Латвии? 
- Сначала нет. Но прошло несколько дней, и каждого начали вызывать на допрос. 
Это дело расследует служба госбезопасности ( латвийская спецслужба - ред. ). 
Сначала начались звонки на телефон, затем просьба подойти на допрос. Я давно 
не живу в Латвии, и эти звонки до меня не доходили. Служба госбезопасности 
спрашивала у ребят, где я и прочее, но никто не сказал. Если честно, то я никому 
и не называл свое местоположение, чтобы никого не подставлять.  
В этом плане мои партнеры по Baltic Select большие молодцы, жаль, что многие 
остались без работы. Пацаны доигрывают их карьеры, и поездка на "Игры 
будущего" была для них большим праздником. Но депутаты Латвии все нам 
испортили, но для чего? Чтобы заявить о себе? Не понимаю этого.  
"Писали: "Ты русский фашист и предатель"  
- Что вам писали в комментариях? 
- К счастью, меня эта тема по большей мере обошла стороной. Но ребятам такую 
грязь писали, что просто ужас. Например: "Ты русский фашист и предатель. 
Только попробуй вернуться в Латвию". Много было по этому типу. Что касается 
русского фашизма, то я вообще этого не понимаю. В Латвии во время Второй 
мировой войны вообще-то были фашисты и СС, такие как Рудольф Ланге.  
- Нашлись ли те, кто поддержал вас? 
- Многие. Например, мне сразу написали из "Ак Барса", сказали, что готовы 
помочь. Неравнодушным остался Марат Фаритович Валиуллин, ему по этому 
поводу большое спасибо. На тот момент поддержка для нас была очень важна. 
Но вместе с тем у нас была своя поддержка и в Латвии. Я не буду называть имен, 
но большое количество латвийских игроков хотело поехать на "Игры будущего". 
Но мы брали тех, кто умеет играть в приставку, что было главным критерием 
отбора. Может, были и те, кто очень хорош на льду, но с приставкой они на вы, 
поэтому пришлось делать выбор в пользу других. Хотя, несмотря на запреты от 
федерации, игроки нам говорили, что готовы ехать в Россию на "Игры будущего".  
Не хочу нас возвышать, но Baltic Select показала, что спорт вне политики. Ребята 
из Латвии, у которых не затемнен рассудок, приехали и провели хороший турнир.  
- У вас приостановили лицензию игрока. Что это значит? 
- Я не могу играть в чемпионате Латвии. Для меня это ничего не значит, я там не 
выступаю, но для игроков Baltic Select это проблематично. Сейчас их потолок - 



 

 

это чемпионат Латвии, им просто некуда деваться. К тому же у многих семьи, 
поэтому взять и уехать куда-то будет совсем непросто. Поэтому для многих 
решение Федерации хоккея Латвии стало определяющим. 
- Уровень скандинавских стран они тоже не потянут? 
- Нет, это не их уровень. В Финляндии уровень хоккея в разы выше, чем в первом 
дивизионе Латвии. В этой стране просто умирает хоккей, на него просто нет 
денег. Если никто не будет хорошо платить, то никто туда не будет ехать. 
Смешно, что самые большие зарплаты в лиге в литовских командах, а не в 
латвийских. Не будет расти молодое поколение, если не будет опытных игроков, 
у которого можно учиться. Однако в Латвии ветераны играют лучше, чем 
молодежь. 
- Но Кириллу Тамбиеву, сыну главного тренера "Адмирала" Леонида Тамбиева, - 
32 года. Это еще не тот возраст, когда нужно заканчивать. 
- На самом деле, Кирилл - очень сильный хоккеист. Он целый год не играл на 
профессиональном уровне, но отлично провел "Игры будущего". Я знал, что он 
в порядке, что у него есть руки. Опасения были по его физической 
составляющей, но он хорошо подготовился. Если бы не Кирилл, то нам на 
турнире пришлось бы очень туго. Еще много спасал нас вратарь Эрвин 
Муштуков, который в свое время поиграл на двух чемпионатах мира.  
- Вы сказали, что команда узнала о приостановлении лицензий перед 
полуфинальным матчем. Вы могли не выйти на эту игру? 
- Такой вариант был. Организаторы нам писали, выйдем ли мы на матч. В моей 
голове не было варианта "не выйти". Я люблю хоккей, почему из-за каких-то угроз 
я не должен играть? А на эту дичь я решил внимание не обращать. Повторюсь: 
считаю, что спорт вне политики. Никто не может осуждать человека за то, что он 
играет в хоккей в другой стране. Это цирк и повод заявить о себе некоторым 
людям из Латвии.  
- Когда турнир закончился, то в команде было обсуждение, что делать дальше? 
- Мы снова собрались с организаторами "Игр будущего". К нам зашел Рене 
Фазель, все вместе сидели и обсуждали, что будем делать. Нам сказали, чтобы 
по любому поводу мы писали им, нам со всем могли помочь. Разговоры доходили 
вплоть до переезда в Россию. Также нам сказали, что хотят нас видеть на 
следующих "Играх будущего". Думаю, организаторы поняли, что в связи со 
сложившейся ситуацией нам не удалось показать свой потенциал.  
- В полуфинале и матче за третье место вы играли без эмоций? 
- Мне лично было все равно: угрожают и угрожают. Я играю в системе лучшего 
клуба России, пусть сначала доберутся до меня. Но у многих лица не было. Я их 
не осуждаю и хорошо понимаю: они вынуждены были ехать домой. 
Чувствовалось, что у них был мандраж, боязнь осуждения в Латвии. Начало 
матча на "Играх будущего" устроено так, что нужно выйти из подтрибунки и что-
то показать. Кто-то не нашел в себе силы для каких-то эмоций. Не чувствовалось, 
что мы играли в удовольствие.  
- После матча за третье место вы стали единственным, кто вышел пообщаться с 
прессой. 
- Мне безразлична политика. Я люблю Россию и свою историческую родину 
Татарстан, и поэтому здесь живу. Почему я не должен выходить общаться с 
прессой? Многие иностранцы приезжают в КХЛ и остаются довольны страной. 
На турнире мы разговаривали с командами из Северной Америки, они боялись 
лететь в Россию, но в результате сильно удивились, когда их тепло здесь 
встретили. Многие сказали: "Дай Бог, чтобы нас снова пригласили". И они 
остаются очень довольны Россией. 
- У вас был запрет на общение с прессой после турнира? 



 

 

- Мы все советовались, о чем говорить. После матча за третье место я тоже 
многое хотел сказать, но я не хотел подставлять ребят. Они все-таки живут в 
Латвии, а я в России. Мы много разговаривали, я писал, что в случае переезда в 
Россию я помогу с проживанием и буду не один, кто готов помочь.  
Больше всего мои партнеры по Baltic Select боялись давать комментарии в 
Латвии. Их СМИ очень сильно искажают правду по латвийскому телевидению. 
Приведу пример: по телевизору на одном из каналов сказали, что мы поехали на 
"Игры будущего". С этим они не ошиблись. Однако там было сказано, что мы 
проиграли сборной Мексики, хотя мы их победили. Латвийские СМИ пытались на 
нас наброситься со всех сторон и в любом удобном случае соврать. Кто-то писал, 
что команда заработала на турнире, но мы не ехали на турнир за деньгами, мы 
просто любим хоккей. 
- Вы единственный игрок из Baltic Select, который выступает в России, а также у 
вас есть гражданство Латвии. Недавно эта страна запретила ее спортсменам 
соревноваться с российскими. Вы сталкивались с проблемами, связанными с 
этим? 
- У меня были проблемы с контрактом. Мне трижды отказывали с трансфером. У 
меня закончился контракт, я хорошо сыграл предсезонный турнир в Питере 
должен был быть в одной из пар защитников. Однако я оказался в пятой паре. 
Не понимал, почему так произошло. Тут ко мне подходит тренер и говорит, что 
мне не одобрили трансфер. Это ведь все идет через Швейцарию, а моя 
трансферная карта находится в Латвии. Пока латвийская федерация все 
сделает для игрока, выступающего в России, пройдет много времени. Они 
специально вставляют палки в колеса, но против закона не попрешь.  
"Хотим создать медиакоманду Baltic Select, которая бы базировалась в Казани"  
- Когда Baltic Select решил, что будет отбираться на "Игры будущего"? 
- Мы ездили на отборочные соревнования с названием Underdog. Я в тот момент 
сломал ногу, поэтому был главным тренером. В основном у нас собрались 
русскоговорящие ребята с сильной хоккейной составляющей. Жаль, на 
приставках сыграли не очень.  
- Как вы тренировались? 
- Мы провели сборы в Латвии. Точнее, там была вся команда, кроме меня. 
Подготовка началась где-то за четыре недели до начала "Игр". Действовали в 
режиме "утром лед - вечером приставка". Но этого было мало. Liga Pro Team два 
месяца готовились к турниру.  
- Как и "Ак Барс". 
- Думаю, что еще лучше "Ак Барса". Кстати, как мне кажется, победу на турнире 
должны были забирать именно казанцы. Их команда была очень сильная на 
льду, но в киберчасти сыграла не на своем уровне.  
- По какому принципу у вас проводился отбор? 
- Смотрели, кто из игроков где раньше выступал. Мы понимали, что лед - это 
хорошо, но куда важнее - приставка. Вот сейчас мы и хотим создать свою 
медиакоманду Baltic Select, которая бы базировалась в Казани. Только нужно 
найти спонсора, иначе мы это не потянем.  
"О Тамбиеве ходит столько легенд, что не знаю, чему верить, а чему - нет"  
- Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев, чей сын выступал в вашей 
команде, следил за вашим выступлением? 
- Он смотрел каждый матч. Когда Кирилл играл в чемпионате Эстонии, то его 
отец тоже включал каждую игру своего сына. Мне кажется, что для отца его сын 
всегда будет маленьким мальчиком, хотя Кирилл уже взрослый человек со всей 
семьей. Мне душевно приятно было за Тамбиева-младшего.  
- Вы пересекались с Тамбиевым-старшим? 



 

 

- Я пошел на хоккей в 12 лет. Это было весной. Летом у Тамбиева был лагерь, 
на который я попал. Это очень справедливый и матерый человек. Таких в 
современном мире мало. У кого что не спроси про него, все выскажутся с 
положительной стороны.  
- Играли под его руководством? 
- Бог миловал, поэтому нет ( смеется ). Он очень жесткий тренер, не знаю, 
получилось бы с ним сработаться. Хотя я очень его уважаю. 
- Боитесь нагрузок и требований? 
- Их не боюсь. Просто столько легенд ходит об этом человеке, что я не знаю, 
чему верить можно, а чему нельзя.  
- Другой человек, который на вас сильно повлиял, был Илья Никулин? 
- Конечно. Он хорошо дружит с моим отцом. Я много дрался в детстве, и Никулин 
сказал, чтобы мой отец отдал меня в хоккей. Когда сезон заканчивался, то он мне 
всегда слал краги и шлемы. Только клюшки не мог, потому что я праворукий, а 
он леворукий. Он всегда начинал подготовку к сезону за полтора месяца до 
возобновления. Помню, что были тренировки на льду в 08:00.  
- Это ваш кумир детства? 
- Да. Смотрел в детстве чемпионат мира, наблюдал за его игрой. Потом по КХЛ 
следил за ним. Однажды играли рижское "Динамо" и "Ак Барс". Подхожу к нему 
после матча, мне до этого отец говорил, что он меня в лицо знает. Но Илья меня 
не узнал, только спросил, куда автограф поставить. Затем сезон завершился, 
летом мы встретились, а Никулин сказал: "Прости, не узнал тебя".  
- Разве любимый игрок мальчишек из балтийских стран не Дарюс Каспарайтис?  
- Возможно, но я почти не застал его. Хоккеем я начал увлекаться в 12 лет, и до 
этого момента не знал многих великих игроков. О существовании Патрика Кейна 
я узнал только в 2014 году.  
"На сбор "Барса" я опоздал из-за сложившейся политической ситуации" 
- С "Барсом" вы не смогли выйти в плей-офф и заняли 25 место. Почему?  
- Мы хорошо стартовали, но затем стали играть хуже. В команде не было 
равнодушных ребят, все бились. Не было такого, что мы проиграли и всем все 
равно. К сожалению, нашлось место для ситуаций, когда заходишь в раздевалку, 
а там все молчат. Было и такое, что выигрывали, но тоже не до разговоров: все 
понимали, что этого мало. Думаю, что в следующем сезоне мы себя покажем.  
- Сколько выходных вам дали? 
- Нам дали 10 дней. 4-го марта был общий сбор, на который я, к сожалению, 
опоздал из-за сложившейся политической ситуации. После первого дня 
тренировок страшно болели ноги. Но здорово вернуться в привычное русло, без 
спорта было тяжело.  
- "Барс" своим выступлением в этом сезоне заслужил выходные? 
- Не могу сказать, что не заслужил. Но это решение идет от тренерского штаба и 
руководства клуба. Они сказали: "Десять", - значит у нас будет десять выходных.  
- Есть ли мотивация тренироваться, учитывая, что официальных матчей больше 
не будет? 
- Мотивация всегда есть. Хочется по-настоящему пахать, работать и 
прогрессировать. Ничего страшного нет в том, что у нас отсутствуют матчи. Мы 
играем двусторонки, соблюдаем игровой режим. Скучал по этому делу, у меня 
даже крыша ехала без хоккея. Буду тренироваться по три-четыре раза в день и 
набирать обороты.  
- По ходу сезона были слухи, что с вами расторгают контракт. Так и было? 
- Меня переподписывали. Еду на игру в Пензу, мне звонят и говорят, что у меня 
неправильно составлен контракт, дело было с какими-то нюансами. Мне скинули 



 

 

договор расторжения, я в телефоне его подписал и через несколько часов 
подписал новый.  
- В позапрошлом сезоне вы забили гол в свои ворота. Как так получилось? 
- Да ничего такого не произошло... Мне отдали пас, я хотел сделать реверс, но 
вместо этого забил в свои. Но я не переживал по этому поводу - с кем не бывает. 
Патрик Лайне вообще сходу в свои дал, но он продолжает играть. Хотя после 
того автогола немного стыдно было, но партнеры в раздевалке сказали: "Не 
парься, все бывает". Я тот эпизод забыл, но надо мной все-равно подшучивают.  
- В матче со "Звездой" вы подрались с Романом Калиниченко. Во время боя ваш 
свитер был натянут на лицо. Вы дрались вслепую? 
- К счастью, сверху торчал визор, поэтому я его видел. Просто надел на себя 
капюшон - и в бой. Просто подрались, ничего такого.  
- Вы говорили, что в детстве много дрались. Для нынешнего этапа карьеры это 
актуально? 
- Я повзрослел, поэтому по лишнему поводу стараюсь в конфликты не лезть. Но 
если подраться нужно, то могу это сделать. Хоккей - это мужской вид спорта.  
"Кузнечиков в Китае я не ел" 
- В вашей карьере вы поиграли за китайский клуб "ОЭРДЖИ". Сразу ли решились 
на переход в азиатскую команду? 
- Я играл во второй латвийской лиге и пора было сделать шаг в сторону более 
сильного клуба. Я еще учился, а мама мне говорила, что пока я не закончу 12 
классов, то никуда не уеду. У нас в семье образование стоит на первом месте. Я 
успешно закончил школу, а затем возник вариант с "ОЭРДЖИ". Целый месяц жил 
в Китае, затем играл в России. 
- Какова жизнь в Китае? 
- Мне понравилось. Таких сборов, как в Китае, нигде не было: с утра зал, затем 
лед, а потом свободное время. Мы жили в центре Пекина, ели лобстеров, нас 
возили по разным местам, все показывали.  
- А кузнечиков и тараканов ели? 
- Нет. Я видел, их, это типа специй в Китае, но не стал. Но утка по-пекински - это 
супер.  
- В Запретный город ездили? 
- Мы должны были туда поехать, но из-за турнира поездка отменилась. 
- Сколько китайских матных слов вы выучили? 
- Прям сильно матных я не знал, но грубые по типу "блин" или "пердун" я выучил. 
Вместе с тем научили меня считать до десяти, говорить базовые приветствия. 
Ребята из команды провели мне краткий курс китайского языка.  
- В том сезоне вы проиграли 46 матчей подряд. Что это было? 
- Даже не знаю, что сказать. Но интересно было то, что из той команды многих 
добрались до КХЛ: Сериков играет в "Нефтехимике", Корбит - в "Адмирале", 
Сергиевский - в системе "Автомобилиста". Четыре-пять человек - это много, 
притом, что мы шли на последнем месте. Помню, как китайцы уехали на 
чемпионат мира и нас осталось 10 человек. Тогда мы выиграли впервые за 47 
матчей.  
- Это тогда вас заявили вторым вратарем? 
- Нет, тогда я был нападающим. Вторым вратарем меня заявили на матч, когда 
я получил травму. Даже с ней я готов помочь команде, для меня в тот момент это 
было непринципиально. Пришлось примерить на себе вратарскую амуницию. 
- На некоторых сайтах вы Алишер Мубаракшин, а на некоторых - Алишерс 
Мубаракшинс. Какой вариант больше нравится вам? 
- Алишер Мубаракшин. В паспорте я Алисерс Мубараксинс. Но это не про то, что 
я не люблю Латвию. Наоборот, мне нравится эта страна, это моя родина. Но 



 

 

нынешнее руководство страны ставит меня в абсолютнейшее недоумнеие. 
Президент Латвии сам в соцсетях заявил о своей нетрадиционной ориентации, а 
премьер-министр была замечена в индустрии фильмов для взрослых, о чем 
опубликовано во множестве интернет-ресурсов. Я достаточно толерантный 
человек, но речь идет о лидерах нации. Должны же быть хоть какие-то рамки 
приличия, ведь лидеры должны быть в пример. А чему будут у таких людей 
учиться дети? 
Я люблю страну, где я родился, но власть там захватила какая-то 
небогобоязненная группа людей. То, что они делают, это разврат. Есть 
традиционный семейные и религиозные ценности, по Библии и Корану, мог 
создал союз между мужчиной и женщиной, Адамом и Евой, все остальное - 
отклонение и извращение. Как растить детей в таком хаосе? Ответ - никак. Есть 
места, где нет таких перегибов: одно из таких - Россия.  
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